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Va-et-vient d’équipes spécialisées dans l’établissement

À quand sa 
réouverture ? page 8
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La parole aux maires 
et préfets pages 4-6

Amqui brille en Floride 
page 45
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Marcel Dionne & Fils inc.
905, rue de Lausanne, Rimouski
Téléphone : 418 723-1692

UNE PELOUSE 
PARFAITE, DÈS LE 
PREMIER JOUR.

Approvisionnez-vous 
en gazon roulé pour

EN MAI

NOUS PAYONS 
LES TAXES

LE PLUS GRAND FOURNISSEUR DE PRODUITS D’AMÉNAGEMENT PAYSAGER DE LA RÉGION

CUISINES EXTÉRIEURES
ET FOYERS PISCINES ET SPAS PATIOS ET TROTTOIRS

Sur les produits Permacon
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Le conseil municipal de Rimouski 
autorisera le Salon de quilles Vézina 
à ramener les arcades, disparues 
du paysage urbain depuis la fin des 
années 90. 

Alexandre D’Astous

Un premier projet de règlement a 
été présenté, le 5  mai dernier, afin 
de permettre à l’établissement de la 
montée Industrielle-et-Commerciale 
de devenir le plus important centre 
récréatif dans l’Est-du-Québec.

Même s’il est susceptible d’être 
soumis à une approbation référen-
daire, le maire de Rimouski, Guy 
Caron, ne croit pas que le règlement 
final sera contesté. 

  « Nous avons adopté le projet de 
règlement à la suite d’une demande 
du Salon de quilles Vézina. Les 
arcades sont interdites sur le territoire 
de la Ville depuis le printemps 2000. 
La réalité est différente aujourd’hui. 
Nous avons demandé à la Sûreté 
du Québec pour voir si les enjeux 
qui avaient été soulevés en 2000 
sont encore pertinents aujourd’hui. 
Il semble que non. Il n’y a pas d’ob-
jections à ce qu’on puisse autoriser 
l’usage, donc modifier le règlement 
et enlever l’interdiction pour cette 
zone », indique M. Caron. 

Si jamais il y a d’autres demandes, 
le conseil municipal se dit prêt à les 
analyser.

Divertissement familial 

  « Dans ce cas-ci, je pense que c’est 
très intéressant d’avoir une offre de 
divertissement familial qui puisse 
être mise en place dans ce coin-là. 
Je pense que ce sera une offre qui 
sera bien appréciée », commente 
monsieur Caron qui n’entrevoit pas 
de problème vers l’adoption du 
règlement à une prochaine séance du 
conseil municipal.

En janvier dernier, Le Soir révélait que 
le Salon de quilles Vézina souhaitait 
investir 1 M $ dans un projet de jeux 
d’arcades à Rimouski, comprenant 
un agrandissement de 4 000  pieds 
carrés. 

« Nous sommes très contents que ça 
avance. On espère que la suite ira 

rondement. La Ville nous parle de huit 
semaines. De notre côté, les travaux 
d’aménagement sont exécutés. Il reste 
à commander les jeux. On parle d’un 
investissement d’environ 600 000  $. 
On veut être sûr qu’il n’y aura pas de 
protestation avant de passer les com-
mandes. La Ville nous assure que ça 
devrait bien aller, mais on aimerait une 
garantie pour pouvoir commander 
dans les plus brefs délais », indique le 
promoteur, Frédéric Vézina, qui sou-
haite ouvrir son centre d’amusement 
familial alliant les quilles et les jeux 
d’arcades en juillet prochain.

« C’est la nouvelle tendance. Plusieurs 
salons de quilles ont ajouté des jeux 
d’arcades à leur offre et personne ne 

regrette ce choix. Je ne vois pas pour-
quoi ce serait différent à Rimouski », 
précise l’homme d’affaires.

Espaces supplémentaires

Le Salon de quilles Vézina a acquis une 
partie de son immeuble de la montée 
Industrielle-et-Commerciale, avant 
de convaincre la succursale  H2Lab 
de réduire sa surface de vente et de 
bureaux pour permettre au salon de 
profiter d’espaces supplémentaires.

Le projet comprend le réaménage-
ment de la section bar, située près des 
allées principales et la construction 
des arcades à cet endroit.

Le Salon de quilles Vézina dotera sa salle d’arcades des derniers appareils à la fine pointe de  
la technologie. (Photo courtoisie) Photo courtoisie

Le copropriétaire du Salon de quilles Vézina, 
Frédéric Vézina Photo Olivier Therriault

Ouverture souhaitée en juillet au Salon de quilles Vézina

Rimouski dit oui au retour des arcades

L’art de s’entourer en toute sécurité

Produits durables et 
esthétiques

RÉSIDENTIEL | COMMERCIAL | SPORTIF
Vente de pièces en gros et au détail

Vente et installation de barrière motorisée
 Location de clôture : chantiers et événements170,  avenue du Havre, 

Rimouski
418 723-8781

propclotures.com Livraison rapide Équipe d’experts 
locaux
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À quelques mois des élections 
municipales, le maire de Mont-Joli, 
Martin Soucy, dévoile les ambitions 
qu’il a pour sa ville, lui qui a le sou-
hait de prendre part à la réalisation 
des projets d’envergure qui y sont 
prévu. 

Véronique Bossé

Il mentionne notamment vouloir 
concrétiser l’ensemble résidentiel Pel-
letier-Lebel et ses 450 unités de loge-
ment. Avec une dette de moins de 8 
M$, Mont-Joli situe parmi les 10 villes 
de centralités au Québec les moins 
endettées. Le maire s’est fixé tout un 
objectif pour l’année 2030.

«  Le défi principal que je me lance 

est d’augmenter la population. 
Actuellement, Mont-Joli compte 6700 
citoyens. J’aimerais qu’au moment de 
tomber dans la prochaine décennie, 
qu’on soit une population de 8000 
habitants. C’est ambitieux, mais nous 
aurons un développement de 450 
unités de logement qui permettra de 
loger 1000 citoyens. Quand ce sera 
fait, on sera tout près d’avoir 8000 
habitants.»

Bois BSL

La rencontre avec monsieur Soucy 
aura également permis d’avoir des 
nouvelles sur certains dossiers au 
cœur de sa ville.

D’abord, il annonce que d’ici quelques 
semaines, la Ville devrait pouvoir 
confirmer que les bâtiments de l’en-
treprise Bois BSL ont été acquis par 
un promoteur.

« Il y a donc un promoteur qui est 
en train de faire l’acquisition des 
immeubles entiers, pour un autre 

projet. Dans quel domaine ? Je ne 
suis pas en mesure de le dire. On a 
travaillé pour que ça fonctionne, qu’il 
y ait un repreneur des installations et 
on devrait en voir les résultats pro-
chainement. C’est la seule chose que 
je peux annoncer, parce que, pour 
le reste, je ne voudrais pas nuire au 
développement, à l’acquisition ou aux 
projets des acquéreurs. » 

Stade du Centenaire

Même chose en ce qui concerne le 
terrain du Stade du centenaire.

 « C’est un dossier dans lequel on doit 
travailler. Un promoteur a déposé 
une promesse d’achat, que la Ville 
a accepté. Cette promesse d’achat 
contient une clause de confidentialité. 
D’ici le 1er janvier 2026, le promoteur 
devra avoir débuté son projet. Le ter-
rain fait l’objet d’une promesse d’achat 
pour un projet immobilier commer-
cial, dans lequel la Ville de Mont-Joli 
a émis des clauses. On est en voie de 
tout annoncer, prochainement. » 

Le maire de Mont-Joli, Martin Soucy. Photo Véronique Bossé

Mont-Joli parmi les 10 villes de centralités au Québec les moins endettées

Martin Soucy veut hausser la population

La MRC de La Mitis souhaite aug-
menter son offre touristique dans les 
prochaines années. Le préfet, Bruno 
Paradis, veut faciliter l’accès à la 
nature autant pour les touristes que 
pour les citoyens du territoire. 

Annie Levasseur 

Monsieur Paradis aimerait faire de La 
Mitis un grand terrain de jeu. Le travail 
en ce sens se poursuivra dans les pro-
chaines années.

« Avec les nouveaux revenus éoliens 
que nous allons recevoir dans les 
prochaines années, nous sommes en 
train de travailler une planification 
pour avoir des projets structurants. 

Ils vont venir développer cette belle 
nature qu’il y a autour de nous, que ce 
soit l’accès à la chute à Price, aux dif-
férents sentiers et à la mer. On parle 
aussi de l’équin, de la motoneige et 
du vélo », dit-il. 

Bruno Paradis veut que La Mitis ne 
soit pas seulement un lieu de passage 
pour les gens qui vont en Gaspésie.

« On veut qu’ils arrêtent un peu plus 
longtemps et qu’ils prennent leur 
temps quand ils sont sur notre ter-
ritoire. Il va falloir augmenter l’offre 
touristique que nous avons pour les 
couchers. Nous avons quelqu’un qui 
est engagé au parc régional. Nous 
voulons aussi prolonger la saison à 

l’automne et en hiver », souligne-t-il. 

Vols vers Montréal

Le préfet, qui est également le pré-
sident de la Régie intermunicipale 
de l’aéroport régional de Mont-Joli, 
souhaite rapidement ravoir des vols 
vers Montréal pour la communauté 
d’affaires, mais aussi pour les services 
de denturologie. 

« Beaucoup de dentistes du grand 
Montréal venaient pratiquer en région 
pour faire diminuer les listes d’attente. 
Nous avons une grande pénurie 
de dentistes en région. Nous avons 
aussi des projets de recherche et de 
développement économique qui ont 

avorté à cause de l’aéroport. Ça nous 
prend ça très rapidement », affirme le 
maire de Price.

Bruno Paradis soutient que le dossier 
avance. Des engagements clairs des 
gouvernements provincial et fédéral 
sont attendus.

S’il croit que l’embauche de Myriam 
Albert comme directrice du déve-
loppement industriel et commercial 
à la Ville de Mont-Joli aidera toute La 
Mitis, monsieur Paradis estime que 
l’élargissement de l’autoroute 20 est 
une nécessité. « Nous évitons beau-
coup de catastrophes jusqu’à mainte-
nant, mais malheureusement il va y en 
avoir d’autres. »

La Mitis : projets structurants pour améliorer l’offre touristique
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La parole aux maires et préfets



Guy Caron a déjà fait connaître ses 
intentions concernant sa candidature 
pour tenter d’obtenir un deuxième 
mandat à la mairie de novembre pro-
chain. Il souhaite poursuivre le travail 
amorcé, notamment pour combattre 
la crise du logement. 

Alexandre D’Astous

« Lors de la dernière campagne élec-
torale, j’avais deux grandes priorités. 
La première, c’était de s’attaquer à la 
pénurie de logements. Je pense que 
ç’a été réussi. Il y a eu plus de mises 
en chantiers depuis le milieu de 2024 
jusqu’à maintenant qu’entre 2016 et 
2023. L’abordabilité en logements a 
aussi été abordée, puisque 75% des 
ces logements sont des logements 
hors marché, donc qui ne sont pas 
soumis à la loi de l’offre et de la 
demande, mais qui sont subvention-
nés », affirme-t-il.

Le maire de Rimouski estime que la 
Ville a fait ce qu’elle avait à faire du 
côté du logement.

«  Nous allons prendre un peu de 

temps pour analyser l’impact de ce 
qui a été fait sur le taux d’inoccupa-
tion. On va tenter de s’assurer que 
les projets privés puissent aller de 
l’avant ».

L’autre élément qui réjouit le maire 
Caron, c’est le retour de l’harmonie au 
conseil municipal.

« Ça ne veut pas dire de toujours être 
d’accord, mais de pouvoir travailler 
ensemble, dans la même direction, en 
minimisant les conflits aux séances du 
conseil. Je pense que cela a aussi été 
une belle réussite ».

Grands défi dans le 2e mandat

Guy Caron a identifié les deux plus 
deux grands défis pour les quatre 
prochaines années.

«  Il y a d’abord le développement 
économique. On parle souvent du 
centre-ville, mais il faut identifier les 
besoins de l’ensemble des dessertes 
commerciales du territoire. C’est le 
centre-ville, mais c’est aussi le coin 
Jessop-Carrefour et celui de la Cité 

des achats et ce sont aussi les noyaux 
villageois et les noyaux commerciaux. 
On veut identifier leurs besoins et 
avoir des plans d’action au point de 
vue économique ».

La question des infrastructures

Le deuxième défi abordé par le maire 
est celui des infrastructures.

« Lors des 15 prochaines années, uni-
quement pour le renouvellement des 
infrastructures d’eau en fin de vie, sans 

compter celles qu’on doit mettre en 
place pour les projets de développe-
ment, on parle de 165 M$. Il va y avoir 
des choix très importants à faire, des 
choix pour lesquels j’aimerais pouvoir 
m’impliquer. Je souhaite pouvoir pré-
senter ma vision à ce sujet ».

Guy Caron indique que la Ville a aug-
menté le budget pour le pavage et 
l’asphaltage de 50% depuis deux ans.

« Nous sommes passés de 6 M $ d’in-
vestissements par année à 9 M $ ».

Le maire de Rimouski, Guy Caron Photo Le Soir archives

Le logement demeurera la priorité de Guy Caron

Réussir les projets privés au plus vite

La MRC Rimouski-Neigette s’affaire 
présentement à réviser son schéma 
d’aménagement pour encadrer le 
développement du territoire.

Annie Levasseur 

Le développement urbain de trois 
municipalités pourrait être compro-
mis si la MRC ne tient pas son bout. Le 
périmètre urbain de chacune des 
municipalités doit être documenté 
par la MRC qui a appris que la pos-
sibilité de développement est limitée 
pour Saint-Anaclet, Saint-Valérien et 
Saint-Narcisse.  

« Saint-Anaclet est considérée comme 
faisant partie de l’agglomération de 
Rimouski. Ça pourrait avoir un effet 
nuisible sur son développement 
parce que la municipalité voisine avec 
laquelle le territoire est confondu. Le 
ministère des Affaires municipales 
nous a avertis que c’est possible qu’à la 
fin de l’exercice il y ait des périmètres 
urbains qui soient réduits. Il faut tenir 
notre bout pour maintenir les acquis 
en 2018 lorsque nous avons réussi 
à agrandir notre périmètre urbain 
qui ne pourra jamais être plus grand 
parce que c’est zoné agricole autour 
», indique monsieur St-Pierre.

En théorie, le schéma d’aménage-
ment est révisé aux cinq ans. Il est pri-
mordial pour le développement des 
municipalités rurales, selon le préfet.

« Quand on pense à Saint-Narcisse et 
à Saint-Valérien, le périmètre urbain 
est presque plein. Ça va devenir une 
problématique si on ne prévoit pas un 
minimum de choses pour assurer le 
développement », souligne-t-il.

Développement économique 

Depuis la faillite de la SOPER, la MRC 
a repris la gestion du Fonds Local de 

Solidarité et du Fonds local d’investis-
sement. 

« Nous avons une personne qui est 
dédiée à la gestion des fonds et à l’ac-
compagnement des entrepreneurs. 
Nous avons aussi toute une équipe 
qui travaille à faire lever des projets. 
Nous avons complété, il y a un an, le 
plan de développement des munici-
palités et nous sommes maintenant 
dans la période de mise en œuvre », 
explique Francis St-Pierre.

Rimouski-Neigette : à la défense du développement urbain
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La parole aux maires et préfets



Si elle ne s’inquiète pas des effets de 
l’ouverture de Costco à Rimouski, la 
mairesse d’Amqui, Sylvie Blanchette, 
estime toutefois que les commer-
çants de sa ville devront continuer 
de se démarquer pour conserver leur 
clientèle.

Véronique Bossé

« Il ne faut pas jeter la serviette. Chez 
Costco, les gens achètent en grosse 
quantité. Quand ils vont y magasiner, 
ce n’est pas avec un 20 $ en poche. Je 
pense donc que nos commerces d’ici 
devront continuer d’offrir un excellent 
service, parce que c’est quelque 
chose que les gens veulent avoir 
quand ils vont magasiner. Quand on 
est confronté à des choses qu’on ne 
peut pas changer, comme l’arrivée de 
Costco, il faut faire avec et regarder ce 
que l’on peut faire de mieux », estime 
madame Blanchette. 

Avenir politique

Si elle continue de réfléchir à son 
avenir politique en vue des élections 
municipales de novembre, madame 
Blanchette prévoit annoncer ses 
intentions d’ici la fin du mois de mai.

La construction du nouvel hôtel 
de ville va bon train et les travaux 
de réaménagement de la cour du 
Carrefour Sportif se font en même 
temps. De nouveaux plateaux sportifs, 

comme un terrain de basketball et 
un parc de planche à roulettes, com-
plètent le réaménagement actuel. 

« Nous aurons aussi un nouveau bloc 
sanitaire, avec des toilettes et une fon-
taine, qui servira autant pour le terrain 
de tennis que le terrain de baseball. 
Des arbres seront plantés pour en 
faire un lieu de rencontre à l’ombre », 
indique Sylvie Blanchette.

Encore du logement

Un autre aspect qui a le vent dans 
les voiles est l’ensemble résidentiel 
d’Amqui. Un développement sur la 
rue du Boisé, un autre dans la rue de 
la Fabrique et un troisième, dont la 
construction a récemment débuté sur 

la rue du Moulin, permettra d’avoir 
une offre de logements intéressante.

«  Ce ne seront pas des logements 
qu’on appelle abordables, mais ça 
nous permettra au moins d’avoir une 
offre de logement, ici à Amqui, pour 
des gens qui veulent vendre leur 
maison ou qui veulent s’installer dans 
un logement. Ce sera aussi pratique 
pour les professionnels qui arrivent 
ici et qui se cherchent un logement. 
Nous aurons donc, prochainement, 
une belle offre de logements. On tra-
vaille aussi avec d’autres promoteurs 
pour avoir des logements abordables, 
parce que ça aussi c’est important. »

La mairesse d’Amqui, Sylvie Blanchette. Photo courtoisie

Les commerces d’Amqui devront se démarquer

Costco : ne pas jeter la serviette 
La Matapédia se bat 
pour ses acquis
L’ajout de logements est une prio-
rité pour la MRC de La Matapédia 
qui travaille sur le dossier. L’attracti-
vité et la rétention de citoyens font 
également partie des enjeux qui 
touchent la région. 

Annie Levasseur

Bien que les demandes soient par-
ticulièrement importantes pour 
les plus grandes municipalités du 
territoire, toute la MRC est affec-
tée par les défis en habitation. « 
Ce n’est pas juste pour les gens 
qui n’en ont pas. Nous avons des 
gens qui sont déjà sur place, mais 
qui n’ont pas exactement ce dont 
ils ont besoin. Certains voudraient 
un appartement 5 1/2 alors qu’ils 
ont un 4 1/2. Il y a des logements 
qui ne sont peut-être pas abor-
dables, donc certains aimeraient 
trouver un endroit qui correspond 
mieux à leur revenu », explique la 
préfète, Chantale Lavoie. 

Noyau fragile

La MRC de La Matapédia doit 
continuer de se battre pour 
conserver ses acquis. « On pense 
en santé et en éducation. Nos 
entreprises sont achetées par des 
entreprises de l’extérieur. Il y a un 
noyau économique fragile. Avec 
les coupures en immigration, des 
entreprises auront des enjeux 
de main-d’œuvre cet été », croit 
madame Lavoie. 

Le projet de parc éolien Canton 
MacNider localisé à Saint-Damase 
et à Saint-Noël fait aussi partie des 
priorités de la MRC de La Mata-
pédia. Le Bureau d’audiences 
publiques sur l’environnement 
(BAPE) poursuit ses audiences. La 
construction du parc doit débuter 
avant la fin de 2025 pour une mise 
en service en 2026.

Le maire de Saint-Simon-de-
Rimouski, Denis Marcoux, tentera de 
se faire élire comme préfet de la MRC 
des Basques 

Olivier Therriault

Il annonce du même coup qu’il ne 
reviendra pas à son siège, après un 
seul mandat, afin de se concentrer sur 
la MRC. Denis Marcoux tentera de suc-
céder à Bertin Denis, qui ne sollicitera 
pas un cinquième mandat à la pré-

fecture. Les maires de Saint-Clément 
et Saint-Mathieu-de-Rioux, Gabriel 
Belzile et Roger Martin, seraient aussi 
intéressés par le poste. Le préfet dans 
la MRC des Basques est élu au suf-
frage universel. 

Basques : Marcoux se lance
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La parole aux maires et préfets



RIMOUSKI

PASSEZ NOUS VOIR ET PRENEZ LE
GUIDON DES MODÈLES 2025 À L’ESSAI :

WWW.HDRIMOUSKI.COM
RIMOUSKI | 418 724-0883 | 1 888 724-0883
424, MONTÉE INDUSTRIELLE ET COMMERCIALE

JOURNÉES
D’ESSAI
JUSQU’AU 17 MAI 2025

La MRC de La Matapédia lance les 
travaux d’un projet majeur de mise 
à niveau des infrastructures du Parc 
régional du Lac-Matapédia nécessi-
tant un investissement de plus de 1 
M $.

Alexandre D’Astous.

Le projet, qui s’inscrit dans le nouveau 
Plan d’aménagement et de ges-
tion  2024-2029 du Parc, vise l’acqui-
sition et l’installation de modules de 
jeux spécialisés pour enfants dans les 
secteurs « Baie de Charlie » et « Pointe 
Fine » ; le développement des ser-
vices d’accueil, de l’image de marque 
et de la signalisation ; la construction 
d’un bâtiment et l’acquisition d’équi-
pements d’entretien.

Deux aires de jeux seront aménagées 
avec des modules en bois inspirés de 
la nature qui s’harmoniseront avec 
l’environnement et qui permettront 
d’offrir aux cinq ans et moins une 
initiation sécuritaire aux activités de 

plein air. Ensuite, le renouvellement 
de l’image de marque du parc contri-
buera à le faire connaître et recon-
naître en tant que terrain de jeu plein 
air par excellence auprès des Matapé-
diens ainsi que des visiteurs. 

La mise à jour de la signalisation amé-
liorera quant à elle l’expérience des 
utilisateurs, renforcera leur sécurité, et 
facilitera la circulation et l’orientation 
de toutes les personnes le fréquen-
tant.

La construction d’un bâtiment de ser-
vice offrira au personnel un « quartier 
général » d’où mener les opérations du 
Parc, notamment en ce qui concerne 
l’entretien des infrastructures et des 
accès au territoire.

Tournant dans l’histoire du parc

Ce projet marque un tournant dans 
l’histoire du parc. « Les infrastructures 
ont toujours fait l’objet d’une main-
tenance constante et d’un entretien 

continu, mais n’ont jamais profité 
d’investissements de cette enver-
gure. Nous sommes très fébriles de 
procéder à l’annonce du lancement 
des travaux, nous sommes extrême-
ment fiers de ce projet qui profitera 
tant aux citoyens de la MRC qu’à la 
clientèle touristique, et nous tenons 
à souligner l’apport indispensable de 
nos partenaires dans sa réalisation », 

commente Chantale Lavoie, préfète 
de la MRC de La Matapédia.

Le projet global, d’un coût total légè-
rement supérieur à 1 M $, est porté par 
la MRC de La Matapédia et soutenu 
à 80 % par différents programmes 
gouvernementaux. La mise en œuvre 
du projet devrait être complétée au 
cours de l’été 2027.

Une randonneuse au Parc régional de Lac-Matapédia Photo courtoisie Maxime Amyot

1 M $ pour le Parc du Lac-Matapédia
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Depuis l’an dernier, un ballet régulier 
de travailleurs s’active dans l’enceinte 
de l’hôtel qui a cessé ses opérations 
au début de la pandémie de COVID-
19. Électriciens, plombiers et ouvriers 
spécialisés s’emploient à remettre en 
état les installations, redonnant peu à 
peu vie à l’édifi ce, longtemps laissé en 
dormance.

D’après les informations obtenues, le 
propriétaire de l’Hôtel Gouverneur, 
Jacques Goupil, envisagerait une 
réouverture partielle de l’établisse-
ment.

À ce stade, environ 100  chambres 
seraient disponibles lors de la reprise 
des opérations, soit nettement moins 
que les 160  chambres que comptait 
l’hôtel à son apogée. Plusieurs ser-
vices, dont la salle à manger, reste-
raient fermés pour le moment.

Toutefois, cette situation pourrait 
évoluer à moyen ou long terme, en 
fonction de la reprise économique et 
de la demande.

Bien que la chaîne affi rme ne pas 
préparer activement une réouver-
ture imminente, elle a tout de même 
déposé, en décembre dernier, une 
demande de permis de construction 
auprès de la Ville de Rimouski, en 
vue de travaux évalués à 500 000  $, 
permettant entre autres d’échapper à 
la taxe municipale sur les immeubles 
inoccupés au centre-ville.

Cette taxe prévoit qu’un bâtiment 
vacant à plus de 60 % doit être réaf-
fecté dans un délai de 12 mois, faute 
de quoi son propriétaire doit s’ac-
quitter d’une taxe annuelle de 100 $ 
par mètre carré sur les 500 premiers 
mètres carrés inoccupés. Jacques 
Goupil a d’ailleurs contesté ce règle-
ment en 2024 en envoyant une mise 
en demeure à la Ville.

Nombreux travaux prévus

Les travaux envisagés comprennent 
notamment le remplacement partiel 
des revêtements de sol, la remise en 
état de certains aménagements pay-
sagers sur la façade, des réparations 
ponctuelles du pavage du stationne-
ment, ainsi que des travaux de plom-

berie, de ventilation, de peinture dans 
les espaces communs et certaines 
chambres, en plus d’améliorations en 
matière de sécurité incendie.

En parallèle, des bornes de recharge 
pour véhicules électriques ont été 
installées l’automne dernier, à proxi-
mité de l’hôtel, signe que des efforts 
de modernisation sont bel et bien en 
cours.

Vide dans l’offre hôtelière

La fermeture prolongée de l’Hôtel 
Gouverneur a laissé un vide dans 
l’offre hôtelière locale. Depuis cinq 
ans, les grands événements sportifs, 
culturels, touristiques et économiques 
peinent à composer avec la pénurie 
de chambres dans la capitale du Bas-
Saint-Laurent.

Malgré un certain maintien des 
communications entre la Ville et la 
direction de l’hôtel, la municipalité a 
dû intervenir à plusieurs reprises pour 
faire respecter les normes d’entretien, 
notamment en matière d’insalubrité.

Le retour potentiel de l’Hôtel Gouver-
neur, même partiel, serait donc une 
bonne nouvelle pour le dynamisme 
du centre-ville de Rimouski, qui 
attend impatiemment un regain d’ac-

tivités touristiques et commerciales, 
surtout avec l’ouverture de Costco et 
du Salon de jeux de Loto-Québec.

À Trois-Rivières, Sherbrooke, Sague-
nay et Montréal, des hôtels de la 
chaîne ont aussi été fermés avant 
leurs réouvertures confi rmées dans 
les années suivantes.

Contactée par Le Soir, la direction 
de l’Hôtel Gouverneur n’a pas donné 
suite à notre demande d’entrevue. La 
Ville de Rimouski s’est aussi abstenue 
de commenter davantage la possi-
bilité d’une réouverture de l’Hôtel 
Gouverneur.

L’Hôtel Gouverneur travaillerait activement à rouvrir son établissement de Rimouski. Photo 
Olivier Therriault

Une borne de recharge pour véhicules 
électriques installée à proximité de l’Hôtel 
Gouverneur de Rimouski.   Photo Olivier 
TherriaultL’entrée de l’Hôtel Gouverneur à Rimouski. Photo Olivier Therriault

Sa relance pourrait survenir au cours de l’été 

L’Hôtel Gouverneur sur le point de renaître 
Fermé depuis mars 2020, l’Hôtel 
Gouverneur de Rimouski rouvrirait 
ses portes d’ici les prochains mois, 
selon des entrepreneurs bien infor-
més consultés par Le Soir. La relance 
de ses activités pourrait même surve-
nir dès cet été. 

Olivier Therriault
otherriault@lesoir.ca
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CÉLÉBRATIONS 
D’OUVERTURE
LES 17 ET 18 MAI - DE 10 H À 15 H

à l’achat de 100$ ou plus††

en magasin et en ligne
†† Sur les produits à prix régulier (avant les taxes). D’autres 

conditions s’appliquent. Voir texte légal pour les détails.

Samedi et dimanche, le 17 et 18 mai,
TOUTE LA JOURNÉE

SEULEMENT À VOTRE NOUVEAU 

15%
DE RABAIS

CÉLÉBRATIONS 

+ PARTICIPEZ AUX NOMBREUX
JEUX SUR PLACE

+ COUREZ LA CHANCE DE
REMPORTER DES PRIX

+ PROFITEZ DE BOISSONS
ET HOT-DOGS GRATUITS!

À VOTRE NOUVEAU
RIMOUSKI - 385 BOUL. ARTHUR-BUIES EST 

ON VOUS ATTEND

VOTRE RONA L’ENTREPÔT
DEVIENT UN 

Le maire de Rimouski, Guy Caron, 
indique que les choses progressent 
bien dans le dossier de l’agrandisse-
ment de l’Hôtel Rimouski.

Alexandre D’Astous

« Il y a eu des rencontres entre les 
parties. Ça va bien. Je suis optimiste 
pour la suite des choses. Avant que le 
règlement soit adopté par le conseil 
municipal, il va falloir que la nouvelle 
proposition soit déposée au comité 
consultatif en urbanisme (CCU). Tout 
le monde essaie de faire en sorte 
que la prochaine proposition puisse 
être acceptée par le CCU et par nos 
services avant que ça puisse être pré-
senté au conseil municipal », indique-
t-il.

Sans s’avancer sur un échéancier, 
monsieur Caron mentionne que les 
parties concernées ont en tête que le 
promoteur est prêt à amorcer les tra-
vaux. « On travaille dans ce sens-là », 
dit-il.

En place pour 75 ans

« C’est un bâtiment qui sera en place 
pour une période de 50 à 75 ans. On 
peut prendre quelques semaines de 
plus pour nous assurer d’en arriver à 
quelque chose qui sera acceptable 

de part et d’autre », mentionnait mon-
sieur Caron, dans une précédente 
entrevue.

En novembre 2024, les dirigeants 
du Groupe Blouinont dévoilé les 
détails de l’agrandissement de l’Hôtel 
Rimouski. Les travaux consistent à 
l’érection d’une nouvelle aile au sud 
du bâtiment actuel qui compren-
dra un nouveau centre de congrès 
transformé et agrandi de 7 500 pieds 
carrés, pouvant se diviser en trois 
salles distinctes, ce qui permettra 
d’ajouter 550 places supplémentaires, 
portant sa capacité totale à 1 500 per-
sonnes.

Cette aile accueillera également le 
nouveau Salon de jeux de Loto-Qué-
bec financé par la Société d’État au 
coût de 15  M$ dont l’ouverture est 
prévue à l’été 2026.

Détails architecturaux désapprouvés

Rappelons que le conseil municipal 
a adopté à la majorité (6 contre 3), le 
7 avril, une résolution en faveur de la 
recommandation du CCU, qui désap-
prouve certains détails architecturaux 
du projet d’agrandissement de 40 M$ 
de l’Hôtel Rimouski lancé en grande 
pompe en novembre dernier.

L’esquisse des nouvelles chambres dans l’agrandissement de l’Hôtel Rimouski. Photo courtoisie

Hôtel Rimouski : le 
dossier progresse
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Nous sommes en 2025, et rien ne 
laisse croire que nous retrouverons 
un jour la véritable liberté de choix. 
Au Québec, la gestion du risque 
personnel, autrefois socialement 
acceptée, semble désormais un rêve 
lointain, presque irréaliste.

Tout cela a commencé en 1976, quand 
le parti de l’heure est arrivé au pouvoir 
avec une équipe au talent exception-
nel, inégalé depuis. Regardez bien 
cette époque : René Lévesque, père 
de l’économie québécoise reconnu 
mondialement, Jacques Parizeau, 
Lise Payette (et sa loi sur le sans-faute 
en assurance automobile), Bernard 
Landry, Claude Charron, Camille 
Laurin, Jean Garon, à qui l’on doit le 
zonage agricole, et bien d’autres. Ce 
parti, faut-il le rappeler, a aussi été à 
l’origine de la loi 101.

C’est une opinion, certes, mais je 
considère ce parti comme l’un des 
plus compétents, solides et vision-
naires que le Québec ait connus. Et 
même en 2025, son infl uence se fait 
encore sentir dans notre quotidien. Le 
mouvement social qu’il a engendré a 
transformé en profondeur le visage 
du Québec moderne.

Retour vers le futur

Revenons en arrière. En 1976, quand 
le jeudi soir arrivait, c’était le début de 
la fi n de semaine. Toute la population 
se mettait en branle. Brasseries, bars, 
discothèques : l’ambiance battait son 
plein. Les gens affl uaient en ville vers 

20 h, à 21 h 30, la fête battait son 
plein. Je ne parle même pas des 5 à 
7, bien ancrés dans les habitudes. Il 
y avait plus de bars que de conces-
sionnaires automobiles aujourd’hui. 
Terminer une soirée à 3 h, 4 h, voire 5 
h du matin n’avait rien d’exceptionnel.

Le vendredi ? Encore mieux. Le 
samedi ? Un rappel. Tout le monde 
devait alors gérer un certain risque : 
les accidents, l’alcootest, parfois les 
bagarres à la sortie des bars, la fumée 
omniprésente, et les planchers brûlés 
par les mégots. Ce n’était pas de notre 
faute : les cendriers manquaient, tout 
comme les places assises.

Un frein

Mais voilà, le fameux Parti québécois, 
sans trop s’en rendre compte, a mis 
un frein à tout cela. Peu à peu, les lois 
se sont durcies, et les gens ont com-
mencé à moraliser tout comporte-
ment comme s’il fallait être plus droit 
que le premier juge du comté.

Michel Chartrand est un autre person-
nage clé de cette époque. Bien qu’il 
ait fait progresser plusieurs causes 
nobles, il a aussi anéanti l’ambition 
politique chez notre élite. Il a tourné 
en ridicule les plus ambitieux, tuant 
l’idée que devenir premier ministre 
du Québec ou du Canada pouvait être 
un noble accomplissement. Il a peut-
être défendu des causes justes, mais 
il a aussi dissuadé bien des esprits 
brillants de faire de la politique.

Et que dire de Jean-Luc Mongrain, 

arrivé en 1987 ? Un moralisateur infa-
tigable, toujours prêt à dénoncer, à 
pointer du doigt. Il est devenu, sans 
le vouloir, le curé en chaire de la pro-
vince. Le pape n’aurait pas fait mieux.

Puis est venu Guy A. Lepage, avec sa 
grande messe du dimanche soir. Je 
vous épargne les détails. Il est encore 
en onde... oups.

Qu’est-ce qu’il reste?

Alors, où en sommes-nous avec 
toutes ces leçons de morale de nos 
bien-pensants d’hier ? Avons-nous 
des assurances moins chères ? Non. 
Nos jeunes sont-ils meilleurs ? Non 
plus. Ils se cachent, tout simplement.

En revanche, les jeunes paient 
aujourd’hui des amendes trois ou 
quatre fois plus élevées qu’à notre 
époque, sans pour autant gagner 
trois ou quatre fois plus. L’écart entre 
le revenu et la capacité de payer s’est 
évaporé. Où se retrouvent-ils ? En 
prison pour certains, en travaux com-
munautaires pour d’autres.

Moi, à mon âge, je n’ai plus besoin de 
vivre à cent milles à l’heure. Mais eux, 
que leur reste-t-il ?

Avant de réclamer l’intervention du 
gouvernement, avant de ridiculiser 
un député ou un ministre, posez-vous 
une question : où nous a menés ces 
comportements collectifs ? Voilà ce 
que j’appelle l’équilibre du choix. Et à 
mon avis, nous avons fait de mauvais 
choix.

Je suis sorti quatre jours à Montréal ce 
printemps. Je n’ai pas pris ma voiture 
une seule fois. J’y ai retrouvé cette 
ambiance de jeunesse, cette liberté 
de faire la fête n’importe quand, à 
toute heure. Mais dès qu’on quitte 
Montréal, c’est une autre histoire. 
Même à Québec, ce n’est plus pos-
sible. Le transport en commun n’est 
pas à la hauteur. Et ici, dans le Bas-
Saint-Laurent ? Si t’as pas de char, ton 
chien est mort.

Impact direct

Les lois ont eu un impact direct 
en région, car on a suivi la morale 
sans adapter les infrastructures. Par 
exemple, le transport en commun à 
Rimouski est moins développé qu’il 
ne l’était dans les années 70 !

Aujourd’hui, une petite voiture coûte 
30 000 $ à 9 % d’intérêt. C’est devenu 
« normal » de prendre un terme de 7 
ans juste pour se déplacer. Pour en 
arriver à quoi, au juste ?

On défend le bon sens à grands cris, 
sans voir que nos paroles mènent à 
l’isolement, voire à l’emprisonnement. 
Et certains réclament encore de bais-
ser la limite d’alcool à 0,05, tout en 
multipliant les amendes. C’est rapide, 
ça ne coûte rien... mais les consé-
quences sont bien réelles.

Aujourd’hui, en région, on se retrouve 
enfermés dans nos logements, avec 
pour seuls divertissements : télé 
grand écran, tablette et Internet. Belle 
vie ?

Photo courtoisie

Un Québec en perte de liberté
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Une nouvelle ère commence
Soyez des nôtres !

L’information sur le terrain directement chez vous. 
Toute les semaines.

Avec une approche engagée, humaine et sur le terrain. Chaque semaine, 
nous partageons l’information locale avec vous.

PERTINENT 
CLAIR 
FIABLE

René Alary
ralary@lesoir.ca

Alexandre D’Astous
adastous@lesoir.ca

Johanne Fournier
jfournier@lesoir.ca

Annie Levasseur
alevasseur@lesoir.ca

Olivier Therriault
otherriault@lesoir.ca

Véronique Bossé
vbosse@lesoir.ca

Dominique Fortier
dfortier@lesoir.ca

Jean-Philippe Thibault
jpthibault@lesoir.ca

Catherine Poirier
cpoirier@lesoir.ca
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Immeuble à revenus

Propriétés résidentielles

Valeur assurable

Terrains vaccants

ÉVALUATION POUR : 

PROFESSIONALISME | RIGUEUR | IMPARTIALITÉ

JFL Évaluation immobilière est la nouvelle entité de 
l’entreprise Godbout Joseph et Associés qui œuvre 
dans le domaine de l’évaluation immobilière sur le 

territoire de l’Est du Québec depuis 1984.

Des évaluateurs, 100 % régionaux, au cœur de vos 
transactions immobilières dans l’Est du Québec.

Propriétés commerciales et industrielles

www.j� evaluationimmobilière.com
350, av. de la Cathédrale Rimouski,Qué G5L 5K3

418 723-7575 | 1 877 966-7575

Suspecté d’être impliqué dans une 
vingtaine d’introductions par effrac-
tion et de vols dans des commerces 
de Rimouski, Jason Charron fera face 
à de nouvelles accusations. 

Alexandre D’Astous

Intercepté le 2 mai dernier, l’individu 
de 46 ans a comparu le lendemain de 
son arrestation, au palais de justice de 
Rimouski, pour répondre à des chefs 
d’introductions par effraction dans 
des commerces, de recel et de vol de 
moins de 5000 $. Prévue le 5 mai, son 
enquête sur remise en liberté a été 
reportée d’une semaine. La Couronne 
a fait part de son intention de porter 
de nouvelles accusations contre le 
Rimouskois connu des policiers. 
La Sûreté du Québec poursuit ses 
enquêtes dans chacun des dossiers. 

Hallé plaide coupable

Sébastien Hallé, 44 ans, de Rimouski, 
arrêté le 5  avril 2023 relativement à 

un dossier de pornographie juvénile, 
a plaidé coupable avant la tenue de 
son procès. 

Le juge de la Cour du Québec, Martin 
Gagnon, a reçu le plaidoyer de culpa-
bilité. Il a ordonné la confection d’un 
rapport présentiel avant de guider 
le tribunal sur la peine appropriée à 
imposer. Les observations sur la peine 
sont fi xées au 12  septembre. C’est 
aussi à ce moment que l’accusé sera 
offi ciellement déclaré coupable par le 
magistrat.

D’autres accusations contre Marquis

Faisant déjà face à sept chefs d’ac-
cusation de voyeurisme, Stéphane 
Marquis, 47 ans de Saint-Anaclet-de-
Lessard, fait face à deux nouvelles 
accusations en semblable matière.

Au départ, l’homme de 47  ans était 
accusé d’avoir observé et/ou produit 
un enregistrement visuel de quatre 
femmes alors qu’elles se trouvaient 

dans un lieu où l’on peut s’attendre à 
ce qu’une personne soit nue.

Les événements se seraient produits 
à Saint-Anaclet-de-Lessard et à 
Rimouski entre le 1er novembre 2023 
et le 1er juillet 2024. 

Marquis aurait aussi harcelé une 
cinquième femme après l’avoir suivi, 

communiquée de façon répétée avec 
elle et surveillé un lieu où elle réside 
ou travaille. 

Il a remis l’accusé en liberté sous 
condition pendant le processus 
judiciaire. Son avocate, Me Caroline 
Bérubé, a enregistré des plaidoyers 
de non-culpabilité. Il reviendra en 
cour le 9 juin à Rimouski.

Le palais de justice de Rimouski Photo Olivier Therriault

Vols à Rimouski : Jason Charron en prison
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Le comité pour le prolongement 
de l’autoroute 20 lance un appel à 
la mobilisation citoyenne afin de 
dénoncer les délais jugés inaccep-
tables dans la réalisation du tronçon 
manquant entre Notre-Dame-des-
Neiges et Rimouski. 

Olivier Therriault

Excédé par l’inaction gouverne-
mentale, le regroupement convie la 
population à une manifestation qui se 
tiendra le dimanche 15 juin à 18 h, sur 
la Promenade de la mer à Rimouski, 
face aux bureaux de Radio-Canada.

Organisé en réponse à la décision du 
gouvernement Legault de suspendre 
le projet pour une période d’au moins 
cinq ans, l’événement vise à maintenir 
la pression sur les autorités provin-
ciales.

Le comité invite les citoyens, les 
élus municipaux, les représen-
tants des milieux économiques et  

communautaires à exprimer leur 
mécontentement.

 « Ce projet, attendu depuis trop long-
temps, n’est pas seulement une ques-
tion de transport. C’est un enjeu de 
sécurité routière, de développement 
régional et de justice territoriale pour 
quelque 250 000 citoyens de l’Est-du-
Québec », peut-on lire dans le com-

muniqué émis par les organisateurs.

Le comité réclame notamment que, à 
défaut de lancer immédiatement les 
travaux, le gouvernement autorise la 
poursuite des études techniques pour 
le segment de 47 kilomètres reliant 
Trois-Pistoles à Rimouski, considéré 
comme la portion la moins avancée et 
la plus problématique du tracé.

Rien pour cinq ans

En avril dernier, le ministère des 
Transports et de la Mobilité durable 
confirmait la mise en veilleuse du pro-
longement de l’autoroute 20 pendant 
au moins les cinq prochaines années, 
évoquant la conjoncture économique 
défavorable. Pourtant, la députée-mi-
nistre de Rimouski, Maïté Blanchette 
Vézina, assurait dans une entrevue 
avec Le Soir que le prolongement de 
l’autoroute 20 demeurait une priorité 
du gouvernement Legault, malgré 
aucun investissement prévu en 2025-
2026.

À la suite de l’adoption du budget 
2025-2026 du gouvernement Legault, 
plusieurs projets inscrits au Plan des 
infrastructures québécoises (PQI) ont 
été retirés, modifiés ou remis à plus 
tard, en raison d’un manque de fonds. 
La bonification de l’autoroute 20 reste 
toutefois inscrite au PQI, contraire-
ment à une dizaine de projets qui ont 
été rayés de la carte.

Des manifestants en faveur du prolongement de l’autoroute 20. Photo archives

Autoroute 20 : appel à la mobilisation 

La députée-ministre de Rimouski, 
Maîté Blanchette Vézina, a de nou-
veau été victime d’un épisode de 
tension politique dans son bureau de 
circonscription.

Olivier Therriault

Des membres du Syndicat des agents 
de la paix en services correctionnels 
du Québec, affilié à la CSN, ont fait 
irruption de force dans les locaux 
situés sur le boulevard Jessop.

Sur sa page Facebook, madame Blan-
chette Vézina a condamné l’action, 
décrivant une manifestation bruyante 
et persistante, tenue malgré les expli-
cations de son personnel.

Les employés sur place ont informé 
les manifestants que la députée 
n’était pas présente, étant à l’Assem-
blée nationale à Québec. Néanmoins, 
les syndiqués ont maintenu leur pré-
sence dans les bureaux.

Selon la députée, les manifestants ont 
laissé derrière eux des confettis, des 
affiches syndicales et divers objets de 
revendication. Aucun blessé n’a été 
signalé, mais l’atmosphère tendue a 
forcé l’annulation des rendez-vous 
prévus dans la journée.

Aucune tolérance

«  C’est un geste d’intimidation inac-
ceptable envers les employés. Le 
droit de manifester s’arrête là où com-
mence l’intimidation. On ne tolérera 
jamais ce genre de comportement. 
Par cette tactique de manifestation, 
les citoyens en subissent les consé-
quences », a écrit Maïté Blanchette 
Vézina

Ce nouveau geste survient dans un 
contexte déjà marqué par des actes 
de vandalisme à son encontre. En 
avril dernier, des graffitis haineux 
avaient été apposés sur la façade 
de son bureau, en plus de déchets 
déposés devant la porte, en lien avec 

la controverse entourant le projet de 
loi adopté sous bâillon concernant 
l’entreprise américaine Stablex, qui 
vise l’agrandissement d’un dépotoir 
de déchets dangereux à Blainville.

Dans le respect

« De telles actions n’ont pas leur place 
dans une société où les échanges 

d’idées doivent se faire dans le res-
pect, même dans la divergence », 
indiquait à ce moment la députée-mi-
nistre.

À la suite de cet incident, une motion 
condamnant ces comportements a 
été adoptée à l’unanimité à l’Assem-
blée nationale. 

Des agents de la paix en services correctionnels du Québec sont entrés de force dans le bureau 
de circonscription de Maïté Blanchette Vézina. Photo courtoisie

Acte d’intimidation contre la députée
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• Ensemble de 2 outils M18 FUELMC
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VALEUR DE 298 $VALEUR DE 4998 $
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un bloc-pile M18MC

FORGEMC XC8.0

OBTENEZ
un organisateur compact 
PACKOUTMC

OBTENEZ
un bloc-pile M18MC REDLITHIUMMC

HIGH OUTPUTMC XC6.0

EN PRIME EN PRIME EN PRIME

Après l’incendie qui a ravagé le bâti-
ment de la ferme Dupotier de Saint-
Donat-de-Rimouski, le 5 mai dernier, 
une vague de solidarité s’est formée, 
notamment sur les réseaux sociaux, 
en soutien aux agriculteurs. 

Véronique Bossé

Outre les messages de solidarité, il a 
été soulevé à plusieurs reprises que 

les propriétaires et les vaches ont été 
relocalisés dans des fermes environ-
nantes. Des dizaines de voisins sont 
venus en aide à la famille Pelletier. 
Tous ont travaillé fort pour sauver les 
vaches piégées par les flammes dans 
le bâtiment du 5e rang Ouest et mettre 
les animaux rescapés en sûreté. 

Au lendemain de l’incendie, une 
campagne de sociofinancement sur 

la plateforme GoFundMe, avec un 
objectif de 10 000 $, a été lancée par 
des amis de la famille.

« En quelques heures, ils ont tout 
perdu : leur étable, leurs outils, leurs 
souvenirs, leur gagne-pain. Ce n’est 
pas juste un bâtiment qui est parti en 
fumée, c’est une vie entière de travail, 
d’amour, de sacrifices », peut-on lire 
dans la description de la campagne 
de financement.

Fierté

L’initiateur du GoFundMe indique 
que les propriétaires de la ferme sont 
honnêtes, travaillants, généreux et 
toujours là pour les autres.

« Leur terre, c’était leur fierté, leur mis-
sion, leur façon de vivre. Aujourd’hui, 
ils se retrouvent avec rien, ou 
presque, et un chemin immense à  
reconstruire. »

Il est possible de contribuer à la 
campagne de financement en tapant 
« Famille Pelletier et ferme Dupotier » 
dans la barre de recherche du site 
internet gofundme.com. 

Au moment de l’incendie, lorsque les 
pompiers sont arrivés sur les lieux, le 
brasier était généralisé. 

Le directeur du Service incendie à la 
Ville de Mont-Joli, Robert Roger, rap-
porte qu’une cinquantaine de sapeurs 
ont uni leurs efforts pour contenir le 
feu.

  « L’appel est entré à 20 h. Les pom-
piers de Mont-Joli et de Saint-Donat 
étaient sur place, mais nous avons 
également fait appel aux pompiers 
de Price, Sainte-Luce, Saint-Gabriel, 
Les Hauteurs et Saint-Anaclet. Les 
propriétaires ont travaillé fort pour 
sortir leurs bêtes avant que nous n’ar-
rivions », indique monsieur Roger. 

Le bâtiment de ferme, au lendemain de l’incendie. Photo Véronique Bossé

Élan de solidarité pour la ferme Dupotier
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Le tout nouveau Tiguan 2025

Reconnu coupable d’avoir agressé 
sexuellement une fillette de 3 à 7 
ans entre janvier 2000 et décembre 
2004 à Saint-Gabriel-de-Rimouski, 
Richard Perreault reviendra au palais 
de justice de Rimouski, le 23 juin 
prochain, pour les représentations 
sur sentence.

Alexandre D’Astous

De retour devant le tribunal le 7 mai, 
l’individu de 66 ans a vu son dossier 
être reporté  parce que le rapport 
présentenciel n’était pas prêt.  Un tel 
rapport sert à guider le tribunal dans 
l’imposition d’une peine appropriée à 
un délinquant. 

La victime a demandé la levée de 
l’ordonnance de non-publication qui 
empêchait les médias de rapporter 
les faits qui auraient permis de l’iden-
tifier puisque les agressions ont été 
commises alors que l’accusé était en 
situation d’autorité.

Le 31 janvier, le juge de la Cour du 
Québec, Richard Côté, a reconnu 
Perreault coupable d’agressions 
sexuelles et de violence à l’encontre 
d’une fillette âgée de seulement trois 
ans au début des abus.

Des agressions quasi hebdomadaires

La preuve présentée au procès 
indique que la fillette a été agressée 
de manière quasi hebdomadaire 
dans la chambre et la douche de 
la résidence de l’accusé en 2000 et 
2001. Perreault a aussi été reconnu 
coupable d’avoir incité un autre 
homme à abuser de l’enfant. L’avocate 
de l’accusé, Me Caroline Bérubé, a 
déjà porté le verdict de culpabilité à 
l’encontre de son client en appel.

Maintenant résident de Saint-Do-
nat-de-Rimouski, Richard Perrault 
demeure en liberté. Ancien conseiller 
municipal de Saint-Gabriel, il a aussi 
travaillé au parc du Mont-Comi. 

Richard Perreault reviendra au palais de justice de Rimouski, le 23 juin prochain, pour les 
représentations sur sentence.  Photo courtoisie

Coupable d’avoir agressé une fillette pendant cinq ans

Richard Perreault attend sa sentence
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STIHL

ÉLECTRIQUE

À BATTERIE

À ESSENCE

DE TOUT POUR VOTRE AMÉNAGEMENT EXTÉRIEUR!

SOUFFLEUR SOUFFLEUR 
BG-KMBG-KM

MINI MINI 
CULTIVATEUR CULTIVATEUR 
BF-KM BF-KM 

DÉBROUSSAILLEUSE DÉBROUSSAILLEUSE 
FS-KM FS-KM 

PERCHE D’ÉLAGAGE PERCHE D’ÉLAGAGE 
HT-KM HT-KM 

COUPE-HERBE COUPE-HERBE 
COURBÉ COURBÉ 
FSB-KMFSB-KM

1255, RUE INDUSTRIELLE, 
MONT-JOLI

418 775-5877

BALAIS KW-KMBALAIS KW-KM

À votre service depuis 1958!

QUI CORRESPOND 
À VOS BESOINSNOUS AVONS LA SCIE

15
OUTILS
 KOMBI
POUR CHACUNE 
DE VOS TÂCHES MOTEUR 

KOMBISYSTÈME À ESSENCE
KM 56 RC-E
SPÉCIAL

ÉCONOMISEZ 30$
29999$

PROFITEZ DES PROMOTIONS 
PRINTANIÈRES AVEC

NOUS AVONS LA SCIE
MS 162 14’’MS 162 14’’

MS 250MS 250

PROMO À 20999$
23999$

PROMO À 42999$
44999$

PROMO À 14999$
23999$

LEVIER LEVIER 
D’ABATTAGE

SCIE SCIE 
D’ÉMONDAGED’ÉMONDAGE

CASQUE CASQUE 
FUNCTION FUNCTION 

BASIC BASIC 

GANTSGANTS
PROSCAPERPROSCAPER

PROMO À 429

FS 91FS 91

RE 80RE 80

FSA 57FSA 57

FS 38FS 38

BR 600BR 600

BG 50BG 50

PROMO À 

19999$

23999$PROMO À 

74999$

79999$

PROMO À 

49999$

54999$

PROMO À 

24999$

27999$

PROMO À 

17999$

22999$

La reconstruction de la route 132 
et du pont Arthur-Bergeron entre 
Sainte-Flavie et Grand-Métis, qui font 
partie des projets qui seront réalisés 
avec la somme de 300 M$ octroyée 
par le ministère des Transports, 
devrait débuter cet automne.

Véronique Bossé

La publication de l’appel d’offres pour 
ces travaux est d’ailleurs imminente, 
selon le porte-parole du ministère des 
Transports et de la Mobilité durable, 
Jean-Philippe Langlais.

  Il rappelle que le projet évalué à 50 
M$ en 2024 consiste à réaménager la 
route 132 sur environ 2 kilomètres afin 
d’améliorer la géométrie de la route, 
de ses pentes et de ses courbes, en 
plus d’augmenter la visibilité à l’arrêt, 
à l’intersection avec le chemin Per-
reault.

«  Le projet comprend également 
la construction d’un nouveau pont 

enjambant la rivière Mitis en amont 
de la structure actuelle. Le tronçon est 
situé entre l’entrée du Parc de la rivière 
Mitis, à Sainte-Flavie, et l’intersection 
avec la route 234, à Grand-Métis. Le 
déplacement vers l’ouest de l’inter-
section de la route 132 avec le chemin 
Perreault fait partie du projet de 
réaménagement  », précise monsieur 
Langlais.

Nouvel échéancier

À l’automne 2024, le ministère a 
effectué des travaux préparatoires au 
réaménagement, soit des opérations 
de déboisement. À ce moment-là, le 
début des activités de construction 
de la nouvelle chaussée et du futur 
pont était entrevu pour l’été 2025.

«  Les travaux de construction du 
nouveau tronçon et du nouveau 
pont sont d’une durée d’environ 
4 ans. À cela s’ajoute la réfection 
du pont Arthur-Bergeron, dont 
les travaux doivent s’échelonner  

sur environ 2 ans. »

Jusqu’à 5 100 véhicules par jour

Le pont Arthur-Bergeron deviendra 
centenaire en 2030. Selon des don-
nées datant de 2023, en moyenne, 5 
100 véhicules l’empruntent quotidien-
nement. Pour sa vocation, une fois la 
nouvelle structure mise en service, 

les échanges se poursuivent entre la 
MRC de La Mitis et le ministère.

« En raison de la volonté du milieu de 
reprendre la gestion du pont actuel, 
le Ministère s’est engagé à remettre 
un pont en bon état, qui répondra 
aux besoins de la communauté et qui 
respectera l’aspect patrimonial d’ori-
gine », indique le porte-parole.

Une esquisse du nouveau pont Arthur-Bergeron (Photo courtoisie MRC de La Mitis-Option 
aménagement Inc) Photo courtoisie

Pont Arthur-Bergeron : travaux à l’automne
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Bistro des 
Ancrés
Menu Bistro pour tous les goûts dans un site enchanteur 
avec une vue imprenable sur notre fleuve.

Ouvert du jeudi au dimanche

SPÉCIALITÉS :

18, route du Fleuve Ouest, Rimouski Qué G0K 1P0  |  418 739-0090

www.bistrodesancres.com

Fish and chips

Guedilles

Pogo coréen

Morue

La Ville de Mont-Joli a lancé son 
important chantier de 6,2  M$ pour 
procéder à la réfection du boulevard 
Jacques-Cartier Nord et de l’avenue 
Benoit-Quimper.
 

Olivier Therriault

Les équipes ont entrepris le rempla-
cement des conduites souterraines 
du réseau d’aqueduc et d’égout dans 
ces deux artères névralgiques. Exé-
cuté par l’entreprise Action Progex 
Inc., le chantier a débuté par l’instal-
lation de la signalisation afin de per-
mettre à l’entrepreneur de déployer 
ses équipements et son personnel. 
Les travaux d’excavation proprement 
dits débuteront dans la semaine du 
19 mai.

Durant toute la durée du chantier, la 
Ville permettra la circulation locale 
pour accéder aux commerces Les Ser-
vices Verro et la Cantine Chez Sylvie.

Sur le boulevard Jacques-Cartier, les 
travaux s’étendront sur une distance 
de 350 mètres, entre l’avenue Lavoie 
et la rue Poirier, alors que l’entrepre-
neur remplacera les conduites sur une 
portion de 355 mètres dans l’avenue 
Benoît-Quimper. 

Les opérations auront lieu du lundi au 
vendredi, entre 6 h 30 et 18 h 30.

« On va refaire une beauté à ce sec-
teur, en prévision aussi des nouveaux 
développements à venir. C’était 
nécessaire de le faire. On a l’appui 
du gouvernement du Québec avec 
des subventions qui vont nous aider à 
payer une bonne partie de la facture », 
indique le maire de Mont-Joli, Martin 
Soucy.

23 M $ dans le plan triennal

En décembre dernier, Mont-Joli 
annonçait son désir d’investir 23 M $ 
dans son prochain plan triennal d’im-
mobilisations, dont des investisse-

ments de 10,5 M $ prévus en 2025. La 
grande partie de cette somme a été 
consacrée à la réfection du boulevard 
Jacques-Cartier Nord et de l’avenue 
Benoit-Quimper. 

La Ville a aussi réservé 1  M $ pour 
le projet résidentiel Pelletier-Lebel. 
Après avoir acquis deux terrains tota-
lisant 2,2 millions de pieds carrés au 

sud-ouest du centre commercial Les 
Galeries Mont-Joli, à l’automne 2023, 
Mont-Joli avait autorisé l’octroi d’un 
contrat de plus de 800 000  $ à la 
firme Stantec pour des services pro-
fessionnels en génie civil. Ces terrains 
offrent un potentiel élevé avec une 
estimation de 450 unités d’habitation 
projetées.

Un précédent chantier sur le boulevard Jacques-Cartier. Photo Olivier Therriault

Chantier majeur entamé à Mont-Joli
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Cette semaine, Rimouski annonçait 
le début d’un projet majeur d’amé-
lioration en mobilité durable sur son 
artère la plus connue, l’avenue de la 
Cathédrale. 

Sur un peu plus d’un kilomètre, la ville 
propose un réaménagement de la 
chaussée par l’ajout de corridors de 
sécurité pour cyclistes et piétons de 
chaque côté de la rue, délimités par 
des îlots de verdure. 

Alors que plusieurs personnes se 
réjouissent de cette annonce, sur 
les médias sociaux, bon nombre de 
citoyens ne sont pas du même avis 
concernant ce choix d’investissement, 
craignant en plus les conséquences 
de ces travaux sur leurs futurs trajets 
automobiles quotidiens. 

Autre temps, autres mœurs

Le changement est souvent diffi cile 
à accueillir, mais j’ai du mal à m’ex-
pliquer les résistances à ce projet 
qui améliorera la sécurité de tout le 
monde, tout en soutenant l’utilisation 
du transport actif.

Le vélo et la marche ne sont peut-
être pas des moyens de transport 
accessibles ou compatibles pour une 
majorité d’entre-nous, mais il semble 
contre-intuitif de ne pas soutenir la 
population qui souhaite en faire son 
moyen de transport, surtout dans un 
contexte où on tente de minimiser 

collectivement et individuellement 
notre empreinte écologique.

Vélos-écolos contre tout-à-l’auto ?

Allons-y de façon caricaturale  : les 
vélos et les écolos sont contents, le 
tout-à-l’auto est en colère. J’aimerais 
que cela ne se résume pas aussi gros-
sièrement, mais ces deux groupes 
sont les plus vocaux pour se réjouir 
de la nouvelle ou s’en outrer. Entre 
les deux, toutes sortes de nuances 
existent. Plusieurs diront qu’il était 
plus que temps que cette artère, 
immensément large, soit utilisée de 
façon plus intelligente.

D’autres n’apprécieront pas les consé-
quences des travaux, aimeraient s’en 
passer, mais seront d’avis que ça peut 
valoir la peine. Bref, ce n’est pas noir 
ou blanc.

Bien entendu, les automobilistes 
vivront les contrecoups des travaux à 
venir. Quand on rénove notre maison, 
la période de chantier n’est jamais 
agréable.

On cherche nos repères, nos habitu-
des sont changées.

C’est un processus désagréable, mais 
nécessaire à traverser pour obtenir le 
produit fi nal. Pour les automobilistes 
préoccupés, j’aimerais remettre en 
lumière ceci : meilleures que les 
infrastructures de transport actif 
seront, meilleures seront nos chances 

de diminuer le nombre de voitures 
sur les routes. Vous pourrez ainsi 
continuer de conduire au chaud l’hi-
ver, à l’air climatisé l’été, et pendant ce 
temps, celles et ceux qui en ont envie 
ou qui n’ont pas le choix pourront 

circuler en sécurité à vos côtés. Nous 
en sortirons toutes et tous gagnants. 

L’argent des contribuables

Un commentaire qui revient à de 
nombreuses reprises de la part des 
citoyens qui s’opposent au projet est 
que nos taxes devraient être utilisées 
pour réparer les rues avant de faire 
ce genre de projets. Il semble que les 
rues de Rimouski manquent d’amour.

Quoiqu’il en soit, il apparait néces-
saire de prendre connaissance de 
certaines informations pour démêler 
tout cela. Tout d’abord, l’administra-
tion actuelle a déjà augmenté consi-

dérablement les dépenses en ce qui 
touche la réfection des rues à la voirie.

Elles sont récemment passées de 6 
à 9 millions de dollars annuellement, 
soit une augmentation de 50  %. Il 
semble que les choix des administra-
tions précédentes, qui auraient misé 
sur un asphaltage moins onéreux, 
mais aussi de moindre qualité. Les 
budgets sont là, mais les dégâts sont 
à ramasser.

Soutien fi nancier de Québec

Il faut aussi savoir que ce projet est 
rendu possible grâce au soutien fi nan-
cier du gouvernement du Québec, 
atteignant un montant maximal de 
3,2 M$ dans le cadre du Programme 
d’aide à la voirie locale.

Ce fi nancement est accessible pour 
des projets selon des critères précis. 
Rimouski aurait eu peu de chance 
d’obtenir ce fi nancement unique-
ment pour « patcher » les nids de 
poule ? L’entretien des rues est une 
chose, et les projets d’amélioration 
des infrastructures routières en sont 
une autre, du moins au niveau du 
fi nancement.

Le gouvernement du Québec est prêt 
à mettre de l’argent qui nous permet 
de refaire l’asphaltage, et, par le fait 
même, d’améliorer le transport actif. 
Peut-on vraiment s’en passer ?  

À qui la ville ? À nous, la ville.

À qui la ville ?

« J’ai du mal à 
m’expliquer les 

résistances à ce projet 
qui améliorera la 

sécurité de tout le 
monde. »

Le projet de réaménagement de l’avenue de 
la Cathédrale à Rimouski. Photo courtoisie
Ville de Rimouski
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La Fondation Santé Rimouski attend 
1000 marcheurs et coureurs pour la 
21e présentation de l’Arrache-Cœur, 
prévue le mardi 20 mai dès 19 h sur 
l’avenue de la Cathédrale. Les partici-
pants graviront à nouveau le tronçon 
sur une distance de cinq kilomètres.

Annie Levasseur 

Tous les fonds récoltés permettront 
l’achat d’équipements et la réalisa-
tion de projets au département de 
cardiologie de l’Hôpital régional de 
Rimouski.

L’an dernier, près de 900 participants 
ont répondu présents et les organi-
sateurs espèrent dépasser ce chiffre 
cette année. L’événement avait permis 
d’amasser 19 000$.

En nouveauté cette année, la Fon-
dation Santé Rimouski invite les 
entreprises et organisations locales à 
participer à l’activité en groupe pour 
promouvoir le bien-être de leurs 
employés.

« Il est prouvé que l’activité physique 
réduit le stress et que bouger avec 
ses collègues contribue à une meil-
leure cohésion d’équipe. C’est pour-
quoi nous avons introduit ce volet 
« Entreprise en santé » à l’événement.  

En inscrivant leurs employés, les 
entreprises bénéficieront d’avantages 
exclusifs, dont une réduction à un 
abonnement au Club Santé 2000 
pour leurs participants », indique la 
directrice générale de la Fondation 
Santé Rimouski, Caroline Pelletier, 
dans un communiqué.

Desjardins demeure le présentateur 
officiel de l’Arrache-Coeur.

Événement festif et familial

Comme à l’habitude, les participants 
auront droit à une séance d’échauf-
fement animée avant le départ et les 
jeunes recevront, à la suite de leur 
montée, une carte-cadeau pour un 
cornet gratuit avec enrobage à la 
Chocolaterie Pâtisserie aux Bienfaits 
de Rimouski.

Le coût a été fixé à 20$ pour les 12 ans 
et plus. C’est gratuit pour les 11 ans et 
moins. L’inscription se fait en ligne au 
www.fondationsanterimouski.com/
arrachecoeur.

Elle peut aussi se faire la journée 
même, dès 17 h 30, au foyer de la 
Salle Desjardins-TELUS.

Le Soir fait partie des partenaires de 
l’événement.

Les marcheurs et coureurs lors du départ de l’Arrache-Coeur, derrière la Cathédrale.  
Photo courtoisie Fondation Santé Rimouski

Au profit de la Fondation Santé Rimouski

Place à l’Arrache-Coeur
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Pour vos projets résidentiels, 
commerciaux et industriels

Pliage de moulures en acier et en aluminium

Revêtements métalliques pour murs et toitures

Produits d’acier et d’aluminium

Fabrication sur mesure

418 722-6889 | atinc@globetrotter.net 221, av. du Havre, Rimouski

Service et  produits de 
qualité supérieure

Gaïa Épicerie Santé a ouvert ses 
portes dans les anciens locaux de la 
Coop Alina. En opération sept jours 
sur sept, l’épicerie spécialisée pro-
pose des produits «  locaux, naturels 
et écoresponsables. »

Véronique Bossé

« Notre mission est vraiment d’être les 
pionniers en ce qui concerne l’alimen-
tation saine dans l’Est-du-Québec », 
indique l’une de ses copropriétaires, 
Judith Cloutier.

En compagnie de son conjoint Leevan 
Tremblay et de sa mère, Joëlle Picard, 
madame Cloutier a acquis les actifs 
de l’ex-Coopérative Alina, l’automne 
dernier, pour fonder Gaïa Épicerie 
Santé. 

« J’ai travaillé, ces 18 dernières 
années, dans des institutions finan-
cières. Lorsque Alina a fait faillite, mon 
conjoint y a vu une occasion d’ouvrir 
un commerce dans le domaine de 

l’alimentation, sachant qu’en plus 
j’étais en train de faire ma formation 
pour être naturopathe, ça tombait 
vraiment dans mes cordes et dans ce 
qui me passionne. »

Gaïa Épicerie Santé offrira notamment 
les produits de la Fermenterie du Père 
Canuel, de la Mine de Ketchup de 
Padoue et de la cueilleuse indigène.

Inventaire peaufiné

« On compte peaufiner notre inven-
taire au fil des semaines. On prendra 
aussi les commentaires des clients 
en considération afin de s’ajuster. 
Nous souhaitons vraiment offrir un 
service unique. Cela s’inscrit dans 
nos principes d’achats en circuit court 
et d’achat local. Quand nos clients 
auront des besoins particuliers, 
nous allons tout faire pour les servir 
adéquatement », explique madame 
Cloutier.

L’entrepreneure est d’avis que le prin-

cipe au cœur du commerce permettra 
à tous d’y trouver son compte.

« Les gens qui ont de l’intérêt pour 
découvrir les produits d’ici peuvent 
le faire en nous rendant visite. Pour 
ceux qui ont une conscience envi-
ronnementale, nous offrons aussi des 
produits en vrac. Il est possible de 

faire du magasinage zéro déchet chez 
nous et c’est vraiment quelque chose 
que l’on considère comme étant pri-
mordial. Pour les gens plus pressés, 
nous aurons du prêt-à-manger, zéro 
gaspillage. Nous aurons un cycle en 
place au magasin pour éviter d’avoir 
des pertes. »

Judith Cloutier et Leevan Tremblay de Gaïa Épicerie Santé. Photo Olivier Therriault

Gaïa Épicerie Santé ouvre ses portes
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L’événement mettra en lumière 
27 entreprises finalistes sélectionnées 
pour leur dynamisme, leur créativité 
et leur engagement envers la commu-
nauté d’affaires de Rimouski-Neigette.

Sous la présidence d’honneur du 
directeur général de Promutuel de 
l’Estuaire, Éric Drouin, la soirée vise à 
souligner les réalisations exception-
nelles d’entreprises issues de secteurs 
variés, allant du commerce de détail 
à la transformation industrielle, en 
passant par les services, la culture et 
l’économie sociale.

Un éventail de catégories 

La CCIRN a dévoilé ses finalistes 
lors d’un 5 à 7 convivial organisé à 
la Taverne  666, le 7  mai dernier, en 
présence de nombreux acteurs de la 
communauté d’affaires. 

Parmi les finalistes, on retrouve notam-
ment Chez Aphrodite, Épuration Mawi 
et Nouvel’R dans la catégorie Nou-

velle entreprise. Pour les commerces 
de détail et vente en ligne, Bijouterie 
Ferland, Noréa Foyer — Au coin du feu 
et Sport JMD-La Source du Sport ont 
été mis en nomination. Le comité de 
sélection a retenu Crêpe Chignon, 
Motel de la Mer et Suzie Quimper 
dans la catégorie hébergement, res-
tauration et tourisme. Le secteur des 
services aux entreprises est repré-
senté par Megg ! e, Conception Web 
Média et Agence l’Ambassade.

Dans la catégorie Services aux indivi-
dus, Complicité Coiffure & Boutique, 
Les cliniques Sylvain Trudel et La 
Clinique esthétique de Rimouski Inc. 
ont été retenus. Le Conservation de 
musique de Rimouski, FLO FM  96,5 
et les Publications Le Soir dominent 
celle Culture et divertissement. Chez 
les organismes à but non lucratif, 
coopératives et économie sociale, le 
titre ira à la Fondation du Cégep de 
Rimouski, l’Association du cancer de 
l’Est du Québec ou la Fondation Santé 
Rimouski. La catégorie Production, 
transformation et industrie regroupe 
DB Murs Architecturaux, Construction 
Albert et Peinture Lévesque, tandis 
que celle L’Écrin Rêveur, Aquamation 
Les Belles Étoiles et la Boutique Coast-
line se retrouve dans la catégorie Tra-
vailleur autonome et microentreprise. 

En plus des prix remis dans chaque 
catégorie, plusieurs distinctions spé-

ciales ponctueront la soirée.

Le très convoité Prix Jules-A. Brillant, 
présenté par TELUS, couronnera l’en-
treprise de l’année parmi l’ensemble 
des lauréats. L’an dernier, cette recon-
naissance avait été attribuée à Puri-
bec, qui s’était aussi illustrée dans la 
catégorie Production, transformation 
et industrie de la construction. 

Prix reconnaissance

Parmi les autres prix à l’honneur cette 
année, la CCIRN remettra des prix 
reconnaissance en développement 
durable, pour l’implication sociale, 
la relève entrepreneuriale, pour la 
jeune personnalité et le Prix Coup de 
coeur, décerné à une entreprise ayant 
marqué les esprits par la qualité de 
ses projets.

« Le Gala Reconnaissance est une 
occasion exceptionnelle de mettre 
en lumière le talent et la créativité de 
nos entrepreneurs d’ici. Malgré les 
défis économiques récents, les can-
didatures que nous avons examinées 
témoignent d’une communauté réso-
lument tournée vers l’avenir », indique 
le président du jury indépendant de 
la 39e Soirée Reconnaissance, Samuel 
Ouellet. 

Les billets pour cette soirée sont 

disponibles dès maintenant au www.
ccrimouski.com, au coût de 150  $ 
plus taxes pour les membres et 175 $ 
pour les non-membres de la CCIRN.

La Chambre reprend ses activités

La CCIRN reprend ses activités avec la 
présentation de sa Soirée reconnais-
sance, quatre mois après le congé-
diement de son directeur général, 
Jean-Nicolas Marchand, retiré de ses 
fonctions en raison de présumées 
irrégularités financières et administra-
tives.

La possible fraude se chiffrerait à 
500 000 $. L’enquête de la Sûreté du 
Québec, transmise à la Division des 
enquêtes sur les crimes économiques, 
se poursuit afin de faire la lumière sur 
cette affaire.

« Il fallait faire un pas de l’avant. Ce 
n’est pas vrai que nous allons baisser 
les bras et que Rimouski va avoir l’air 
fou encore. On se sert de ça pour 
avancer. Le gala est une rentrée 
d’argent pour la Chambre, ce sont 
des revenus qui vont nous assurer de 
continuer. C’est aussi l’occasion de 
démontrer que la communauté d’af-
faires est encore vivante à Rimouski », 
soulignait le coprésident de la CCIRN, 
Simon St-Pierre. 

Le président du jury, Samuel Ouellet, le président d’honneur, Éric Drouin, la coordonnatrice 
de la Soirée reconnaissance, Jessie-Kim Brisson ainsi que Sylvie Tremblay, Simon St-Pierre et 
Patrice Poliquin de la Chambre de commerce et de l’industrie Rimouski-Neigette. Photo Olivier 
Therriault

Puribec est le grand gagnant de la soirée après avoir remporté le Prix Jules A. Brillant de 
l’entreprise de l’année en 2024. Photo Olivier Therriault

Chambre de commerce et de l’industrie Rimouski-Neigette

Soirée Reconnaissance : finalistes dévoilés
La Chambre de commerce et de l’in-
dustrie Rimouski-Neigette (CCIRN) 
célèbrera pour une 39e  fois l’excel-
lence entrepreneuriale lors de sa 
Soirée Reconnaissance, prévue le 
vendredi 6 juin, au Complexe sportif 
Desjardins de Rimouski.

Olivier Therriault
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Patrick Marquis, président, et Marcel Marquis vice-président | 
320 av. de la Cathédrale Rimouski, Qué G5L 5J9 Alignementpmm.ca | 418 722-6727

Chez alignement PMM nous détenons des 
produits et des pièces des plus grande marques 
afi n d’assurer la réparation ou l’entretien de votre 
véhicule dans les règle de l’art.

Service 
de qualité

Mécanicien de 
grande expérience

Nouvelle rampe d’alignement à 
la fi ne pointe de la technologie

Alignement, balancement, amortisseurs 
Monroe, freins, silencieux Walker

Pneus

Services off erts

Le plan de protection du caribou 
continue de faire des ravages dans 
le domaine forestier alors que 
Damabois annonce la fermeture 
d’une deuxième usine après celle de 
Cap-Chat, soit à Saint-Jean-Port-Joli.

Dominique Fortier 

Cette nouvelle survient un mois 

après l’annonce de la mise à pied de 
18  employés à l’usine de Cap-Chat. 
L’entreprise avait pris cette décision 
puisque les frais engendrés par le 
déplacement des troupes et le trans-
port du bois ont littéralement explosé. 
Rappelons qu’en raison des mesures 
de protection du caribou, les entre-
prises forestières doivent se rendre 
beaucoup plus loin pour récolter le 

bois, et ce, sans mesures compensa-
toires malgré des demandes répétées 
auprès du gouvernement. « Ce n’est 
pas normal qu’on doive se rendre 
encore plus loin que Grande-Vallée 
et qu’on passe sur la 132 devant deux 
usines de transformation pour reve-
nir à Cap-Chat. C’est un non-sens », 
indique le directeur de l’approvi-
sionnement chez Damabois, Harold 
Truchon.

Ainsi, cette nouvelle fermeture à Saint-
Jean-Port-Joli entraîne la mise à pied 
de onze employés supplémentaires. 
« Les activités de Damabois sont entiè-
rement intégrées  : de la souche aux 
produits finis, de la récolte des billots 
en forêt à la commercialisation des 
produits transformés. Malheureuse-
ment, les problèmes d’approvisionne-
ment provoqués par les mesures de 
protection du caribou sont donc en 
train de fragiliser tout notre réseau », 
déplore le président de Damabois, 
Martin Lavoie.

Les dominos tombent

Considérant que l’usine de Cap-Chat 
est en première ligne dans toute la 
synergie du Groupe Damabois, il 
n’est pas surprenant que les dominos 
se mettent à tomber. « Saint-Jean-
Port-Joli utilise le bois qui provient 
de l’usine de Cap-Chat. Il y a donc 
un effet direct sur nos autres usines. 
Ce n’est pas impossible que d’autres 
fermetures surviennent, malheureuse-
ment », ajoute le directeur de l’appro-
visionnement, Harold Truchon.

C’est donc dans cette optique d’incer-
titude et de grande inquiétude pour 
l’avenir que le Groupe Damabois 
lance un deuxième cri du cœur afin 
d’attirer l’attention du gouvernement 
du Québec.

« Depuis notre sortie commune à 
Sainte-Anne-des-Monts, il n’y a pas 
beaucoup de canaux de communica-
tion », précise Harold Truchon.

Damabois demande une rencontre d’urgence avec le bureau de François Legault. Photo archives

Damabois : une autre usine fermée
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418 722-6889 | atinc@globetrotter.net 221, av. du Havre, Rimouski

ÉCHANGEURS D’AIR FANTECH • THERMOPOMPE 
CLIMATISATION • CHAUFFAGE À AIR CHAUD • RÉFRIGÉRATION

DEPUIS 1982
L’air pur, c’est notre spécialité

Besoin d’une 
thermopompe?

Contactez-nous, il nous fera 
un plaisir de vous rencontrer

Aspirateurs 
centraux à usage 
domestique, 
commercial et 
industriel

RÉSIDENTIEL, COMMERCIAL, INDUSTRIEL ET INSTITUTIONNEL 

Alors que le festival de la grève se 
propage dans différentes sociétés 
d’État comme Postes Canada et la 
SÉPAQ, voilà que la Société des 
traversiers du Québec menace de 
retourner en grève, mais cette fois-ci, 
pour une durée indéterminée.

Dominique Fortier 

Après avoir tenu trois jours de grève 
à la fin du mois de mars, les officiers 
mécaniciens et de navigation affiliés 
au Syndicat des Métallos ont voté en 
faveur d’un mandat de grève illimitée 
qu’ils pourront exécuter quand bon 
leur semblera.

Le syndicat a également déposé une 
plainte au Tribunal administratif du 
travail évoquant la mauvaise foi de 
l’employeur. Le représentant syndical, 
Luc Laberge, soutient que la STQ n’a 
aucune volonté de s’entendre avec 
ses officiers qui sont sans contrat de 
travail depuis 2023. Ce dernier estime 
que d’arriver les mains vides à la table 

des négociations et de reculer sur 
des points où il y avait des avancées 
démontre la mauvaise foi de l’em-
ployeur.

Les enjeux majeurs de cette négocia-
tion sont les salaires et la sous-trai-
tance. Dans le cas de la rémunération, 
le syndicat indique qu’un rattrapage 
est plus qu’essentiel après trois ans 
sans augmentation. 

Les mains vides

« Les 150 officiers sont sans contrat de 
travail depuis avril 2023 et ils n’ont pas 
eu d’augmentation salariale depuis 
avril 2022, la STQ se présente systé-
matiquement les mains vides, sans 
mandat, aux rencontres de négocia-
tions. Pire, les négociateurs patronaux 
reculent sur des positions avancées 
précédemment en plus de retarder 
systématiquement les pourparlers. 
Ça dénote un manque de respect à 
l’égard du processus même de négo-
ciations. Nos membres en ont ras le 

bol  », tonne le représentant syndical 
responsable du secteur maritime au 
Syndicat des Métallos, Luc Laberge.

Le syndicat martèle que ses membres 
en ont assez et que les prochaines 
actions seront plus costaudes. Néan-
moins, ce sera au Tribunal adminis-
tratif du travail de déterminer quels 
services seront jugés essentiels  

pour la population.

«  Après deux ans sans contrat et 
trois ans sans hausse de salaire, nos 
membres ont été très patients. Mais 
cette patience a atteint sa limite. 
Le gouvernement et la Société des 
traversiers du Québec retardent 
indûment le processus », indique  
Luc Laberge. 

Les enjeux majeurs de cette négociation sont les salaires et la sous-traitance Photo CSN

Traverse Matane–Côte-Nord : autre grève ?
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Le Centre funéraire Bissonnette pro-
pose une offre personnalisée. « Sou-
vent, on nous demande pourquoi 
nous n’avons qu’une salle de condo-
léances. C’est volontaire. Pour moi, 
c’est inconcevable que deux familles 
endeuillées qui ne se connaissent 
pas puissent être dans le même im-
meuble et au même étage. Chez 
nous, c’est une famille à la fois. Une 
famille qui nous fait confi ance à la 
totalité de nos locaux disponibles 
pour leur service. On veut prendre 
notre temps par respect pour les 
familles qui nous font confi ance », 
affi rme le président et directeur gé-

néral de HG Division, propriétaire des Centres funéraires Bissonnette de 
Rimouski et de Mont-Joli et du Funérarium JB de Rimouski, Dan Gleeton. 

« Nous avons choisi de sortir des conventions. Il existe encore cette idée 
non dite selon laquelle il faudrait se présenter en tenue chic ou parfaite-
ment soignée pour rendre hommage. Mais pour nous, l’essentiel n’est pas 
dans l’apparence. Ce qui importe, c’est d’être là, de vivre ce moment d’adieu 
avec authenticité. Venez comme vous êtes, avec votre cœur. Trop peu de 
salons funéraires osent encore offrir des cérémonies qui ressemblent vrai-
ment à la personne qu’on vient honorer », affi rme M. Gleeton.

Cocktails dînatoires et 5 à 7 commémoratifs

Le Centre Bissonnette propose des salles de réception conçues pour per-
mettre aux familles de se rassembler dans une ambiance chaleureuse 
après la cérémonie. 

« Nous offrons des formules de cocktails dînatoires, qui gagnent en 
popularité. C’est une façon simple et conviviale de célébrer la vie, debout 
autour de chaises hautes, avec une musique d’ambiance, parfois même un 

groupe de musiciens pour accompagner le moment. Certaines familles optent pour un format 5 à 7, à la sortie du 
travail, sans obligation de tenue formelle. Ce qui compte, c’est de créer un moment vrai, à l’image de la personne 
qu’on vient honorer », explique M. Gleeton.

Des salons pour relaxer

Parmi les autres services offerts dans les Centres funéraires Bissonnette, notons un espace de jeux pour les enfants 
et des salons privés pour les familles endeuillées. 

« Nous avons aussi un permis d’alcool à nos deux succursales. Les funérailles permettent souvent à des gens qui ne 
se sont pas vus depuis longtemps de renouer. On offre aux gens de pouvoir se retrouver autour d’une bière, d’un 
verre de vin ou de spiritueux dans nos sections lounge où les gens peuvent s’assoir pour jaser et prendre un petit 
verre ». 

HG Division a été fondée en 1987 par Haris Gleeton, le père de Dan, qui a commencé à zéro dans son village na-
tal de Cloridorme. « Il a commencé en servant quelques familles. Petit à petit, nous avons acheté d’autres entre-
prises en Gaspésie. En 1999, nous avons acheté le salon funéraire Valère Fortin à Gaspé. Les Américains voulaient 
prendre de l’expansion dans l’industrie funéraire au Québec. Mon père leur a tenu tête et il a fi ni par acheter leur 
fi liale en Gaspésie. Les Gaspésiens nous ont fait confi ance 
et les Américains ont vu leurs affaires diminuer alors ils 
ont décidé de nous vendre », raconte Dan Gleeton.

Aujourd’hui, HG Division exploite 34 points de service 
au Bas-Saint-Laurent et en Gaspésie, deux fours cré-
matoires et 15 columbariums, dans 30 municipalités. 
L’entreprise emploie 150 personnes. 

Les rites funéraires évoluent et 
les Centres funéraires Bissonnette 
de Rimouski et de Mont-Joli en 
sont pleinement conscients, c’est 
pourquoi ils proposent diverses 
formules afi n de répondre aux 
besoins des familles endeuillées.

Photo : Les cérémonies funéraires sont de plus en plus 
personnalisées. Ici, pour un amateur de motos. 

(Photo courtoisie)

Photo : Salles de réception, offrant un cadre raffi né et chaleureux pour accueillir vos proches dans ces moments précieux. Afi n de rendre hommage à l’être cher dans un environnement 
élégant et paisible, nous proposons un service de traiteur sur place, vous permettant de profi ter d’une expérience clé en main. Que vous souhaitiez une réception intime ou un rassem-
blement plus vaste, nos espaces sont conçus pour s’adapter à vos besoins, tout en garantissant un service discret et attentionné. Notre équipe se charge de chaque détail afi n que vous 
puissiez vous concentrer sur l’essentiel : le partage et le soutien avec vos proches. (Photo courtoisie)

PUBLIREPORTAGE Photo : Le centre funéraire Bissonnette de 
Rimouski possède une salle de jeux pour 

les enfants. (Photo courtoisie)

125, rue St Louis, 
Rimouski, QC G5L 5P9
Téléphone : 418 723-9294

385, 2e Rue Est - Rimouski

R.B.Q.: 2158-8041-10
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Le Centre funéraire Bissonnette pro-
pose une offre personnalisée. « Sou-
vent, on nous demande pourquoi 
nous n’avons qu’une salle de condo-
léances. C’est volontaire. Pour moi, 
c’est inconcevable que deux familles 
endeuillées qui ne se connaissent 
pas puissent être dans le même im-
meuble et au même étage. Chez 
nous, c’est une famille à la fois. Une 
famille qui nous fait confi ance à la 
totalité de nos locaux disponibles 
pour leur service. On veut prendre 
notre temps par respect pour les 
familles qui nous font confi ance », 
affi rme le président et directeur gé-

néral de HG Division, propriétaire des Centres funéraires Bissonnette de 
Rimouski et de Mont-Joli et du Funérarium JB de Rimouski, Dan Gleeton. 

« Nous avons choisi de sortir des conventions. Il existe encore cette idée 
non dite selon laquelle il faudrait se présenter en tenue chic ou parfaite-
ment soignée pour rendre hommage. Mais pour nous, l’essentiel n’est pas 
dans l’apparence. Ce qui importe, c’est d’être là, de vivre ce moment d’adieu 
avec authenticité. Venez comme vous êtes, avec votre cœur. Trop peu de 
salons funéraires osent encore offrir des cérémonies qui ressemblent vrai-
ment à la personne qu’on vient honorer », affi rme M. Gleeton.

Cocktails dînatoires et 5 à 7 commémoratifs

Le Centre Bissonnette propose des salles de réception conçues pour per-
mettre aux familles de se rassembler dans une ambiance chaleureuse 
après la cérémonie. 

« Nous offrons des formules de cocktails dînatoires, qui gagnent en 
popularité. C’est une façon simple et conviviale de célébrer la vie, debout 
autour de chaises hautes, avec une musique d’ambiance, parfois même un 

groupe de musiciens pour accompagner le moment. Certaines familles optent pour un format 5 à 7, à la sortie du 
travail, sans obligation de tenue formelle. Ce qui compte, c’est de créer un moment vrai, à l’image de la personne 
qu’on vient honorer », explique M. Gleeton.

Des salons pour relaxer

Parmi les autres services offerts dans les Centres funéraires Bissonnette, notons un espace de jeux pour les enfants 
et des salons privés pour les familles endeuillées. 

« Nous avons aussi un permis d’alcool à nos deux succursales. Les funérailles permettent souvent à des gens qui ne 
se sont pas vus depuis longtemps de renouer. On offre aux gens de pouvoir se retrouver autour d’une bière, d’un 
verre de vin ou de spiritueux dans nos sections lounge où les gens peuvent s’assoir pour jaser et prendre un petit 
verre ». 

HG Division a été fondée en 1987 par Haris Gleeton, le père de Dan, qui a commencé à zéro dans son village na-
tal de Cloridorme. « Il a commencé en servant quelques familles. Petit à petit, nous avons acheté d’autres entre-
prises en Gaspésie. En 1999, nous avons acheté le salon funéraire Valère Fortin à Gaspé. Les Américains voulaient 
prendre de l’expansion dans l’industrie funéraire au Québec. Mon père leur a tenu tête et il a fi ni par acheter leur 
fi liale en Gaspésie. Les Gaspésiens nous ont fait confi ance 
et les Américains ont vu leurs affaires diminuer alors ils 
ont décidé de nous vendre », raconte Dan Gleeton.

Aujourd’hui, HG Division exploite 34 points de service 
au Bas-Saint-Laurent et en Gaspésie, deux fours cré-
matoires et 15 columbariums, dans 30 municipalités. 
L’entreprise emploie 150 personnes. 

Les rites funéraires évoluent et 
les Centres funéraires Bissonnette 
de Rimouski et de Mont-Joli en 
sont pleinement conscients, c’est 
pourquoi ils proposent diverses 
formules afi n de répondre aux 
besoins des familles endeuillées.

Photo : Les cérémonies funéraires sont de plus en plus 
personnalisées. Ici, pour un amateur de motos. 

(Photo courtoisie)

Photo : Salles de réception, offrant un cadre raffi né et chaleureux pour accueillir vos proches dans ces moments précieux. Afi n de rendre hommage à l’être cher dans un environnement 
élégant et paisible, nous proposons un service de traiteur sur place, vous permettant de profi ter d’une expérience clé en main. Que vous souhaitiez une réception intime ou un rassem-
blement plus vaste, nos espaces sont conçus pour s’adapter à vos besoins, tout en garantissant un service discret et attentionné. Notre équipe se charge de chaque détail afi n que vous 
puissiez vous concentrer sur l’essentiel : le partage et le soutien avec vos proches. (Photo courtoisie)

PUBLIREPORTAGE Photo : Le centre funéraire Bissonnette de 
Rimouski possède une salle de jeux pour 

les enfants. (Photo courtoisie)

125, rue St Louis, 
Rimouski, QC G5L 5P9
Téléphone : 418 723-9294
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Babillard culturel
Julep Julep et Fluffy Machine

La Brasserie artisanale Le Bien, le Malt, présente un plateau double avec des 
spectacles de julep julep et Fluffy Machine, le mercredi 14 mai à 20 h. Infos : 
site internet de Quoi Vivre Rimouski.

« Humour, mon amour »

Spect’Art Rimouski propose, en partenariat avec les Bains publics - Cabaret 
Culturel, le spectacle « Humour, mon amour » de Jean-Michel Martin, le jeudi 
15 mai à 20 h. Infos : site internet de Spect’Art Rimouski. 

Soul Project

Le groupe rimouskois Soul Project offre son spectacle « Mémorables retrou-
vailles » le vendredi 16 mai et le samedi 17 mai à 20 h, dans le sous-sol de 
l’église Saint-Robert. Infos : page Facebook du groupe (Soul Project). 

Sensei H

Les Bains publics - Cabaret culturel, présente le spectacle de Sensei H, le 
vendredi 16 mai à 20 h. L’auteur-compositeur-interprète, El Yuc, assurera la 
première partie. 

Seal the Deal - Hommage à Volbert

Spectacle « Hommage à Volbeat » de Seal the Deal, le vendredi 16 mai à 21 
h. Infos : site internet de Quoi Vivre Rimouski.

Blanc Dehors

La Brasserie artisanale Le Bien, le Malt présente le spectacle du quatuor Blanc 
Dehors, le vendredi 16 mai à 21 h. Infos : site internet de Quoi Vivre Rimouski.

Jonathan Personne

Les Bains publics - Cabaret culturel, propose le spectacle de Jonathan 
Personne, le samedi 17 mai à 20 h. Laveuse Sécheuse assurera la première 
partie. Infos : site internet de Quoi Vivre Rimouski.

« Hommage à Blink-182 »

La Taverne 666 présente le spectacle « Hommage à Blink-182 » de UnBlink182, 
le samedi 17 mai 2025 à 21 h. Pour informations, consulter le site internet de 
Quoi Vivre Rimouski.

L’Heure du compte

La Ville de Rimouski propose L’Heure du conte, un doux moment à partager 
en famille, le samedi 17 mai à 10 h, à la Bibliothèque Lisette-Morin et à la 
Bibliothèque de Pointe-au-Père. La lecture est suivie d’un bricolage ou d’une 
activité ludique. C’est gratuit!

Symposium artistique jeunesse

Tu as 18 ans et moins ? Tu aimerais présenter ton travail et ton talent ? Premier 
Symposium artistique jeunesse à la Salle multifonctionnelle de Lac-au-Sau-
mon, le samedi 24 mai, de 13h à 16h. Inscription à la Bibliothèque Bertrand 
B.-Leblanc ou par courriel à biblio.saumon@crsbp.net.

La direction des Grandes Fêtes TELUS 
travaille à trouver un plan B pour pal-
lier au désistement du groupe amé-
ricain 3 Doors Down, qui a annulé 
l’intégralité de sa tournée estivale, 
incluant son spectacle prévu le 2 août 
au parc Beauséjour de Rimouski.

Olivier Therriault

Le chanteur Brad Arnold a appris 
qu’il était atteint d’un cancer du rein. 
De stade 4, la maladie a déjà atteint 
ses poumons. « J’étais malade il y a 
quelques semaines, puis je suis allé à 
l’hôpital. J’ai été examiné et j’ai reçu le 
diagnostic. Le stade 4, et ce n’est pas 
vraiment bon », a-t-il expliqué.

Le spectacle  de 3 Doors Down, à 
Rimouski, marquait le retour du 
groupe au Québec après huit ans 
d’absence, suscitant une vive anti-
cipation chez les amateurs de rock 
alternatif. Les détenteurs de billets 
journaliers pour le 2 août, achetés 
avant le 7 mai 2025, peuvent se faire 
rembourser via Le Point de vente, 
selon les modalités habituelles.

Le festival les encourage toutefois à 
conserver leurs billets, en attendant 
l’annonce du ou des artistes qui vien-
dront compléter la programmation.

Les Grandes Fêtes TELUS ont com-
posé avec de nombreuses annula-
tions ou reports au fil des dernières 
années. En 2022, les Cowboys Frin-
gants avaient notamment fait une 
croix sur leur passage à Rimouski en 
raison des problèmes de santé du 
chanteur Karl Tremblay, atteint d’un 
cancer de la prostate.

Un an plus tard, quelques semaines 
avant le décès de son chanteur, le 
groupe québécois avait présenté un 
spectacle mémorable devant 25 000 
spectateurs.

Malgré ce contretemps, Les Grandes 
Fêtes TELUS promettent une 19e pré-
sentation haute en couleur.

Têtes d’affiches confirmées

Parmi les têtes d’affiche confirmées 
cette année, Rimouski accueillera 
les DJ de renommée internationale 
deadmau5 et Robin Schulz, le groupe 
américain X Ambassadors, ainsi que 
des figures bien connues de la scène 
country comme Matt Lang, Jade 
Eagleson et Francis Degrandpré.

Le festival présentera aussi des 
spectacles de Jonathan Roy, K.Maro, 
Jérôme 50 et l’humoriste Christine 
Morency.

Le chanteur Brad Arnold est atteint d’un grave cancer Photo courtoisie

Désistement de 3 Doors Down aux Grandes Fêtes

Plan B recherché
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C’est ce que soutient le réalisateur. 
« On savait qu’il fallait venir tourner ici, 
indique Yan England. C’est la raison 
pour laquelle le fleuve et tous les 
endroits sont importants. Je connais-
sais certains endroits du Bas-Saint-
Laurent par une ancienne amoureuse, 
dont la famille vit à Notre-Dame-du-
Portage. »

Le cinéaste a été impressionné par 
l’hospitalité des habitants de la région. 
« Quand on est arrivé ici, les citoyens 
ont tout de suite voulu embarquer. Ils 
nous ont dit que, si on avait besoin 
d’aide, d’aller les voir. Dans tous les 
endroits, les gens étaient accueillants. 
On a créé un lien familial avec eux. 
Ça nous a permis de tourner dans 
des endroits incroyables et on a pu 
amener l’histoire encore plus loin 

qu’on pensait. On cherchait un lieu, 
puis on découvrait tout à coup un 
trésor qui nous faisait changer d’en-
droit! » 

Outre le Bas-Saint-Laurent qui repré-
sente 90% des lieux de tournage, 
les autres endroits sont Montréal et 
Tokyo qui, ensemble, composent 10% 
du film.

Rencontrée le 30 avril lors de la pre-
mière du film présentée à Rivière-

du-Loup, l’actrice qui tient le rôle de 
Fanny était très heureuse de faire 
un retour au Bas-Saint-Laurent. «  Je 
retrouve mes repères, estime Milya 
Corbeil Gauvreau. Puis, retourner à 
l’hôtel où on était pendant le tournage 
m’apporte une petite nostalgie. »

Immergé dans la nature

La vedette de 22 ans avait déjà visité 
la Gaspésie. Mais, elle ne s’était jamais 
arrêtée au Bas-Saint-Laurent. «  On 

a eu la chance de faire un film qui a 
été tourné entièrement en location, 
soit sur des lieux de tournage qui ne 
sont pas des décors. Ça change tout 
d’être complètement immergé dans 
la nature. L’eau est un personnage 
du film. Tout autant pour moi que 
pour mon personnage de Fanny, qui 
sommes natives de Montréal, c’était 
une espèce de vent de fraîcheur de 
tourner ici. »

L’autrice du roman Fanny Cloutier, 
qui a adapté son roman pour le film 
Fanny, a été charmée par la facilité 
avec laquelle les artisans du septième 
art ont pu tourner dans la région.

Équipe de 100 personnes

«  Tous les hôtels étaient pleins, 
raconte Stéphanie Lapointe. On avait 
une équipe de 100 personnes. Si on 
a réussi le tournage, c’est grâce aux 
gens de la région, autant ceux qui 
sont dans le tourisme que ceux qui 
ont fait de la figuration. Tout le monde 
s’est donné la main et c’est pour ça 
que le film existe! »

Le scénario tourne autour de Fanny 
qui vit avec son père, Hubert, qui 
ne s’est jamais remis du décès de sa 
femme survenu 12 ans plus tôt.

Tout bascule le jour où un secret de 
famille fait surface. Fanny se lance 
alors dans une quête pour découvrir 
la vérité entourant la mort de sa mère. 

Les artisans principaux du film Fanny. Dans l’ordre: la scénariste Stéphanie Lapointe, le réalisateur Yan England ainsi que l’actrice Adélaïde Schoofs 
et Milya Corbeil Gauvreau dans le rôle-titre. Photo Johanne Fournier

La première du film Fanny a été présentée dans une salle pleine du Cinéma Princesse de Rivière-du-Loup. Photo Johanne Fournier

Actuellement à l’affiche dans nos cinémas

Fanny, un film tourné à 90% dans la région
Le film Fanny, qui est actuellement 
à l’affiche dans nos cinémas, a été 
presque entièrement tourné dans 
la région, notamment à Rimouski, 
Mont-Joli et Métis-sur-Mer. Le Bas-
Saint-Laurent est un personnage en 
soi.

Johanne Fournier
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206, St-Benoit Est | Amqui QC G5J 2C5 | 418 629-1500 | www.jmvilleneuve.com

Chez JM Villeneuve vous trouverez tout sous un même toit pour vos 
véhicules récréatifs. Que ce soit pour un véhicule neuf ou usagé, nous 
avons un vaste inventaire qui saura répondre à vos moindres besoins.

Nous vous offrons un service après-vente courtois et professionnel

Profi tez de taux de fi nancement spéciaux en vigueur sur vos achats

La troupe de comédie musicale 
Amalgame du Paul-Hubert invite 
le grand public à son spectacle 
« Mamma Mia ! » qui sera pré-
senté le vendredi  16  mai et le 
samedi 17 mai, à 19 h 30, à la salle 
de spectacle Michel-Leblanc de 
l’école secondaire.

Véronique Bossé

« Mamma Mia ! » plonge les specta-
teurs au cœur d’une île grecque. La 
pièce raconte l’histoire de Sophie, une 
jeune femme qui cherche à découvrir 
l’identité de son père, à la veille de 
son mariage. 

Encore cette année, la direction artis-
tique et la mise en scène de cette 
production sont sous la responsabilité 
de Valérie Caron, enseignante en art 
dramatique au Centre de services 
scolaire des Phares. Madame Caron, 
qui est avec la troupe depuis mainte-
nant 10 ans, explique qu’elle a arrêté 
son choix sur « Mamma Mia ! » pour le 

spectacle de 2025, parce que c’était 
le souhait le plus cher de ses élèves. 
Une fois qu’elle a obtenu le texte de 
la comédie musicale en français et 
qu’elle a eu le feu vert de Broadway, 
l’enseignante a pu commencer à 
adapter le tout pour la troupe.

« Dans l’histoire, Donna a deux amies : 
les dynamos. Dans mon adaptation, 
elle a plutôt cinq amies. Sophie, dans 
la vraie pièce, avait aussi deux amies, 
mais je lui en ai donné cinq, parce que 
j’ai beaucoup d’élèves comédiennes 
qui veulent avoir de beaux rôles, alors 
j’ai dû modifier le texte pour l’adapter 
aux besoins de la troupe. J’ai aussi fait 
des coupures, parce qu’initialement, 
la comédie musicale durait 2  h  20, 
mais mon adaptation fait 1 h 20. »

Pièce inspirée du film

L’enseignante ajoute que la pièce res-
semble beaucoup au film. Les chan-
sons sont en français, à l’exception 
de trois chansons qui seront chantées 

après le salut  : « Dancing Queen, 
Mamma Mia et Waterloo » qui seront 
en anglais. 

Les rôles principaux de la comédie, 
Sophie et Donna, sont joués, respecti-
vement, par Elyrose Leblanc et Aïdée 
Boulangeot.

« Sophie est une jeune fille pleine de 

vie, de projets et de rêve à accomplir. 
Elle est très spontanée et peut-être 
aussi un peu malcommode », décrit 
Elyrose. 

Les billets sont disponibles en ligne, 
sur le site de Quoi vivre Rimouski 
(quoivivrerimouski.ca) et à la porte, 
les soirs des représentations. 

La troupe Amalgame, en répétition pour leur spectacle « Mamma Mia ! » Photo courtoisie

Amalgame présente « Mamma Mia ! »
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« La santé mentale sans masque », tel 
a été le slogan de la 74e Semaine de 
la santé mentale, qui s’est tenue du 5 
au 11 mai.

L’initiative visait à briser la stigmati-
sation, à encourager les échanges 
honnêtes et à favoriser l’accès aux 
ressources pour les personnes vivant 
avec un ou des troubles de santé 
mentale.

Pendant cette période, avez-vous 
parlé avec une personne qui vit avec 
un trouble anxieux, psychotique, 
de bipolarité, de schizophrénie, de 
dépression ou de dépendance? 

Selon l’Organisation mondiale de 
la santé, une personne sur cinq est, 
chaque année, touchée par un trouble 
de santé mentale. Cela signifie que 
nous pouvons tous être concernés.

Stigmatisation

Souriez-vous à quelqu’un qui a le 
vague à l’âme, même si l’on ne peut 

mettre de mot sur son état? Plusieurs 
personnes autour de nous dissimulent 
leur détresse par peur d’être jugées, 
intimidées ou rejetées. L’Association 
canadienne pour la santé mentale 
(ACSM) révèle que 60% des gens qui 
présentent un problème de santé 
mentale n’osent pas demander de 
l’aide par crainte d’être étiquetés. Plus 
ils résistent, plus leur état s’aggrave, 
plus ils se retrouvent isolés.

Ils cachent leurs émotions, leurs traits 
de personnalité. Bref, ils portent un 
masque. Parfois très lourd, celui-ci 
n’est pas sans conséquence, allant 
jusqu’à affecter leur identité, leur 
estime d’eux-mêmes et leurs relations 
avec les autres.

Lorsqu’ils cachent leurs difficultés, ils 
deviennent moins aptes à demander 
du soutien, ce qui a pour effet de 
perpétuer l’isolement et à souffrir 
en silence. Selon un sondage mené 
par l’organisme, 72% des personnes 
vivant avec un trouble de santé men-
tale ou de dépendance se culpabi-
lisent ou se méprisent.

Idées suicidaires?

Les idées suicidaires surviennent 
quand la souffrance est envahissante 
et que la personne ne parvient pas à 
l’atténuer.

Elles indiquent que quelque chose ne 
va pas. Elles sonnent l’alarme.

Des ressources sont disponibles 24 
heures sur 24, 7 jours sur 7: la ligne 
québécoise d’intervention en préven-
tion du suicide au 1 866 APPELLE (1 

866 277-3553), un texto au 535353 ou 
le site www.suicide.ca pour de l’infor-
mation ou clavarder avec un interve-
nant. En cas de danger immédiat pour 
vous ou un proche, composez le 911.

Retirons les masques

Il faut créer des environnements où les 
personnes qui vivent avec un trouble 
de santé mentale puissent s’exprimer 
sans gêne et sans avoir peur du juge-
ment, estime l’analyste principale en 
recherche et politique de l’ACSM. De 
l’avis de Leyna Lowe, les discussions 
ouvertes sur le sujet permettent de 
mieux comprendre le trouble chez la 
personne qui en est atteinte et d’offrir 
de l’aide.

Montrons-nous tels que nous sommes. 
Abordons les sujets relatifs à la santé 
mentale avec bienveillance. Soyons 
inclusifs et empathiques.

Prolongeons ces initiatives au-delà 
de la Semaine de la santé mentale. 
Adoptons ces comportements  
à l’année.

Laisser tomber les masques

« Montrons-nous 
tels que nous 

sommes. Abordons 
les sujets relatifs à la 
santé mentale avec 

bienveillance. »

Selon l’Organisation mondiale de la santé, 
une personne sur cinq est, chaque année, 
touchée par un trouble de santé mentale. 
Photo Johanne Fournier
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La MRC de La Matapédia invite la 
population à prendre part aux fes-
tivités organisées pour célébrer la 
journée de La Matapédia, qui a été 
désignée à chaque 26 mai.

Véronique Bossé

En plus d’être invité à participer aux 
activités qui seront proposées sur 
le territoire matapédien, le public 
peut aussi partager des publications 
festives sur les médias sociaux, en 
utilisant le mot-clic #lamatapedia 
et s’inspirer de la section « 26  mai, 
journée de La Matapédia », sur le site 
internet de la MRC, où des pistes d’ac-
tion et des visuels sont disponibles.

Des idées d’activités adaptées aux 
écoles, aux municipalités et aux orga-
nismes, aux entreprises et commerces 
et aux citoyens, y sont notamment 
proposées. 

« Encore cette année, nous voulons 
rassembler les gens autour de cet 

événement et agir comme catalyseur 
de la fierté matapédienne et du sen-
timent d’appartenance envers notre 
belle région », indique la préfète de 
la MRC de La Matapédia, Chantale 
Lavoie. 

Concours de photos

Le dimanche  25  mai, entre 10  h et 
14 h, la MRC invite d’ailleurs toute la 
population à l’inauguration de l’expo-
sition du concours de photos « Flashez 
sur La Matapédia », en plus de la visite 
des producteurs du Marché Nomade, 
qui observeront un spécial « Journée 
de La Matapédia. » Le tout se dérou-
lera sur le site du centre administratif 
de la MRC, dans la ville d’Amqui. 

L’édition 2025 du concours de photos 
avait pour thème « La Matapédia, 
riche de ses familles » et visait à mettre 
en lumière la région et les gens qui y 
vivent. 

Rappelons que le choix du 26 mai revêt 

un caractère symbolique important, 
puisqu’il commémore la concession à 
Charles-Nicolas-Joseph D’Amours de 
Louviers de la seigneurie du lac Mata-
pédia par Louis de Buade, comte de 

Frontenac et gouverneur général de 
la Nouvelle-France. L’acte de conces-
sion est daté du 26 mai 1694.

La MRC invite la population à prendre part aux festivités. Photo courtoisie MRC de La Matapédia

Des festivités pour célébrer La Matapédia 
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418 722-1212
194, Av. Léonidas Sud Rimouski

Élévation

Excavation

Remorque

Compaction

Paysagement

Chauffage

Outillage

Manutention

À l’occasion du 25e anniversaire 
du décès d’André « Dédé » Fortin, 
l’artiste-sculpteur rimouskois Roger 
Langevin a été sélectionné pour réa-
liser une œuvre d’art public commé-
morative pour rendre hommage à la 
figure emblématique de la musique 
québécoise et chanteur du groupe 
Les Colocs.

Olivier Therriault

Le choix de l’artiste a été effectué par 
un comité de sélection, à la suite d’un 
appel de projets lancé à l’échelle du 
Québec.

Artiste reconnu pour ses sculptures 
humanistes et monumentales partout 
au Canada, Roger Langevin proposera 
une création inspirée de l’esprit soli-
daire et engagé de Dédé Fortin. Elle 
sera installée au Parc du Centenaire 
à Normandin, à quelques minutes de 
la municipalité de Saint-Thomas-Di-
dyme, au Lac-Saint-Jean, où est né 
Dédé Fortin.

«  Ce comité a retenu la proposition 
de Roger Langevin pour la qualité 
artistique, la force évocatrice et 
l’humanisme de sa démarche, en 
parfaite résonance avec l’héritage de 
Dédé Fortin. La sculpture se veut un 
appel à la solidarité et à la résistance 
culturelle, valeurs chères à l’artiste 
disparu. Le projet mettra de l’avant 
des matériaux durables, respectueux 
de l’environnement et une esthétique 
contemporaine et intemporelle  », 
peut-on lire dans un communiqué.

Inauguration en novembre

L’inauguration officielle aura lieu le 
22 novembre à l’occasion de l’anni-
versaire de naissance de Dédé Fortin, 
lors d’une cérémonie publique ras-
semblant citoyens, proches et admira-
teurs de l’artiste.

Né à La Doré, au Lac-Saint-Jean, 
l’ex-professeur à l’UQAR a réalisé plus 
d’une centaine d’oeuvres exposées 
au Canada et ailleurs dans le monde.

Le réputé sculpteur rimouskois Roger Langevin Photo courtoisie

Roger Langevin : oeuvre pour « Dédé »
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Parti de l’hôtel de ville de Causapscal, 
le 4 mai dernier, l’homme de 65 ans 
poursuit un périple inspirant de plus 
de 800  kilomètres, pour traverser 
Amqui, Matane, Sainte-Anne-des-
Monts, Gaspé, Percé, Chandler, Bona-
venture, Matapédia et revenir à son 
point de départ.

Équipé d’une tente et d’un chariot 
pour transporter son matériel, Yvon 
est prêt à affronter les intempéries et 
les imprévus.

« Chaque pas compte pour sensibi-
liser, mobiliser et amasser des fonds 
afin de soutenir les personnes autistes 
et leurs familles dans notre région », 
a-t-il lancé avant le départ.

L’idée de ce défi a germé après la 
pandémie, alors qu’Yvon rêvait ini-
tialement de parcourir Compostelle. 
Mais un documentaire inspirant sur 
la Gaspésie lui a redonné l’envie de 
relever un défi plus près de chez lui.

Ce projet a une résonance profonde 
pour lui  : le fils de son employeur 
est autiste. Il y a donc une motivation 
personnelle significative, portée par 
l’espoir de faire une vraie différence 
pour les familles vivant cette réalité.

Commencer par un pas

Ce mantra, choisi par Yvon, incarne 
toute la portée de son défi : un périple 
qui va bien au-delà des kilomètres 
parcourus. Pour lui, c’est le voyage 
d’une vie, une démarche profondé-
ment humaine et engagée, au service 
d’une cause qui lui tient à cœur.

Sa fille, journaliste, viendra marcher à 
ses côtés les 15, 16 et 17 mai, démon-
trant ainsi que ce défi est aussi une 
histoire de famille et de solidarité.

« Tout au long de son parcours, Yvon 
lancera un appel à la générosité 
des communautés qu’il traversera 
afin de lui offrir un abri pour la nuit 
lors de temps froids ou pluvieux. En 
toutes circonstances, il poursuivra sa 
route, à l’exception de fortes pluies 
prolongées. Le public pourra suivre 
ses avancées en temps réel grâce 
aux mises à jour diffusées sur la 
page Facebook d’Autisme de l’Est-
du-Québec et lors d’événements 
spéciaux organisés dans certaines 
municipalités », indique le directeur 

général « Autisme de l’Est-du-Québec,  
Simon Dufresne.

Vous croisez Yvon sur la route ?

« Allez lui parler, capturez le moment 
en photo et publiez-le avec #Tour-
GaspésieYvonSickini sur vos réseaux 
sociaux. Chaque partage contribue à 
faire connaître notre cause », ajoute 
monsieur Dufresne.

Autisme de l’Est-du-Québec offre des 
services de répit spécialisés pour les 

proches d’enfants et d’adultes autistes, 
dans la MRC du Rocher-Percé, dans la 
Baie-des-Chaleurs et dans les MRC de 
Rimouski-Neigette et de La Mitis.

Chaque service permet aux familles 
de souffler, de reprendre des forces et 
de mieux accompagner leurs proches 
au quotidien.

Simon Dufresne fait savoir que les 
budgets de son organisme ont été 
amputés.

L’organisme a été informé en avril 
qu’il n’aurait aucun dollar pour la 
Gaspésie et les Îles-de-la-Madeleine 
sur les 100 000  $ attendus. Pour 
Rimouski-Neigette et La Mitis, l’orga-
nisme a perdu 25  % de son budget 
de fonctionnement pour les trois pro-
chaines années.

Équipé d’une tente et d’un chariot pour transporter son matériel, Yvon Sickini est prêt à affronter 
les intempéries et les imprévus. Photo courtoisie

Yvon Sickini prévoit réaliser son défi en sept ou huit semaines. Photo courtoisie

Périple de 800 kilomètres pour Yvon Sickini

La Gaspésie à pied au profit de l’autisme
Un camionneur d’expérience et 
passionné de défis, Yvon Sickini, 
a entrepris le tour complet de la 
Gaspésie à pied au profit des ser-
vices de répit offerts par Autisme de 
l’Est-du-Québec.
 

Alexandre D’Astous

« Chaque pas compte 
pour sensibiliser, 

mobiliser et amasser 
des fonds »
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Plan d’urbanisme de Rimouski

La Ville de Rimouski invite les citoyens à participer à 
la troisième phase de consultation de la démarche 
de révision du Plan d’urbanisme et de mobilité 
durable qui se tiendra les 14, 15 et 17 mai. Les per-
sonnes intéressées à participer à l’un ou plusieurs 
des ateliers de consultation sont invitées à s’inscrire 
dès maintenant au rimouski.ca. 

Cercle culturel de l’Amitié

Le Cercle culturel de l’Amitié tient, tous les lundis, 
à 13  h  15, des activités de jeux de mémoire. L’ad-
mission est de 3 $. Le Cercle fait aussi un Qi Gong, 
gratuit, le lundi à 19 h. Le programme Vie Active se 
tient les mardis et les jeudis, à 10 h, et la zumba gold 
se tient les lundis, les mercredis et les vendredis à 
10 h.

Semaine québécoise des familles

Dans le cadre de la Semaine québécoise des familles, 
du 12 au 18  mai, la Ville de Rimouski et différents 
organismes s’associent pour offrir plusieurs activités 
gratuites. Activités scientifiques, mini-chefs, chasse 
au trésor, patinage, bain libre sont au programme. 
La programmation est en ligne au rimouski.ca. La 
Fami-Fête sera de retour le samedi 7 juin, de 10 h à 
15 h, au Pavillon polyvalent.

Club des 50  ans et plus Saint-Rémi de 
Mitis

Le Club des 50 ans et plus Saint-Rémi de Mitis vous 
invite à son souper de la fête des Mères qui aura lieu 
le jeudi 15 mai, dès 17 h 30, à son local situé au 1, 
rue du Couvent à Price.

Distribution d’arbres

Une distribution gratuite d’arbres aura lieu le 
samedi  17  mai, de 13  h à 15  h, à la bibliothèque 
Jean-Louis Desrosiers, pour tous les citoyens de 
Mont-Joli. L’organisme ÉCO-Mitis, partenaire de l’Ar-
moire à graines, tiendra un kiosque pour parler de 
sa mission ainsi que des différents projets de haies 
brise-vent en cours dans la MRC. Le pépiniériste et 
formateur de PermaUrbain sera également présent.

Cours de peinture 

Un cours de peinture est prévu le lundi  19  mai, à 
18 h 30, à la salle Boutin de Mont-Joli. Il sera donné 
par Deny Cloutier. Tout le matériel est fourni et vous 
partez avec votre toile terminée. Information  : Gil-
berte au 418 775-3318. 

Club des 50 ans et plus de Sainte-Luce

Le Club des 50 ans et plus de Sainte-Luce organise 
un souper de la fête des Mères et de la fête des Pères, 
le dimanche 25 mai, à la salle Louis-Philippe-Anctil 
(secteur Luceville). Le service commencera à 12 h. Le 
repas sera suivi d’un Bingo et d’une danse. Les billets 
sont en vente jusqu’au 18 mai (25 $ non-membres et 
22 $ membres). Pour information : 418 750-6765. Par 
ailleurs, la conférence « Au volant de ma santé » sera 
offerte le mardi 3  juin, à 14 h, également à la salle 
Louis-Philippe-Anctil. Il sera question de la conduite 
automobile. 

Retrouvailles Harmonie et Guitare

Le programme de concentration Harmonie et Gui-
tare de l’école secondaire du Mistral célèbrera ses 
25  ans avec des retrouvailles prévues le 13  juin 
2025. L’événement offrira un 4 à 7 festif, suivi d’un 
spectacle à 19  h  30, ouvert au public au coût de 
10 $, à la salle René-Dupéré Desjardins, à l’école du 
Mistral à Mont-Joli. Tous les fonds amassés lors du 
concert serviront à l’achat d’instruments de musique 
pour les élèves actuels et futurs des concentrations. 
Pour les anciens de l’harmonie et de la guitare, le 
4 à 7 se tiendra à la cafétéria de l’école du Mistral, 
au coût de 15 $. Pour l’achat de billets, confirmer sa 
présence ou obtenir plus d’informations, consulter 
la page Facebook « Retrouvailles 25e Concentration 
Musique Harmonie/Guitare ‘’.

Église de Sainte-Blandine

Une messe ou une célébration de la Parole a lieu 
tous les dimanches, à 11 h, à l’église de Sainte-Blan-
dine. Dans le cadre de l’Année sainte (Jubilé 2025), 
l’église est ouverte toute l’année les mardis, de 13 h 
à 16 h, et les mercredis, de 10 h à 14 h, pour vous 
recueillir et méditer. La loterie annuelle est de retour. 
Les tirages se tiendront le 1er dimanche de mois de 
juin à décembre. Coût du billet : 40 $ et 4 prix pour 
chaque tirage : 1er 200 $, 2e 100 $, 3e 100 $ et 4e 
un chèque-cadeau de 50 $ dans des commerces de 
la région. Pour information et/ou achat de billets  : 
bureau de la Fabrique au 418 735-2022.

Bingo des Alcyons

Les Alcyons vous invitent à leur super soirée de 
bingo tous les mardis, à 19 h, au 1237, rue Thibault, 
à Mont-Joli. En tout, 3 000 $ en prix, 14 tours, 3 tours 
spéciaux, billets-surprises et gros lot de 1200 $. 
Information : 418 775-2653.

Bingo Saint-Germain

Un bingo au profit de la cathédrale de Rimouski se 
tient tous les mercredis, à 19 h, à la salle Marcel Gagné 
qui est située à l’arrière de la cathédrale (accès par 
la rue des Marguilliers ou la rue Sainte-Marie). On 
joue pour un montant minimum de 2650 $ et jusqu’à 
4000  $, un gros lot de 1000  $ chaque soir et un 
cumulatif variant de 1000 $ à 2300 $ selon le nombre 
déterminé de boules. Information : 418 724-4545.

Choeur Gospel

Le Choeur Gospel de l’École de musique du Bas-
Saint-Laurent sous la direction de Natasha Poirier 
présentera son concert le vendredi 30 mai, à 20 h, 
à la Salle Desjardins-Telus. Le chœur, accompagné 
de sept musiciens, vous proposera un programme 
coloré et entraînant composé d’airs traditionnels 
gospels et autres pièces variées.

« Célébrons notre patrimoine »

Le Cégep de Rimouski présente le spectacle des 
finissants du programme Musique Jazz-Pop, intitulé » 
Célébrons notre patrimoine — 100 ans en musique : 
de la Bolduc à aujourd’hui ! « Le spectacle aura lieu 
à la salle Georges-Beaulieu du Cégep de Rimouski, 
le mercredi  21  mai 2025 à 19  h. L’entrée est gra-
tuite. Pour informations, consulter le site internet du 
Cégep de Rimouski. 

Encombrants à Mont-Joli

La cueillette des encombrants à Mont-Joli se dérou-
lera du 20 au 23 mai. Il s’agit d’une occasion idéale 
pour se départir des gros articles ménagers qui ne 
sont pas acceptés lors de la collecte régulière des 
ordures (ex: meubles, matelas, etc.). Les encom-
brants doivent être déposés en bordure de rue la 
veille de la collecte. Les employés de la Ville ne 
passeront qu’une seule fois dans les quartiers, soit le 
jour de la collecte des ordures. Ce service de cueil-
lette à domicile est offert une fois l’an seulement. 
Durant toute l’année, les citoyens peuvent aller 
porter les gros rebuts à l’Écocentre de La Mitis.
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CARNET DE CHEZ NOUS 



Célébration de la vie
Chaque anecdote, chaque souvenir est une pierre précieuse ajoutée au 
grand édi� ce de leurs vies. En lisant ces récits, nous tissons ensemble 
les � ls invisibles de la mémoire collective, rassemblant les fragments 
de bonheur et de sagesse qu’ils ont laissés derrière eux. Lorsque nous 
évoquons leur nom, c’est une promesse faite de ne jamais oublier, de faire 
vivre leur héritage à travers nos actions, nos rêves, nos espoirs. Que ces 
témoignages soient une source de réconfort et de paix, une invitation 
à continuer de marcher sur les chemins qu’ils ont tracés. Ainsi, nous 
honorons non seulement leur mémoire, mais aussi la beauté de la vie 
qu’ils ont vécue, une vie qui continue de nous inspirer chaque jour. Que 
leur lumière guide nos pas et illumine notre chemin.

Célébration de la vieIls ont quitté le bruit du monde,
Le pas s’est tu, la voix s’éteint.
Mais dans nos cœurs, une onde
Chante leur nom au matin.

Ils ont laissé des mains ouvertes,
Des souvenirs au goût de miel,
Des présences à peine désertes,
Des silences qui touchent le ciel.

Nulle � n dans cette lumière,
Juste un passage, un doux retour.
Comme une étoile familière
Qui veille à l’aube de nos jours.

Alors, pleurons si l’âme plie,
Mais gardons vive leur clarté.
Car ceux qu’on aime, dans la vie,
Ne meurent pas : ils sont restés.

Entourée des siens, au CSSS de la Mitis, le 25 février 2025, est 
décédée à l’âge de 82 ans et 11 mois, madame Patricienne 
Dechamplain demeurant à Mont-Joli. Elle était l’épouse de 
feu monsieur Raymond Pelletier et fi lle de feu monsieur Wilfrid 
Dechamplain et de feu madame Marie-Eugénie Roussel.
La famille recevra les condoléances le samedi 17 mai 2025, de 
9 h à 12 h, au Centre funéraire Bissonnette situé au 39, avenue 
de la Gare à Mont-Joli. Une cérémonie commémorative pour 
souligner le départ de madame Dechamplain suivra en la cha-
pelle du salon à 12 h. L’inhumation aura lieu au cimetière de 
Mont-Joli à 15 h.
Elle laisse dans le deuil ses enfants : Nathalie (Stéphane Le-
page), Nancy (Marc Tremblay) et Marco (Isabelle Giguère); ses 
petits-enfants : Florence (Maxime Moreau), Delphine, Philippe, Charles-Antoine et Rosanne; 
ses arrière-petits-enfants : Sarah et Théodore; ses frères : Jean-Marc et Rodrigue (Jocelyne); 
ses belles-sœurs de la famille Pelletier, cousins, cousines, neveux, nièces, parents et de nom-
breux ami(e)s.
Vos marques de sympathie peuvent se traduire par un don à la Fondation Santé Mitis via leur 
site au https://www.lafondationsm.org/ ou par l’entremise de l’hôtesse au salon.
La famille tient à remercier le personnel du 2e Sud du CSSS de la Mitis ainsi qu’Annie Dubé et 
Karine Beaulieu des soins à domicile. Un merci spécial à Dre Daphné Moreau pour son atten-
tion et les bons soins prodigués à notre mère.
Les services professionnels ont été confi és au Centre funéraire Bissonnette, une fi liale du ré-
seau HG Division certifi ée Distinction par la Corporation des thanatologues du Québec et par 
le Bureau de normalisation du Québec.
La direction et le personnel de HG Division offrent leurs plus sincères condoléances à la famille.

Madame Patricienne 
Dechamplain 

1941-2025

Avis de décès et remerciements

Entreprise Certifi ée DISTINCTION par la Corporation des thanatologues du Québec
418 723-9294 | 418 775-2264

125 Rue St Louis, Rimouski, QC G5L 5P9
www.centrefunerairebissonnette.com

Déjà une année s’est écoulée depuis ton départ. De savoir que 
là-haut tu as trouvé la paix, la sérénité et le bonheur que 
tu mérites, nous aide à accepter le vide laissé par ton absence. 
Puisses-tu toujours veiller sur nous et nous accompagner.

Une messe anniversaire, en souvenir de monsieur Martin Lepage, 
aura lieu à l’église de Sainte-Blandine, dimanche le 18 mai 2025 
à 11 h. Nous remercions ceux qui nous accompagneront par leurs 
pensées et leurs prières.

Merci à tous ceux qui se joindront à la famille pour cette 
célébration.

La famille

Monsieur Martin Lepage
1938-2024

Messe anniversaire

Tél. : 418 723-9764
240, rue St Jean Baptiste O, Rimouski, QC G5L 4J6

www.jacquesbelzile.com

Déjà une année s’est écoulée depuis ton départ. De savoir que là-
haut tu as trouvé la paix, la sérénité et le bonheur que tu mérites, 
nous aide à accepter le vide laissé par ton absence. Puisses-tu tou-
jours veiller sur nous et nous accompagner.
À la douce mémoire de madame Madeleine Proulx, épouse de 
feu monsieur Roland Lévesque, une messe anniversaire sera célé-
brée en église de Ste-Blandine, dimanche le 18 mai 2025 à 11h. 
Nous remercions ceux qui nous accompagneront par leur pré-
sence, leurs pensées et leurs prières.
Merci à tous qui se joindront à la famille pour cette célébration.

La famille 

Madeleine Proulx
1928 - 2024

Messe anniversaire

Entreprise Certifiée DISTINCTION par la Corporation des thanatologues du Québec

Tél. : 418 723-9294 | 418 775-2264

www.centrefunerairebissonnette.com

Tu aimais la vie, tu aimais l’humour. Ton souvenir sera 
gaieté et amour et nous accompagnera pour toujours.

Linda, Annick et Stéphane

Prenons quelques instants pour nous remémorer le 
souvenir de monsieur Gaétan Lévesque décédé le 15 mai 
2024. Monsieur Lévesque était l’époux de madame Linda 
Tremblay.

Merci à tous ceux et celles qui se joindront à la famille, en 
pensée, en ce jour de souvenir.

Monsieur 
Gaétan Lévesque

En souvenir

Tél. : 418 722-7044

280, 2e Rue Est, Rimouski, G5L 7C1 | www.cfbsl.com
CFBSL

Le temps laisse à sa suite des souvenirs, des images, 
des pensées. Tout ce qui fait que l’on n’oublie jamais, 
ce qui a été.

Le dimanche 18 mai 2025 à 11 h, en l’église de Pointe-au-
Père, sera célébrée une messe anniversaire en souvenir de 
monsieur Gustave LeBlanc, père de François (Marie-Eve 
Tessier), Marie-Josée, Koumy et Karoline, grand-père de 
Madeleine, Anna, Lucy, Kaïla et Maya.

Merci à tous ceux et celles qui se joindront à la famille pour 
cette célébration.

Monsieur 
Gustave LeBlanc

Messe anniversaire

Tél. : 418 722-7044

286, St-Jean-Baptiste Ouest, Rimouski QC, G5L 4J6 | www.cfbsl.comCFBSL
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À la Résidence des Îles le 24 avril 2025, est décédée 
à l’âge de 90 ans et 4 mois madame Ghislaine 
Beaulieu, demeurant à Rimouski, fi lle de feu 
monsieur Alphonse Beaulieu et de feu madame 
Marie-Anne Plante.
La famille recevra les condoléances le vendredi 23 mai 
à compter de 10 h, à l’église Sainte-Cécile-du-Bic 
au Bic. Les funérailles seront célébrées le vendredi
23 mai à 11 h en l’église Sainte-Cécile-du-Bic au Bic 
et de là aux Jardins commémoratifs Saint-Germain 
de Rimouski, secteur de Sainte-Cécile-du-Bic au Bic.
Elle laisse dans le deuil ses neveux et ses nièces : Brigitte (Raymond Landry), 
Michel, Stéphane (Nancy Bolduc), Eric (Manon Maltais) et Ghislain (Annie 
Pigeon), ses autres parents et ses amis(e)s. Elle était également la tante de 
feu Yvon Tardif.
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à l’Association 
du cancer de l’Est du Québec par l’entremise de leur site Internet :
www.aceq.org
Merci du fond du cœur pour votre présence et votre soutien. Un 
remerciement tout particulier s’adresse au personnel de la Résidence des 
Îles pour les bons soins prodigués à Ghislaine. 

La famille

Madame 
Ghislaine Beaulieu

1934 - 2025

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 736-5339 | Salon Claude Ouellet

168, rue Louis-Joseph-Plante, Rimouski secteur du Bic G0L 1B0
www.cfbsl.com

CFBSL

Au Centre d’hébergement de Rimouski le 12 janvier 2025, 
est décédé à l’âge de 65 ans et 9 mois monsieur 
Michel Legros, demeurant à Rimouski, époux de madame 
Isabelle Côté, fi ls de feu monsieur Roland Legros et de feu 
madame Agathe Lepage.
La famille recevra les condoléances le samedi 24 mai de 13 h 
30 à 15 h 30, à la Coopérative funéraire du Bas-Saint-Laurent, 
site mausolée Élisabeth-Turgeon situé au 280, 2e Rue Est 
à Rimouski.
Il laisse dans le deuil son épouse Isabelle, ses fi ls : Gabriel, 
Philippe (Laurie-Anne) et Félix, son beau-frère Yves (Annie), 
son ami de toujours Noël-Denis Samson (Johanne), ses ne-
veux, nièces, cousins, cousines et ses ami(e)s. 
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Société Cana-
dienne du cancer par l’entremise de l’hôtesse au salon ou par leur site Internet : 
www.cancer.ca/fr-ca/?region=qc
Merci du fond du coeur pour votre présence et votre soutien. Un remerciement tout 
particulier s’adresse à Hélène, Claude et Chantal pour leur support.

Son épouse et ses fi ls

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon

280, 2e Rue Est, Rimouski G5L 7C1 | www.cfbsl.comCFBSL

Monsieur 
Michel Legros

1959 - 2025

Tu aimais la vie, tu aimais l’humour. Tu aimais les tiens et 
tes amis. Ton souvenir sera gaieté et amour. De là-haut, 
continue à veiller sur nous.
                                                                                                                       Claude 

Prenons quelques instants pour nous remémorer le 
souvenir de madame Patricia Roussel décédée le 16 mai 
2024. Madame Roussel était l’épouse de monsieur Claude 
Desgagnés. 

Merci à tous ceux et celles qui se joindront à la famille, en 
pensée, en ce jour de souvenir.

Madame 
Patricia Roussel

EN SOUVENIR

Tél. : 418 775-2910

175, rue Doucet, Mont-Joli, G5H 1R8 | www.cfbsl.comCFBSL

Il y a un an que tu es partie. Ton départ a laissé en nos cœurs 
une plaie profonde, un grand vide, une présence qui demeure 
irremplaçable. C’est diffi cile de se passer d’une personne aussi 
exceptionnelle que toi. Tu nous manques tellement. Nous ne 
t’oublierons jamais, puisses-tu toujours veiller sur nous.

Ta famille 
Le dimanche 18 mai 2025 à 11 h, en l’église de Sainte-Blandine, 
sera célébrée une messe anniversaire en souvenir de madame 
Cécile Brisson, épouse de monsieur Jean-Réal Paquet, mère de 
Nancy, grand-mère de Kim-Alexandra et Jordan-Lee.
Merci à tous ceux et celles qui se joindront à la famille pour cette 
célébration.

Madame
Cécile Brisson

MESSE ANNIVERSAIRE

Tél. : 418 722-7044

286, St-Jean-Baptiste Ouest, Rimouski Qc, G5L 4J6 | www.cfbsl.comCFBSL

Tout doucement, prendre le temps de se recueillir pour penser à toi. 
Il y a un an tu nous quittais, le temps a su apaiser la douleur sans l’effa-
cer. Ton désir de vivre et ta détermination n’ont pas suffi  pour te garder 
parmi nous. Nous avons été privilégiés de t’avoir dans notre vie. Tu 
nous as laissé un héritage de souvenirs merveilleux. Nous te garderons 
dans nos cœurs pour toujours. Puisses-tu veiller sur nous. - Ta famille

Le dimanche 18 mai 2025 à 11 h, en l’église de Sainte-Blandine, 
sera célébrée une messe anniversaire en souvenir de madame Louise 
Lavoie, sœur de Carmelle, Bibiane (Jean-Marc), Claire-Andrée, Georges 
(Francine), Céline (Normand) et de feu Suzanne (Jean-Rock).

Merci à tous ceux et celles qui se joindront à la famille pour 
cette célébration.

Madame Louise Lavoie

Messe anniversaire

Tél. : 418 722-7044

280, 2e Rue Est, Rimouski, G5L 7C1 | www.cfbsl.comCFBSL

Le temps laisse à sa suite des souvenirs, des images, des pensées. 
Tout ce qui fait que l’on n’oublie jamais, ce qui a été. 

La famille 

Le dimanche 18 mai 2025 à 11 h, en l’église de Sainte-Blandine, 
sera célébrée une messe anniversaire en souvenir de monsieur 
Zénon Proulx, époux de feu madame Thérèse Proulx, père de 
Sylvie, Jeanne et Francis (Ann Bérubé), grand-père de 
Jean-Philippe, Émile, François, Jeanne et James.

Merci à tous ceux et celles qui se joindront à la famille pour 
cette célébration.

Monsieur 
Zénon Proulx

Messe anniversaire

Tél. : 418 722-7044

280, 2e Rue Est, Rimouski, G5L 7C1 | www.cfbsl.comCFBSL
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À l’Hôpital régional de Rimouski le 31 octobre 2024, 
est décédée à l’âge de 91 ans et 1 mois madame 
Dolorès Parent, demeurant à Rimouski, autrefois de 
Luceville, épouse de feu monsieur Réal Francoeur, fi lle 
de feu monsieur Antoine Parent et de feu madame Anna 
Levesque.
La famille recevra les condoléances le samedi 17 mai, de 
14 h à 17 h et de 19 h à 22 h, ainsi que le dimanche à 
compter de 9 h, à la Coopérative funéraire du Bas-Saint-
Laurent, site mausolée Élisabeth-Turgeon situé au 280, 
2e Rue Est à Rimouski. Une célébration commémorative 
pour souligner le départ de madame Parent aura lieu 
le dimanche 18 mai à 11 h en la chapelle du mausolée 
Élisabeth-Turgeon et de là au mausolée Saint-Germain de Rimouski.
Elle laisse dans le deuil ses enfants : Rénald (Lili Lévesque), Anne (Marcel Rioux) 
et Dgino, ses petits-enfants : Keven (Emmy), Janny (Théo), Samuel, Roxanne 
(Jean-Philippe), Marie-Soleil (Alexandre), Virginie (Luc), Nicolas, Angélique (Pierre-
Alexandre), William, Nathalie et Martin, ses arrière-petits-enfants Audrey (Vincent) et 
Émilie (Maxime), ses frères et ses soeurs : Thérèse (feu Lionel Plante), Cécile (Maurice 
Lévesque), Murielle (feu Frédéric Fortin), Jacqueline (feu Charles Gaudreault), Jean-
Paul, Monique (Michel Paradis), Carmen (Nick Blanchet), Lionel (Claire Gagnon), 
Christine et Sylvie, ses beaux-frères et belles-soeurs de la famille Francoeur, ses 
neveux, nièces, cousins, cousines et ses amis(es). Elle était également la mère de feu 
Alain et la soeur de feu Bibiane, feu Olivette (Paul Lalonde), feu Jean-Yves et de feu 
Marcel (feu Valéda Ouellet).
Merci pour vos témoignages de sympathie. Un remerciement tout particulier 
s’adresse au personnel du 2C de l’Hôpital de Rimouski pour leurs bons soins.

La famille

Madame Dolorès 
Parent Francoeur

1933 - 2024

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon

280, 2e Rue Est, Rimouski G5L 7C1 | www.cfbsl.com
CFBSL

Au CHSLD de Matane le 29 avril 2025, est décédé à l’âge de 
84 ans et 11 mois, monsieur Louis Raymond, demeurant à 
Rimouski, époux de feu madame Raymonde De Champlain, 
fi ls de feu monsieur Charles-Eugène Raymond et de feu 
madame Anne-Marie Beaulieu.

La famille recevra les condoléances le lundi 19 mai à compter 
de 9 h, à la Coopérative funéraire du Bas-Saint-Laurent, 
site mausolée Élisabeth-Turgeon situé au 280, 2e Rue Est à 
Rimouski. Une célébration commémorative pour souligner 
le départ de monsieur Raymond aura lieu le lundi 19 mai 
à 11 h en la chapelle du mausolée Élisabeth-Turgeon et de 
là aux Jardins commémoratifs Saint-Germain de Rimouski, 
secteur de Nazareth.

Il laisse dans le deuil ses fi ls : Stéphane (Marie-Claude Bossé), Francis (Caroline Pedneault) 
et Christian (Céline Lim), ses petits-enfants : Alexis, Éloi, Antoine, Mathilde, Félix, Julien, 
Étienne et Sophie, ses sœurs : Sr Louisette, Claudette et Yvette, ses frères Paul et Charles, 
ses beaux-frères et ses belles-sœurs des familles Raymond et De Champlain, ses neveux, 
nièces, cousins, cousines et ses ami(e)s. Il était également le frère de feu Richard, René, 
Gilbert, Françoise, Jean-Eudes et l’Abbé Florent. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Fondation de 
l’hôpital de Matane ou à Brain Canada par l’entremise de l’hôtesse au salon ou 
par leur site Internet : https://www.fondationhopitalmatane.qc.ca/faire-un-don/ et 
https://braincanada.akaraisin.com/ui/donnermaintenant 

Merci du fond du cœur pour votre présence et votre soutien. Un remerciement tout 
particulier s’adresse au personnel du 2e du CHSLD de Matane et des Résidences de 
l’Immaculée pour leur dévouement et leurs bons soins envers notre père.

Stéphane, Francis et Christian

Monsieur 
Louis Raymond

1940 - 2025

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon

 280, 2e Rue Est, Rimouski G5L 7C1 
www.cfbsl.com

CFBSL

À l’Hôpital régional de Rimouski le 5 mars 2025, est décédé à l’âge 
de 85 ans et 5 mois monsieur Marc-André Dionne, demeurant à 
Rimouski, époux de madame Madeleine Martin Dionne, fi ls de feu 
monsieur Louis-Ernest Dionne et de feu madame Juliette Caron.
La famille recevra les condoléances le samedi 17 mai à compter 
de 13 h 30, à la Coopérative funéraire du Bas-Saint-Laurent, site 
mausolée Saint-Germain situé au 280, 2e Rue Est à Rimouski. Une 
célébration commémorative pour souligner le départ de mon-
sieur Dionne aura lieu le samedi 17 mai à 15 h 30 en la chapelle 
Raymond-Dubé du mausolée Saint-Germain et de là aux Jardins 
commémoratifs Saint-Germain de Rimouski.
Il laisse dans le deuil son épouse Madeleine, son fi ls Nicolas (Paula 
Walsh Dionne), sa fi lle Brigitte, ses petits-enfants : Dominique (Da-
vid), Alexandre (Amanda), Samual (Jasmine), Antoine et William 
(Amélia), ses beaux-frères et ses belles-soeurs, ses neveux, nièces, cousins, cousines et ses 
amis(e)s. Il a rejoint ses frères et ses soeurs qui l’ont précédé : Raynald (feu Janette Belzile), 
Ghyslaine (feu Dominique Belzile), Yves-Marie prêtre, Gilles (feu Camille Marier), Jean-Guy (feu 
Colette Robitaille), Claudette, Jacqueline (feu Robert Paradis), Gaston (feu Marguerite Thé-
riault), Gabriel (feu Briolange Bérubé) et Louiselle (feu Raymond d’Anjou).
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Maison Marie-Élisabeth 
par l’entremise de l’hôtesse au salon ou par leur site Internet : www.maisonmarieelisabeth.ca
Merci de partager notre chagrin.  - Madeleine, Nicolas et Brigitte.

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 722-7044 |  Site mausolée Saint-Germain

280, 2e Rue Est, Rimouski QC, G5L 7C1 | www.cfbsl.comCFBSL

Monsieur 
Marc-André Dionne

1939 - 2025

À la Maison Marie-Élisabeth le 6 mai 2025, est décédée à l’âge de 
94 ans et 3 mois, madame Marie-Thérèse St-Laurent, demeurant 
à Rimouski, fi lle de feu monsieur Joseph-Nazaire St-Laurent et de 
feu madame Germaine St-Laurent.
La famille recevra les condoléances le lundi 12 mai de 9 h 30 à 
11 h, à la Coopérative funéraire du Bas-Saint-Laurent, site 
mausolée Élisabeth-Turgeon situé au 280, 2e Rue Est à Rimouski. 
L’inhumation aura lieu ultérieurement au cimetière de Saint-
Anaclet.
Elle laisse dans le deuil la famille Plourde d’adoption : Andrée, 
Céline (Christian), Normand (Micheline), Gérald (Diane), Pauline 
(Claude), sa fi lleule Karine, sa famille de coeur Michel et Diane 
(Denis), les enfants et petits-enfants d’Andrée et de feu Aline ainsi que ses cousins, ses cousines 
et ses ami(e)s. Elle est partie rejoindre feu Jeanne (feu André) et feu Aline (Bernard).
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Maison Marie-Élisabeth 
par l’entremise de l’hôtesse au salon ou par leur site Internet : www.maisonmarieelisabeth.ca
En douceur sans le moindre bruit, comme un oiseau prenant son envol, elle s’en est allée dans 
les bras de Marie. Merci d’avoir été là. Un remerciement tout particulier s’adresse à son médecin 
Mathieu Roy, au personnel de la Maison Marie-Élisabeth, ainsi qu’à celui de la Résidence des 
Îles du Bic pour le dévouement et les bons soins prodigués envers Marie-Thérèse.

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon

280, 2e Rue Est, Rimouski G5L 7C1 | www.cfbsl.comCFBSL

Madame Marie-Thérèse 
St-Laurent
1931 -2025

Célébration de la vie
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Célébration de la vie
Chaque anecdote, chaque souvenir est une pierre précieuse ajoutée au 
grand édi� ce de leurs vies. En lisant ces récits, nous tissons ensemble 
les � ls invisibles de la mémoire collective, rassemblant les fragments 
de bonheur et de sagesse qu’ils ont laissés derrière eux. Lorsque nous 
évoquons leur nom, c’est une promesse faite de ne jamais oublier, de faire 
vivre leur héritage à travers nos actions, nos rêves, nos espoirs. Que ces 
témoignages soient une source de réconfort et de paix, une invitation 
à continuer de marcher sur les chemins qu’ils ont tracés. Ainsi, nous 
honorons non seulement leur mémoire, mais aussi la beauté de la vie 
qu’ils ont vécue, une vie qui continue de nous inspirer chaque jour. Que 
leur lumière guide nos pas et illumine notre chemin.

À la Maison Marie-Élisabeth le 5 mai 2025, est décédé à l’âge 
de 82 ans, monsieur Gaston Boudreau, demeurant à Rimouski, 
autrefois de Sayabec, conjoint de madame Céline Guimont, fi ls de feu 
monsieur Patrick Boudreau et de feu madame Jeanne Caron.
La famille a reçu les condoléances le 9 mai dernier, à la Coopérative 
funéraire du Bas-Saint-Laurent, site mausolée Élisabeth-Turgeon situé 
au 280, 2e Rue Est à Rimouski et de là au mausolée Saint-Germain de 
Rimouski.
Il laisse dans le deuil sa conjointe Céline, ses enfants : Eve (Gino Picard), 
Dave (Lionel Mari) et Peggy (Éric Richard-Maltais), ses petites-fi lles 
Maxime (William Bélanger) et Camille (Jeffrey Côté), son petit-fi ls Oli-
vier, son frère Jean-Marc (Denise Gagnon), son beau-frère de la famille 
Guimont Pierre (Johanne Lemay), ses belles-sœurs Marie-Claude et 
Francine (Roger Ouellon), ses neveux, nièces, cousins, cousines et ses 
précieux ami(e)s. Il était également le frère de feu Gilbert. 
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Maison Marie-Élisabeth par l’en-
tremise de leur site Internet : www.maisonmarieelisabeth.ca
Merci du fond du cœur pour votre présence et votre soutien. Un remerciement tout particulier 
s’adresse aux docteurs Nicolas, Croteau, Vo, Butoké et Rouleau, ainsi qu’aux intervenants et bénévoles 
de la Maison Marie-Élisabeth et à l’équipe du CLSC.
L’empathie que vous avez signifi ée à Gaston dans ses derniers jours a été d’un grand réconfort, ainsi 
que vos témoignages de sympathie à son décès.

La famille

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon

280, 2e Rue Est, Rimouski G5L 7C1 | www.cfbsl.comCFBSL

Monsieur 
Gaston Boudreau

1942 - 2025

À l’Hôpital régional de Rimouski le 1er mai 2025, est décédé à 
l’âge de 88 ans et 11 mois, monsieur Jean-Marc Gauthier, demeu-
rant à Saint-Gabriel, fi ls de feu monsieur Elzéar Gauthier et de feu 
madame Gilberte Lepage.
La famille recevra les condoléances le vendredi 16 mai à compter 
de 9 h 30, à l’église de Saint-Gabriel située au 350, Principale à 
Saint-Gabriel. Les funérailles seront célébrées le vendredi 16 mai 
à 10 h 30 en l’église de Saint-Gabriel et de là au cimetière de la 
paroisse.
Il laisse dans le deuil ses fi lles José (Donald Lavoie) et Jenny 
(Gilles Deschênes), ses petits-enfants : Jessie, Stacy, Marc-Allan 
et Kim, ses arrière-petits-enfants : Aurélie, Adam, Liam, Mayson, Abigaëlle et Matt, ses frères 
et ses sœurs, ses beaux-frères et ses belles-sœurs, ses neveux, nièces, cousins, cousines et ses 
ami(e)s. 
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Fondation Santé Rimouski 
par l’entremise de leur site Internet : https://www.fondationsanterimouski.com/
Merci du fond du cœur pour votre présence et votre soutien. Un remerciement tout particulier 
s’adresse au personnel de la Maison des Grands-Parents pour leurs bons soins. 

Josée et Jenny

Monsieur Jean-Marc Gauthier
 1936 - 2025

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon
280, 2e Rue Est, Rimouski, G5L 7C1 |  www.cfbsl.com

Avis de décès et remerciements

Au Centre d’hébergement de La Mitis le 2 mai 2025, est décédé 
à l’âge de 83 ans et 7 mois, monsieur Jean-Luc Michaud, demeu-
rant à Mont-Joli, fi ls de feu monsieur Joseph Michaud et de feu 
madame Marguerite Olson.
La famille recevra les condoléances le vendredi 16 mai à comp-
ter de 9 h, au Salon Onésime Frigon situé au 175, rue Doucet à 
Mont-Joli. Les funérailles seront célébrées le vendredi 16 mai à 
15 h en l’église de Sainte-Jeanne d’Arc et de là au cimetière de 
la paroisse.
Il laisse dans le deuil ses fi ls Éric (Édith Pelletier) et Alain (San-
dra Dupont), ses petits-enfants: Camylle, Élyse, Raphaël, Logan, 
Marjorie et Alexandre, ses arrière-petits-enfants Liana et 
Théodore, ses neveux, nièces, cousins, cousines et ses ami(e)s. Il était également le père de 
feu Martine.
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Fondation Santé de La 
Mitis par l’entremise de l’hôtesse au salon ou par leur site Internet : https://lafondationsm.org/
Merci du fond du cœur pour votre présence et votre soutien. Un remerciement tout particulier 
s’adresse au personnel du 4e Sud et des soins palliatifs du Centre d’hébergement de la Mitis.

La famille

Avis de décès et remerciements

Tél. : 418 775-2910

175, rue Doucet, Mont-Joli | www.cfbsl.comCFBSL

Monsieur 
Jean-Luc Michaud

1941 - 2025

À la Maison Marie-Élisabeth le 6 avril 2025, est décédé à l’âge de 92 ans et 
11 mois, monsieur Christian Girard, demeurant à Rimouski, époux de feu 
madame Antoinette Bouchard, conjoint de madame Hélène Lévesque, 
fi ls de feu monsieur Alfred Girard et de feu madame Mélida Girard.
La famille recevra les condoléances le samedi 24 mai, de 14 h à 17 h et de 
19 h à 21 h, ainsi que le dimanche à compter de 9 h 30, à la Coopérative 
funéraire du Bas-Saint-Laurent, site mausolée Élisabeth-Turgeon situé au 
280, 2e Rue Est à Rimouski. Une célébration commémorative pour souli-
gner le départ de monsieur Girard aura lieu le dimanche 25 mai à 11 h 
en la chapelle du mausolée Élisabeth-Turgeon. L’inhumation aura lieu à 
une date ultérieure. 
Il laisse dans le deuil sa conjointe Hélène, ses enfants : Catherine (François Moreault), Pierre (Annie Pro-
vencher) et Jean-François (Elsa Lambert), ses petits-enfants : Alice, Émile, Simon et Félix, les enfants de sa 
conjointe : Martin et René Lemieux, ses sœurs : Mona, Andrée, Fabianna, Lisette et Thérèse, ses neveux, 
nièces, cousins, cousines et ses amis-amies. Il a rejoint ses frères et sœurs qui l’ont précédé.
Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à la Maison Marie-Élisabeth par l’entremise 
de l’hôtesse au salon ou par leur site Internet : www.maisonmarieelisabeth.ca
Merci du fond du cœur pour votre présence et votre soutien. Un remerciement tout particulier s’adresse 
au personnel de la Maison Marie-Élisabeth pour la qualité des soins. 

La famille

Monsieur Christian Girard
 1932 - 2025

Tél. : 418 722-7044 | Site mausolée Élisabeth-Turgeon
280, 2e Rue Est, Rimouski G5L 4Y1 |  http://cfbsl.com

Avis de décès et remerciements
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Lisette d’Astous, R.S.R.

En septembre 1978, deux religieuses 
arrivent dans la paroisse Saint-Nor-
bert de Cap-Chat.

Œuvre : Ces premières religieuses 
œuvrent à la maison d’accueil de 1978 

à 1982. « Un projet de vie apostolique 
et d’éducation de la foi aux adultes 
prend naissance dans la paroisse de 
Cap-Chat  », en juin 1982. Deux reli-
gieuses font partie de ce projet. L’une 
d’elles assure le service de Pastorale 
à la Polyvalente de Cap-Chat, deux 
jours semaine, jusqu’en 1985. L’autre 
religieuse est «  animatrice de pasto-
rale à l’École Saint-Norbert et à l’École 
Notre-Dame-de-la Mer.  » L’animation 
de la pastorale de l’École Secondaire 
Polyvalente est aussi assumée par une 
religieuse. Toutes deux se dévouent 
comme animatrice de pastorale à la 
paroisse.

Au cours des années, une religieuse 
vient enseigner aux jeunes en dif-
fi culté d’apprentissage dans les 
Écoles Saint-Norbert et Notre-Dame-
de-la-Mer. Au foyer de groupe, une 
présence à plein temps est assumée 
par une religieuse auprès des jeunes 
handicapés.

Présence : De 1978 à 1990, les reli-
gieuses continuent l’œuvre de l’édu-
cation et de l’enseignement. Elles 
bénéfi cient, à Cap-Chat, d’un milieu 

favorable à leur charisme et à leur vie 
communautaire. 

En 1976, une religieuse arrive dans la 
petite ville de Matane, au Bas-Saint-
Laurent.

Œuvre : L’action apostolique des 
religieuses à Matane est assez variée. 
La première met au service du milieu 
sa compétence, reçue en sociologie 
à l’Université Laval, par le biais du 
CLSC. Au cours des années, elle est 
suivie par d’autres religieuses qui se 
dévouent selon leur compétence et 
leurs aptitudes. Une d’elle « participe 
à la mise sur pied et à la croissance 
de l’École de musique de Matane, en 
qualité de directrice pédagogique. » 
Une autre travaille en pastorale 
paroissiale pour les Fabriques de Bon 
Pasteur et de Saint-Jérôme. En 1988, 
une religieuse ouvre une maison d’ac-
cueil pour les jeunes en diffi culté. Elle 
est secondée par une autre religieuse, 
dans cette tâche. Le projet d’un lieu 
pour rassembler les jeunes se concré-
tise par l’ouverture de la Maison Élisa-
beth Turgeon, le 28 novembre 1991. 
La Congrégation veut poursuivre 

son œuvre d’éducation : c’est une 
sorte d’extension du Centre d’Édu-
cation Chrétienne de Rimouski. Les 
religieuses «  veulent privilégier des 
activités qui favorisent la formation 
à la responsabilité personnelle et 
collective, aux loisirs de groupe, au 
souci des autres, à l’enseignement et 
au leadership. »

Présence : De 1976 à 2013, les reli-
gieuses ont développé leurs talents 
dans différents domaines de la vie 
religieuse et sociale, à Matane. Elles 
ont apprécié la collaboration et l’ou-
verture des gens de ce milieu pitto-
resque!

Cap-Chat Photo CourtoisieMatane Photo Courtoise

Lieux de Mission

Clin d’œil sur les lieux de missions des 
Sœurs de Notre-Dame du Saint-Rosaire

Au Centre hospitalier de Rimouski, le 27 avril 2025 est décédée 
paisiblement à l’âge de 92 ans et 11 mois Madame Véronique 
Ouellet épouse de feu Monsieur Robert Sirois, fi lle de feu Mon-
sieur Elzéar Ouellet et de feu dame Marie-Rose Ouellet demeu-
rant à Rimouski autrefois à St-Mathieu-de-Rioux.
Elle laisse dans le deuil ses enfants: Lola (Gary Bernstein), Rober-
to (Linda Lloyd), Gino (Rachel Dionne), Linda (Sylvain Samson), 
feu Mona (Francis Thibault) et feu Mario; ses petits-enfants: San-
dra Sirois (Éric Gagnon et sa fi lle Magalie), Jason Sirois et Steven 
Sirois; son arrière-petite-fi lle Audrey Gagnon; son frère Odilon 
(Gaétane Dionne) et sa sœur Lina; ses beaux-frères et ses belles-
sœurs, plusieurs neveux et nièces, de bons amis ainsi que tous les 
membres des familles Ouellet et Sirois.
La famille recevra vos condoléances samedi, le 17 mai 2025 de 9 h à 11 h à la salle multifonc-
tionnelle de St-Mathieu-de-Rioux. Une cérémonie se tiendra samedi, le 17 mai 2025 à 11h00 à 
la salle multifonctionnelle de St-Mathieu-de-Rioux et delà au cimetière paroissial. Les services 
professionnels ont été confi és à la Résidence funéraire Jean Fleury & Fils Ltée, 195, rue Notre-
Dame Ouest à Trois-Pistoles.

Madame Véronique 
Ouellet-Sirois

1932-2025

Tél. : 418 851-3156 | 1 800 632-3156
195, Notre-Dame Ouest, Trois-Pistoles Qc, GOL 4KO

www.jeanfleuryetfils.com

Avis de décès

Résidence funéraire 
Jean Fleury et Fils

Au Manoir Les Générations à Rimouski le 19 janvier 2025, à l’âge 
de 83 ans et 3 mois est décédé M. Carmel Beauchesne, époux de 
Mme Thérèse Roy, fi ls de feu Welley Beauchesne et de feu Mme 
Gilberte Côté. Il demeurait à Rimouski et autrefois à Saint-Fabien.
La famille recevra les condoléances le vendredi 16 mai 2025 
de 19 h à 21 h ainsi que samedi, dès midi au Centre funéraire 
Jean-Guy Rioux situé au 7, 7e Avenue à Saint-Fabien. Le service 
religieux sera célébré, le samedi à 15 h, en l’église de Saint-
Fabien et de là au cimetière paroissial.
M. Beauchesne laisse dans le deuil son épouse, Mme Thérèse 
Roy; son fi ls Mario; ses fi lles : Sylvie (Sylvain), France (Serge), 
Sonia; ses petits-enfants : Myriam (Jonathan), Jonathan; ses 
deux arrière-petits-enfants : Charlie et Logan; ses sœurs et son frère : Monique (Louis-Guy), 
Jeannine, Roland (Francine), Marcelle (Guy), feu Suzanne (Jean-Gabriel); tous ses beaux-frères 
et ses belles-sœurs de la famille Roy; ses nombreux neveux et nièces ainsi que tous ses ami(e)s.
Un merci spécial au personnel du Manoir Les Générations pour leur dévouement et les bons 
soins prodigués à M. Beauchesne.
Vous pouvez manifester votre sympathie par un don à La Ressource d’aide aux personnes 
handicapées du Bas-St-Laurent.
Merci de votre présence et de votre soutien.

M. Carmel Beauchesne
1941-2025

Tél. : 418 851-1962 
Trois-Pistoles | www.www.salonrioux.com

Avis de décès et remerciements
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Une nouvelle ère commence
Soyez des nôtres !

Notre équipe se déploie dès les prochaines semaines 
pour vous offrir nos services et une toute nouvelle façon de 

rejoindre vos clients - directement dans leur résidence.

Avec une approche locale, humaine et sur le terrain. Nous vous aiderons à 
créer un lien fort avec votre clientèle, là où elle vit, lit...et choisit.

PERTINENT 
CLAIR 
FIABLE

Alexandre Béland Lamer
alamer@lesoir.ca

Mélanie Daraîche
mdaraiche@lesoir.ca

Aude Robert-Gingras
arobert@lesoir.ca

Louise Ringuet
lringuet@lesoir.ca

Richard Duchesneau
rduchesneau@lesoir.ca

Francis Mimeault
fmimeault@lesoir.ca

Rémi Côté 
rcote@lesoir.ca

39
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

4 
m

ai
 2

02
5 

ǀ L
e 

So
ir 

• R
im

ou
sk

i-N
ei

ge
tte

 • 
La

 M
iti

s •
 L

a 
M

at
ap

éd
ia



Ministère des Ressources naturelles et des Forêts

AVIS PUBLIC

LE SOIR–LA MATANIE–LA HAUTE-GASPÉSIE 
LE SOIR–RIMOUSKI-NEIGETTE–LE MITIS–LA MATAPÉDIA
Date de parution : 13 mai 2025
Format : 1/2 V (4.878 x 10,5)
1019752

CONSULTATION PUBLIQUE
ACTIVITÉS D’AMÉNAGEMENT FORESTIER 

DANS LA FORÊT D’ENSEIGNEMENT  
ET DE RECHERCHE 

DE LA VALLÉE-DE-LA-MATAPÉDIA

Du 14 mai au 9 juin 2025, le Centre de formation professionnelle 
en foresterie à Causapscal invite la population à participer à la 
consultation publique portant sur les modifications prévues dans le plan 
d’aménagement forestier intégré opérationnel (PAFIO) 2025-2030 
ciblant la forêt d’enseignement et de recherche (FER) de la 
Vallée-de-la-Matapédia. Ce PAFIO présente les secteurs d’intervention 
potentiels et la localisation des chemins multiusages et autres 
infrastructures à construire ou à améliorer. 
L’image qui suit montre le territoire forestier résiduel (TFR 012050) 
où se situe la FER de la Vallée-de-la-Matapédia :

Pour participer à cette consultation publique, communiquez avec 
le Centre de formation professionnelle en foresterie à Causapscal. 
Il existe deux options :
• Prendre rendez-vous en personne, du lundi au vendredi de 8 h 30 à 

12 h et de 13 h à 16 h 30, en téléphonant au 418 629-6200,
poste 6529 (le centre de formation se situe au 165, rue Saint-Luc,
à Causapscal);

• Écrire à cfproforet@cssmm.gouv.qc.ca pour recevoir l’information par
courriel, puis envoyer ses commentaires par écrit ou bien les formuler
à voix haute en téléphonant au 418 629-6200, poste 6529.

Ministère des Ressources naturelles et des Forêts

AVIS PUBLIC

COMBO 2 : LE LAURENTIEN ET AVANTAGE GASPÉSIEN
Date de parution : 14 mai 2025
Format : 1/4 R (4,878 X 5,191)
1019715

LE MINISTÈRE DES RESSOURCES NATURELLES 
ET DES FORÊTS (MRNF) POURSUIT CETTE ANNÉE 

SON PROGRAMME DE PULVÉRISATIONS AÉRIENNES 
POUR LUTTER CONTRE LA TORDEUSE DES BOURGEONS 

DE L’ÉPINETTE (TBE) DANS LA RÉGION DU BAS-SAINT-LAURENT.
Ces pulvérisations aériennes, qui durent de quatre à cinq semaines, débuteront entre le 27 mai 
et le 3 juin si les conditions météorologiques le permettent. Une superficie totale d’environ 
107000 hectares de forêts vulnérables sera traitée en forêt publique et en forêt privée. La zone 
ciblée est située au sud de La Pocatière, de Rivière-du-Loup, de Trois-Pistoles et de Rimouski, 
dans la vallée de la Matapédia et le long de la côte (Matane, Les Méchins). 
Afin de protéger les aiguilles des conifères touchés contre les dommages causés par la TBE, 
l’insecticide biologique Bacillus thuringiensis var. kurstaki (Btk) sera utilisé dans le cadre de ces 
opérations.
La Société de protection des forêts contre les insectes et maladies (SOPFIM), mandatée par le 
MRNF, a la responsabilité d’effectuer ces pulvérisations aériennes.
Précisons que l’insecticide biologique utilisé par la SOPFIM est homologué par Santé Canada et 
que son utilisation a été jugée sans risque pour la santé humaine et l’environnement.
Pour toute information concernant la TBE, communiquez avec le MRNF par courriel à 
bas-saint-laurent.foret@mrnf.gouv.qc.ca ou par téléphone au 418 727-3710. Nous vous invitons 
à privilégier les communications par courrier électronique.
Pour toute information sur l’insecticide utilisé et les opérations de pulvérisation aérienne dans la 
région du Bas-Saint-Laurent, communiquez avec la SOPFIM au 1 877 224-3381 ou visitez le site 
Web au www.sopfim.qc.ca.

AVIS DE DEMANDES RELATIVES À UN PERMIS OU 
À UNE LICENCE

Toute personne, société ou association au sens du 
Code civil peut, dans les 30 jours de la publication 
du présent avis, s’opposer à une demande relative 
au permis ci-après mentionné en transmettant à la 
Régie des alcools, des courses et des jeux un écrit 
assermenté qui fait état de ses motifs, ou intervenir en 
faveur de la demande, s’il y a eu opposition, dans les 
45 jours de la publication du présent avis.

Cette opposition ou intervention doit être 
accompagnée d’une preuve attestant de son envoi 
au demandeur ou à son procureur, par courrier 
recommandé ou certifié ou par signification à la 
personne, et être adressée à la Régie des alcools, 
des courses et des jeux, 200, chemin Sainte-
Foy, bureau 400, Québec (Québec) G1R 1T3.

Avis public

NOM ET ADRESSE 
DU DEMANDEUR

Salle De Quilles  
Vézina Inc.
54 Montée Industrielle-
et-Commerciale
Rimouski (Québec)
G5M 1B1

NATURE DE 
LA DEMANDE

Augmentation de la 
capacité au permis 
de bar et au permis 
accessoire.

ENDROIT 
D’EXPLOITATION

SALLE DE QUILLES 
VÉZINA
54 Montée 
Industrielle-et-
Commerciale 
Rimouski (Québec)
G5M 1B1
Dossier : 3078342

Régie des alcools, des courses et des jeux

Les nouvelles du Bas-Saint-Laurent
en temps réel

Pertinent Clair Fiable

0707
Jours sur

téléchargez
dès maintenant
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HORIZONTALEMENT
1. Insolite.
2. Bonaventure — Produit de l’énergie propre.
3. Se dit d’une femme bien en chair — Blé.
4. Contrée de l’ancienne Grèce — Petit � acon.
5. Espace de temps 
 — Elle équivaut à 3600 secondes.
6. Arrivé au monde — Cours d’eau.
7. Fut conquise par Jules César 
 — Étendue très aride.
8. Vicié — Se lit au bas d’un texte.
9. Éthanol — Parcelle de terrain.
10. Mémoire vive — Il parle français.
11. Il rejette l’autorité — Prénom masculin.
12. Mur de musée — Ville de France.

VERTICALEMENT
1. Événement qui serait à l’origine de l’expansion 
 de l’Univers — Eau-de-vie.
2. Insulaire — Égalisé.
3. Grandeur numérique nulle 
 — On y trempe des rouleaux.
4. Personnage de Shakespeare — Dieu solaire.

5. Désavoué — Ministre de Dagobert.
6. Il a l’air louche — Algues comestibles.
7. Encourage le torero — Rigoler — Enlève.
8. Deux — Haricot — Chiffres romains.
9. Attitude insolente — Méconnus.
10. Grassouillet — Acquiescé.
11. Coule en Afrique — Empêche d’avancer.
12. Mort — Commence en janvier.

M
O

T 
C

A
C

H
É
Les jeux du SoirLes jeux du SoirLes jeux du SoirLes jeux du SoirLes jeux du Soir

M
O

TS
 C

R
O

IS
É

S

SU
D

O
K

U RÈGLES DU JEU :
Vous devez remplir toutes les cases vides en plaçant 
les chiffres 1 à 9 une seule fois par ligne, une seule 
fois par colonne et une seule fois par boîte de 9 cases.

Chaque boîte de 9 cases est marquée d’un trait plus 
foncé. Vous avez déjà quelques chiffres par boîte 
pour vous aider. Ne pas oublier: vous ne devez jamais 
répéter plus d’une fois les chiffres 1 à 9 dans la même 
ligne, la même colonne et la même boîte de 9 cases. SO

LU
TIO

N D
E C

E M
OT

 CA
CH

É :
 GÂ

TE
AU

A
AMANDE
B
BABA
BAKLAVA
BEIGNET
BERLINGOT
BISCUIT
BONBON
BRIOCHE
C
CALISSON
CARAMEL
CHARLOTTE

CHAUSSON
CHOCOLAT
CLAFOUTIS
CRÈME
CRÊPE
CROUSTADE
D
DRAGÉE
E
ÉCLAIR
F
FEUILLETÉ
FLAN
FONDANT

FUDGE
G
GALETTE
GAUFRE
GELÉE
GLACE
GUIMAUVE
H
HALVA
J
JUJUBE
M
MACARON
MADELEINE

MASSEPAIN
MERINGUE
MIEL
MILLEFEUILLE
MOKA
MOUSSE
MUSCADINE
N
NOISETTE
NOIX
NOUGAT
O
ORANGETTE

P
PÂTISSERIE
POUDING
PRALINE
PROFITEROLE
R
RÉGLISSE
ROULÉ
S
SABAYON
SAVARIN
SIROP
SORBET
SUCRE

T
TARTE
TIRAMISU
TOURON
TRUFFE
V
VANILLE

Thème : DESSERTS 
ET CONFISERIES 
6 lettres

SO
LU

TIO
N D

E C
E M

OT
 CA

CH
É :

 FI
LE

T

A
ADVERSAIRE
AMORTI
APPROCHE
ARBITRE
AVANTAGE
B
BALLE
BOURSE
BRIS
C
CHAUSSURES
CLASSEMENT
COMPÉTITION

CORDAGE
CORRIDOR
COUP
COURT
D
DÉFAITE
DOUBLE
DROIT
E
ÉCHANGE
ÉCHAUFFEMENT
ÉGALITÉ
ÉLIMINATION
ENTRAÎNEUR

F
FAUTE
FINALE
FOND
FRAPPE
G
GAZON
I
INTERNATIONAUX
J
JEU
JOUEUR
JUNIOR

L
LIGNE
LOB
M
MANCHE
MATCH
P
POINT
PROFESSIONNEL
Q
QUALIFICATIONS
R
RAQUETTE
REBOND

RÉSULTAT
RETOUR
REVERS
S
SAISON
SERVICE
SIMPLE
SMASH
SPORT
SURFACE
T
TABLEAU
TERRE
TIRAGE

TITRE
TOURNOI
TRAJECTOIRE
V
VICTOIRE
VOLÉE

Thème : 
TENNIS
5 lettres

SO
LU

TIO
N D

E C
E M

OT
 CA

CH
É :

 SI
CI

LE

A
ABRUZZES
ANCÔNE
ANDRIA
ANZIO
ASTI
B
BARI
BARLETTA
BASILICATE
BERGAME
BOLOGNE
BRESCIA

C
CAGLIARI
CAMPANIE
CAMPOBASSO
CATANE
CÔME
F
FANO
FERRARE
FLORENCE
FOGGIA
FORLI
G
GELA

GÊNES
I
IMOLA
L
LATIUM
LECCE
LIGURIE
LIVOURNE
LOMBARDIE
M
MARSALA
MESSINE
MILAN
MODÈNE

MONZA
N
NAPLES
O
OLBIA
P
PADOUE
PALERME
PAVIE
PÉROUSE
PESARO
PESCARA
PIÉMONT
PISE

POUILLES
PARME
PRATO
R
RAVENNE
RIMINI
ROME
S
SALERNE
SARDAIGNE
SASSARI
SIENNE
T
TARENTE

TERNI
TOSCANE
TRIESTE
TURIN
U
UDINE
V
VÉNÉTIE
VENISE
VÉRONE
VICENCE

Thème : 
L’ITALIE
6 lettres

SO
LU

TIO
N D

E C
E M

OT
 CA

CH
É :

 PO
MM

IER

A
ABRICOTIER
ACACIA
AMANDIER
ARGOUSIER
AUBÉPINE
AVOCATIER
B
BAOBAB
BOULEAU
C
CAFÉIER
CÂPRIER
CÈDRE

CERISIER
CHÂTAIGNIER
CHÊNE
CITRONNIER
CORNOUILLER
CYPRÈS
E
ÉPICÉA
ÉPINETTE
ÉRABLE
F
FÉVIER
FIGUIER
FRAMBOISIER

FRÊNE
G
GENÉVRIER
GROSEILLIER
H
HÊTRE
HOUX
L
LAURIER
M
MAGNOLIA
MANDARINIER
MÉLÈZE
MIMOSA

MURIER
N
NÉFLIER
NOISETIER
NOYER
O
OLIVIER
ORANGER
ORME
P
PALMIER
PAPAYER
PEUPLIER
PLATANE

POIRIER
POMMETIER
PRUNIER
R
ROSIER
S
SAPIN
SAULE
SÉQUOIA
SORBIER
SUREAU
T
THUYA
TILLEUL

V
VIGNE
VIORNE

Thème : ARBRES, 
ARBUSTES ET ARBRISSEAUX
7 lettres
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Une première dans les annales de 
la chasse à l’arc aux États-Unis, un 
Québécois fait la «  une  » du popu-
laire magazine «  Pope & Young  », 
printemps 2025. 

«  Du jamais vu pour un chasseur du 
Québec », affirme le mesureur profes-
sionnel André Beaudry, qui a cofondé 
le site des records Trophée-Québec, 
un complément aux répertoires 
« Boone & Crockett Club » et « Pope & 
Young Club (P&P) »; une organisation 
nord-américaine, fondée en 1961, 
vouée à la chasse à l’arc.  Et c’est en 
première page du magazine Ethic 
P&P, printemps 2025, qu’on admire la 
magnifique photo de Mathieu Trem-
blay, de Forestville, avec son orignal 
trophée au pointage net de 189 1/8, 
récolté dans la réserve faunique de 
Matane. 

« Je chasse depuis que je suis capable 
de marcher en forêt avec mon père 
Michel, qui m’amenait au petit gibier 
et à la pêche. Quant à l’orignal, je le 
chasse depuis que j’ai 12 ans; j’en ai 
36. Mon père m’a initié et j’ai eu la 
piqûre. Au début, on chassait dans 
des caches. Maintenant on se déplace 
en forêt. L’élève a dépassé le maître », 
commente Mathieu, sur un air amusé. 
Pour lui, chasser l’orignal, c’est une 
religion. «  Je prends deux semaines 
de vacances de chasse par année ». 
Il préfère l’arc, pour le défi, et aussi 
l’arme à feu

Comme une religion

Quant à l’orignal qui lui a valu la » une 
« du magazine Ethic P&P, Mathieu a 
fait son expédition dans la réserve fau-
nique de Matane en septembre 2023, 
avec deux amis. Un tirage entre eux lui 

accorde le premier choix du secteur 
dans le territoire 32-A. Une montagne 
révèle de bons indices et de bonnes 
chances de cibler un gros » buck « . Le 
groupe ne veut rien prélever à moins 
de 50 pouces de panache. Après une 
heure de marche à gravir la montagne 
à 23°C, il commence à » caller «  . Un 
petit mâle de 50 pouces se dresse, 
le détecte et s’enfuit. Impossible de 
le cibler. Après une autre heure de 
marche, il lance plusieurs appels, 
observe une femelle et son veau, puis 
un mâle de 45 pouces.

 « Ce n’est pas ce que je veux » . Un 
gros mâle répond à ses « calls » , der-
rière lui. » Je me tourne et je vois de 
grosses palettes blanches à travers 
le bois et trois, quatre femelles qui 
tournent autour. Je fais de « rattling ». 
Il ne bouge pas. Je l’approche, il est à 
20 verges, j’étire mon arc et la flèche 

le transperce. J’attends une heure, et 
il est là, immobile à 300 pieds. Tout un 
« buck », incroyable. Et je me mets à 
crier de joie. Mes chums arrivent et ils 
capotent « , relate Mathieu.

 « C’est incroyable » 

  « C’est un orignal d’exception, en 
ce sens qu’il a été récolté à l’arc » , 
commente le mesureur Éric Trem-
blay; aucun lien de parenté, de Thet-
ford-Mines, qui enregistre le panache, 
avec photo au registre P&P. Ce qui 
attire l’attention de l’éditeur qui com-
munique en décembre avec Mathieu 
pour obtenir son autorisation de le 
publier. Et il se retrouve à la » une « 
magazine Pope & Young.

 « Je ne pensais jamais me rendre là. 
Je ne suis pas un professionnel de 
la chasse. C’est incroyable, comme 
Québécois, de faire le « cover » d’un 
magazine américain » , commente 
Mathieu Tremblay.

Est-ce qu’il y aura une prochaine fois à 
l’automne 2025 ?

Un chasseur de Forestville à la 
« une » du Pope & Young

Mathieu Tremblay sur la première page du 
magazine Ethic « Pope & Young » 

Mathieu Tremblay a prélevé ce mâle, l’automne dernier, dans la zone 18, secteur Labrieville. Photo courtoisie Mathieu Tremblay
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Ernie Wells
par 

Ernie WellsCHASSE ET PÊCHE



Dans le cadre de 50e  anniversaire, 
le Club de natation artistique Vivelo 
de Rimouski accueillera 320 athlètes 
de 26  clubs à travers le Québec 
dans le cadre du Championnat pro-
vincial Jeunesse et Junior 2025, du 
16 au 19  mai, au Complexe sportif 
Desjardins.

Olivier Therriault

Pendant quatre jours, l’événement 
présente différentes épreuves en 

solo et en duo. Trois équipes dans la 
catégorie Jeunesse et une autre dans 
la catégorie Junior représenteront le 
club rimouskois.

Vivelo profi te de l’appui de nombreux 
partenaires et commanditaires pour 
tenir l’événement, dont le présenta-
teur offi ciel, Tanguay. Les gens inté-
ressés peuvent aussi participer à un 
tirage spécial de type moitié-moitié 
via le site  evenementoceanic5050.
ca. Vivelo invite toute la population 

à venir encourager les nageuses 
locales.

Développer des olympiennes

En plus d’amasser des honneurs indi-
viduels en solo et en équipe, le Club 
Vivelo développe aussi des olym-
piennes depuis quelques années. 
L’été dernier, Florence Tremblay, a 
vécu une aventure extraordinaire aux 
Jeux de Paris en aidant le Canada à 
terminer au 6e  rang de la compéti-

tion par équipe. En 2021, une autre 
Rimouskoise, Camille Fiola-Dion, avait 
représenté l’unifolié à Tokyo.

Retrouvailles du 50e

Pour célébrer son 50e  anniversaire, 
Vivelo organise des retrouvailles, 
prévues le dimanche 1er  juin. Toutes 
les nageuses, administrateurs, béné-
voles, entraîneurs et parents inté-
ressés doivent s’inscrire sur la page 
Facebook du club.

Des nageuses du Club Vivelo de Rimouski Photo courtoisie

Le Championnat provincial à Rimouski

Lise Pelletier et Céline Guillemart du 
Club d’escrime Les Pirates de l’Est 
ont remporté quatre médailles lors 
du Championnat provincial junior, 
senior, vétéran présenté les 3 et 4 mai 
dernier, à Drummondville. 

Annie Levasseur 

Pelletier a remporté deux médailles 
d’ord en sabre féminin 60 ans et plus 
et à l’épée chez les femmes vétéran 
de 60 ans et plus. Pour sa part, Guil-
lemart a aussi gagné deux titres dans 
les catégories épée féminine vétéran 
et épée féminine 40 ans et plus. Ses 

performances lui ont fi nalement 
permis de mettre la main sur le titre 
de championne provinciale du circuit 
vétéran. 

Lise Pelletier et Céline Guillemart 
poursuivent leur processus de sélec-
tion pour les championnats du monde 
vétéran prévu à Dubaï, en octobre 
prochain.

Par ailleurs, le club invite les intéressés 
à s’inscrire à ses camps d’été pour les 
débutants ou les plus expérimentés.

Lise Pelletier et Céline Guillemart. Photo courtoisie

Pelletier et Guillemard en or
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Un joueur originaire de Porto Rico, 
Mathew Ramos, se joint au Shaker de 
Rimouski pour le début de sa saison 
dans la Ligue de baseball Puribec. Il 
fait partie des deux joueurs importés 
de l’équipe. 

Annie Levasseur 

En raison du départ de son receveur 
numéro un Maxime Lévesque, l’an 
dernier, l’équipe senior se retrouvait 
avec une pièce manquante en vue de 
la saison 2025.

« Nous nous sommes donc tournés 
vers un joueur qui avait déjà joué 
dans notre ligue parce que Mathew 
Ramos appartenait à Rivière-du-Loup 
l’an passé. Il avait été nommé meilleur 
receveur de la ligue. Comme Rivière-
du-Loup a signé deux autres joueurs 
importés, nous avions le droit de 
communiquer avec lui pour voir son 
intérêt et ça s’est bien passé », affirme 
le joueur et entraîneur-chef du Shaker, 
Jean-Philippe Marcoux-Tortillet. 

L’autre importé du Shaker sera Yan-
nick Desbiens de Québec. 

« Il va apporter une puissance au 
bâton. Il sera dans le milieu de notre 
alignement de frappeurs. C’est 
un joueur complet qui va pouvoir 
nous donner quelques manches au 
monticule et jouer un peu partout, à 
l’arrêt-court, au deuxième but. Il vient 
seulement 11 matchs sur nos 22 parce 
qu’il joue présentement pour Thet-
ford Mines dans la Ligue senior élite 
du Québec », explique l’entraîneur. 

Le joueur Ludovic Dubé ainsi que 
Nicolas Lepage seront les adjoints à 
l’entraîneur-chef. Lepage ne jouera 
pas cette saison en raison d’une bles-
sure. 

Objectif : un top 3

Après s’être incliné en finale de la 
ligue lors des deux dernières saisons, 
l’entraîneur-chef vise encore un top 3 
cette année. 

« Nous avons une équipe assez com-
plète qui est capable de rivaliser. Nous 
aimerions encore une participation à 
la finale. Dans les dernières années, 
les joueurs importés ont pris beau-
coup d’importance. D’être capable 

de faire venir des joueurs du Japon, 
du Brésil et d’ailleurs, ça change la 
dynamique de la ligue », souligne 
Jean-Philippe Marcoux-Tortillet. 

Mathieu Gobeil moins actif

Le Shaker de Rimouski aura trois 
lanceurs partants cet été, soit Émile 
Maisonneuve, Benjamin Roy ainsi que 
le joueur-entraîneur Jean-Philippe 
Marcoux-Tortillet. 

« C’est notre petit point faible. Nous 

devrions avoir la même rotation de 
partants que l’an dernier avec nos 
trois lanceurs », exprime ce dernier. 

L’ex-lanceur partant, Mathieu Gobeil, 
en sera à 22e  saison. Il sera moins 
actif et jouera une dizaine de matchs 
comme joueur de relève et de posi-
tion au besoin. 

L’équipe rimouskoise commencera 
sa saison le samedi 17 mai en après-
midi, à Matane, pour y affronter les 
Allées du Boulevard. 

Un Portoricain s’alignera avec le Shaker 

Le nouveau joueur du Shaker, Mathew Ramos. Photo courtoisie

Les sept équipes de la Ligue de 
baseball senior Puribec du Bas-Saint-
Laurent sont fébriles à l’approche de 
la 47e saison de la plus vieille ligue 
de baseball senior au Québec, qui 
débutera ce vendredi 16 mai pour un 
calendrier de 21 matchs par équipe. 

Alexandre D’Astous

Les dirigeants du circuit ont dû se 
revirer de bord rapidement en raison 
du départ de Grand-Sault alors que 
le calendrier était déjà fait. « Nous 
avons ajusté le calendrier. Après avoir 
envisagé plusieurs scénarios pour les 
séries, nous avons opté pour accorder 
un laissez-passer en première ronde 
pour les champions de la saison. Ce 
n’est pas l’idéal, mais on tenait à ce 
que toutes les équipes participent 
aux séries afin de garder l’intérêt des 
joueurs et des partisans dans toutes 

les villes », indique Denis Bérubé, qui 
entame sa 8e  campagne à la prési-
dence de la Ligue.

Les sept équipes sont Matane, 
Rimouski, Trois-Pistoles, Rivière-du-
Loup, Témiscouata-sur-le-Lac, Kamou-
raska et Edmundston.

Cinq organisations différentes ont 
remporté le championnat lors des 
sept dernières années. « C’est ce qu’on 
veut. C’est bon pour le spectacle et 
pour nos partisans. Notre ligue est 
très bien vue partout au Québec 
pour son calibre et pour la qualité de 
ses organisations », estime monsieur 
Bérubé

L’importation

Cette année, chacune des équipes a 
le droit d’aligner deux joueurs impor-

tés et les trois équipes ayant fini dans 
le bas du classement l’an dernier 
pourront demander d’en ajouter un 
troisième.

Pour être admissible aux séries, un 
joueur local doit avoir disputé six 
matchs en saison, mais pour un joueur 
importé, c’est 11.

Match des étoiles

En grande nouveauté cette année, 
un match des étoiles sera présenté le 
26 juillet à Kamouraska. « Nous affron-
terons les étoiles de la Ligue senior 
BB de Québec. Chaque équipe sera 
représentée sur l’équipe d’étoiles. On 
veut en faire une grande fête avec les 
organisations de baseball mineur ». Le président de la Ligue de baseball senior 

Puribec du Bas-Saint-Laurent, Denis Bérubé. 
Photo Alexandre D’Astous

« Play ball » dans la Ligue Puribec
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Deux équipes de hockey d’Amqui 
ont remporté les grands honneurs 
de la 40e Coupe Soleil, un tournoi 
international réunissant des joueurs 
de ligues de garage présenté à Fort 
Lauderdale en Floride.

Annie Levasseur 

Les formations masculine Les Bocks et 
féminine Sports Experts ont triomphé 
lors de la compétition réunissant 24 
équipes, réparties en trois catégories, 
comptant environ 350 joueurs.

« Les gars étaient inscrits depuis long-
temps. Comme une équipe de filles 
s’est désistée, l’organisation nous a 
demandé si nous voulions participer. 
Nous avons donc décidé d’embar-
quer étant donné qu’il y avait déjà une 
équipe de gars d’Amqui qui y allait », 
exprime une des joueuses de l’équipe 
féminine, Karine Ouellet. 

Les deux équipes de La Matapédia 
alignaient des joueurs d’Amqui, mais 
aussi de Mont-Joli, Rimouski et Mon-
tréal. 

Parcours parfait pour les filles

L’équipe féminine a remporté tous ses 
matchs de la ronde préliminaire en 
plus de ceux de la ronde éliminatoire. 

De leur côté, les hommes de la Vallée 
ont gagné toutes leurs parties après 
s’être inclinés lors de leur première. « 
La catégorie féminine comptait quatre 
équipes et celle des gars, qui était 
de 30 ans et plus, en avait huit. En 
finale, nous avons gagné 5 à 3. C’est 
vraiment le fun que les deux équipes 
d’Amqui gagnent la même année. 
Nous avons gagné deux catégories 
sur trois », indique Karine Ouellet. 

Les Bocks avaient déjà participé à 
cette compétition, il y a deux ans, 
alors que les femmes ont vécu cette 

expérience américaine pour une pre-
mière fois. 

Plaisir et vacances

« Nous étions en Floride pour le 
plaisir, prendre des vacances et nous 
amuser. Le soleil et la plage étaient 
en extra. De dire qu’on peut jouer au 
hockey et aller à la plage entre les 
matchs, c’est plaisant. Ça a été une 
belle expérience », souligne la gar-
dienne de but d’Amqui, aussi connue 
comme arbitre au Bas-Saint-Laurent.

Les équipes d’Amqui qui ont participé à la Coupe Soleil. Photo courtoisie

Amqui brille à la Coupe Soleil

Le Mistral  M13 D1 relève de Mont-
Joli a conclu sa magnifique saison en 
remportant la Classique de hockey 
scolaire de Granby, le 4 mai dernier, 
grâce à une victoire de 3-0 en finale 
contre l’école secondaire du Rocher 
de Shawinigan.

Olivier Therriault

Alexis Gagné, Zach Dumaresq-Fortin 
et Félix Dunn ont marqué pour la 
formation de La Mitis lors de l’affron-
tement ultime, tandis que Louis-Do-
minic Belzile a signé le blanchissage.

Globalement, Mont-Joli a terminé 
la campagne 2024-2025 avec un 

impressionnant dossier de 48 vic-
toires, 9 défaites et 1 match nul en 58 
rencontres, incluant la saison régu-
lière, les séries éliminatoires et les 
tournois.

Pas juste du hockey

Champion du classement général 
de la section LHPS du Réseau du 
sport étudiant du Québec, le Mistral 
a gagné la Classique des Sphynx de 
Rivière-du-Loup et le Tournoi national 
BMO de Rimouski. L’équipe de Didier 
Lebreux a aussi été finaliste des séries 
éliminatoires et a atteint les demi-fi-
nales des championnats provinciaux.

« Au-delà de nos victoires, nos jeunes 
se sont unis pour soutenir un coéqui-
pier dont la mère a reçu un diagnos-
tic de cancer en début de saison. 
Ils ont fait preuve de générosité et 
d’altruisme durant une grosse tem-
pête, l’hiver dernier, en déneigeant 
les entrées de personnes âgées ou 
dans le besoin dans leur voisinage. 
Ils ont aussi démontré de l’ouverture 
et de l’inclusion en accueillant un 
jeune autiste, Jérémy Tardif, comme 
préposé à l’équipement et membre 
à part entière de l’équipe », souligne 
l’entraîneur-chef du Mistral M13 D1 
relève.

 

Saison de rêve pour le Mistral

Le Baseball ID en 
action samedi
C’est en fin de semaine que 
s’amorce la nouvelle saison de 
la Ligue de baseball junior AA 
de la région de Québec dans 
laquelle évoluent maintenant 
quatre équipes du Bas-Saint-
Laurent.

René Alary

Le Baseball I.D de Rimouski 
prendra la direction de Québec 
pour y affronter les Carnavals  1 
de la Capitale Nationale, au Parc 
Champigny, dans un programme 
double à 14  h. C’est Dominic 
Sirois qui est de retour comme 
gérant de l’équipe. Il est secondé 
par Martin Lévesque. Ils ont retenu 
12  joueurs, dont quatre sont des 
gradués du midget (U18) de la 
dernière saison. Il s’agit de David 
Thériault, David Sirois, Jérémy 
Gagnon et Thomas Poirier.

« Douze joueurs, je suis conscient 
que ce n’est pas beaucoup. On 
en a eu 14 au camp. J’ai déjà tâté 
le terrain pour les U18 affiliés qui 
vont venir remplacer », explique le 
gérant.

12 équipes

Preuve que le baseball reprend 
de la vigueur : le circuit junior AA 
passe de huit à douze équipes. Les 
quatre nouvelles sont Rivière-du-
Loup, Montmagny, Trois-Rivières 
et une deuxième équipe à Lévis.

Le Baseball ID joue dans la division 
Est avec Trois-Pistoles, Rivière-du-
Loup, Saint-Pascal et Montmagny. 
Elle affrontera ces quatre équipes 
à trois reprises et complètera son 
calendrier de 22 parties avec deux 
matchs contre cinq des sept clubs 
de la section Ouest.

Dominic Sirois souhaite voir son 
équipe être compétitive. « Je vois 
une meilleure saison que l’an 
dernier (fiche de 5-14) », men-
tionne-t-il. Félix-Antoine Beaudet 
et Alexandre Bérubé sont les lan-
ceurs partants probables, samedi, 
à Québec.
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Deux Rimouskois ont l’occasion de 
vivre intensément le parcours actuel 
de l’Océanic en séries éliminatoires, 
lequel se poursuivra avec le tournoi 
de la Coupe Memorial qui s’amorcera 
dans une dizaine de jours au Colisée 
Financière Sun Life.

René Alary

Pendant que le défenseur Anthony 
Paré gruge de grosses minutes au 
sein de la brigade défensive dimi-
nuée par les blessures, Mathys Dubé 
joue un rôle important sur son trio. 
Et ce, à la maison. Il savoure le fait de 
prendre part à ces séries, et la Coupe 
Memorial dans sa ville.

« Je vis un feeling spécial. Depuis la 
deuxième ronde, le Colisée est plein, 
il y a du monde debout et l’ambiance 
est vraiment belle. J’ai la chance de 
vivre ça devant ma famille, mes amis 
et tous les amateurs de hockey de 
Rimouski qui m’encouragent. Main-
tenant qu’on est en finale, c’est un 

moment assez spécial que je savoure. 
Le fait d’avoir un rôle dans une équipe 
aspirante au championnat, c’est valori-
sant », explique l’attaquant de 18 ans.

Principalement utilisé sur le troisième 
trio avec Maël St-Denis et Maxime 
Coursol, Dubé s’impose dans les 
deux sens de la patinoire. Sa récolte 
de 10 points, dont quatre buts, est 
très bonne dans les circonstances. 
«  Depuis janvier, on joue souvent 
ensemble et ça va super bien. On se 
complète bien et on est un trio qui 
travaille fort, capable d’aller chercher 
des buts importants quand c’est le 
moment. On apporte aussi de l’éner-
gie au plan physique », ajoute-t-il.

6e présence en finale

Après les deux premières parties 
jouées à Moncton, la finale se poursuit 
mercredi et jeudi au Colisée Finan-
cière Sun Life pour les parties nos 3 
et 4. Si nécessaire, elle va se continuer 
samedi, à Moncton, lundi après-midi 

à Rimouski et mardi soir à Moncton. 
Tous les matchs sont présentés à RDS 
ou RDS2.

C’est la sixième présence de l’Océa-
nic en finale à sa 30e saison dans la 
LHJMQ. La formation rimouskoise 
a été sacrée championne en 2000, 

2005 et 2015. Elle s’est inclinée dans 
les finales de 1998 et 2012.

À sa dernière présence, Michael Joly 
avait marqué un but mémorable, en 
2e prolongation du 7e match contre 
les Remparts de Québec, pour procu-
rer la Coupe du Président à l’Océanic

Mathis Dubé célèbre la victoire de son équipe contre Shawinigan. Foliophoto.net- Iften Redjah 

Le Rimouskois utilisé dans plusieurs missions en séries

Mathys Dubé savoure un moment spécial

Le gardien de but de l’Océanic, 
William Lacelle, a obtenu le titre de 
recrue défensive de l’année dans la 
LHJMQ.

Annie Levasseur

Il a remporté le Trophée Raymond-La-
gacé lors des Rondelles d’Or qui 
récompensent les joueurs les plus 
méritants de la dernière saison. 
Lacelle a présenté un dossier de 

27-5-1-2 devant le filet de l’Océanic 
en 2024-2025, en plus de remporter 
le Trophée Jacques-Plante grâce à 
sa moyenne de buts alloués de 2,38.

Chez les recrues, il a terminé deu-
xième pour l’efficacité (,909) ainsi 
que troisième au chapitre des matchs 
joués (36) et des victoires (27).

Lacelle, qui a aidé l’Océanic à ter-
miner au deuxième rang du classe-

ment général du circuit Cecchini, a 
devancé Lucas Beckman du Drakkar 
de Baie-Comeau et Benjamin Cos-
sette Ayotte des Foreurs de Val-d’Or 
pour le titre. Il devrait entendre son 
nom au repêchage de la LNH seule-
ment en 2026.

Trois autres finalistes

Trois autres membres de l’Océanic 
étaient finalistes dans différentes 

catégories, soit  Maël St-Denis pour 
le Trophée Guy-Carbonneau remis 
au meilleur attaquant défensif, 
Pier-Olivier Roy pour le  Trophée 
Kevin-Lowe attribué au meilleur 
défenseur défensif et Danny Dupont 
pour le  Trophée Maurice-Filion à 
titre de directeur général de l’année.

À titre de meilleur pointeur de la 
LHJMQ, Jonathan Fauchon est déjà 
assuré du Trophée Jean-Béliveau.

William Lacelle nommé recrue défensive de l’année

Conseillers en solution médias : Alexandre Béland Lamer, Rémi Côté, Richard Duchesneau 
Coordonnatrice à la maquette et web : Mélanie Daraiche 
Coordonnateur expérience client et projets spéciaux : Francis Mimeault 
Graphistes : Aude Robert-Gingras, Benoît Guérette
Développement web : Martin Ayotte Cummings

Publié par : Publications Le Soir Inc
Impression : Québecor Média
Distribution : Messageries Dynamiques

60 352 | 17 945 en point de dépôt

ISSN : 2562-0118 (imprimé)
ISSN : 2562-0126 (en ligne) 

Éditrice :  
Louise Ringuet 

Directeur régional de l’information :  
Olivier Therriault René Alary 

Alexandre D’Astous 
Véronique Bossé 
Catherine Champagne-Poirier 

Dominique Fortier 
Annie Levasseur 
Bruno St-Pierre 
Jean-Philippe Thibault

Journalistes : 

Directrice adjointe régionale de l’information :  
Johanne Fournier

46
 ǀ L

e 
m

er
cr

ed
i 1

4 
m

ai
 2

02
5 

ǀ L
e 

So
ir 

• R
im

ou
sk

i-N
ei

ge
tte

 • 
La

 M
iti

s •
 L

a 
M

at
ap

éd
ia

L’OCÉANIC DE RIMOUSKI



« Je ne suis pas d’accord avec ce que 
vous dites, mais je me battrai jusqu’à 
la mort pour que vous ayez le droit de 
le dire. » — Voltaire

Notre société semble avoir perdu 
l’art du compromis et de la nuance. 
Que ce soit sur le plan politique, où 
les extrêmes dominent de plus en 
plus le débat public, dans les enjeux 
sociaux ou même dans le sport, l’in-
dignation outrancière accompagnée 
d’un désir d’effacer toute personne 
ne partageant pas notre point de vue 
est devenue, malheureusement, la 
nouvelle norme. Le tout, dans l’espoir 
d’imposer une vision aseptisée du 
monde contemporain.

Le plus récent exemple nous vient de 
la controverse entourant les propos 
tenus par Michel Germain, descrip-
teur des matchs de l’Océanic, lors du 
septième et ultime match de la série 
demi-finale de la LHJMQ contre les 
Cataractes de Shawinigan, le 6  mai 
dernier, au Colisée Financière Sun 
Life. Dans un moment d’émotion et 

d’exaltation, Germain a maladroite-
ment souligné que le parcours des 
trois joueurs de 20 ans des Cataractes 
se terminait avec le but victorieux de 
l’Océanic. L’organisation des Cata-
ractes, outrée, a ni plus ni moins exigé 
qu’il soit privé de son micro pour cette 
erreur.

C’est précisément dans ce genre de 
situation que la nuance et le contexte 
deviennent essentiels. Michel Ger-
main jouit d’un grand respect au 
sein de sa communauté pour ses 
nombreuses implications sociales et 
sa réputation dans la LHJMQ repose 
sur un professionnalisme exemplaire 
acquis au fil de ses 30 années de car-
rière. La série en question a été âpre-
ment disputée, ponctuée de gestes 
parfois virils et discutables. Le match 
s’est conclu, en semaine, en deuxième 
prolongation sur un but spectaculaire. 
Un moment chargé d’intensité, capté 
en direct.

Dans un contexte de préenre-
gistrement, ce commentaire 
aurait-il été conservé au montage ?  

Probablement pas.

Mais cela justifie-t-il que, le lende-
main, une organisation réclame son 
renvoi ? Absolument pas.

Récolter des « j’aime »

Il faut aussi rappeler que les Cata-
ractes savaient que Michel Germain 
prendrait sa retraite à la fin de la 
saison. Il lui restait à peine 16 matchs 
à décrire, Coupe Memorial comprise. 
Pourtant, l’organisation a choisi de 
participer à ce qui est devenu une 
tradition contemporaine  : s’indigner 
bruyamment et récolter des « j’aime » 
sur les réseaux sociaux.

Symptomatique de notre époque 
également  : cette controverse a 
enflammé les passions, au point où 
Germain a été la cible d’invectives 
de la part de partisans shawiniganais. 
Heureusement, des éléments positifs 
émergent de cet épisode. L’élan d’af-
fection et de soutien des Rimouskois 
envers son descripteur, preuve que 
nous sommes encore capables de 

distinguer une erreur humaine d’un 
parcours professionnel. Ensuite, la 
grandeur d’âme de cet homme, qui 
a su reconnaître sa faute et s’excuser 
publiquement. N’est-ce pas là aussi 
une qualité devenue trop rare de nos 
jours ?

Enfin, rendons aux Cataractes ce qui 
leur revient : ils avaient raison d’écrire 
que « ce genre de propos non profes-
sionnels n’a pas sa place dans notre 
sport ». Il est seulement regrettable 
qu’ils n’aient pas compris que ce sont 
leurs propres réactions qui, en l’occur-
rence, n’avaient pas leur place.

Jusqu’où ira la culture de l’annulation ?

Une erreur humaine 
ne devrait pas définir 

la carrière d’un 
individu. 

Le descripteur des matchs de l’Océanic, 
Michel Germain Photo Alain Tremblay
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de 119,28 $) et taxes applicables en sus pour toutes les offres de financement à l’achat et payables au moment de la livraison. *Les ajustements de prix correspondent à un rabais de 4 000 $ du gouvernement du Québec sur les véhicules électriques pour 
les résidents admissibles et au rabais additionnel de 1 000 $ de Hyundai sur tous les véhicules électriques 2025 en stock. Communiquez avec votre concessionnaire pour obtenir plus de détails. L’offre est disponible pour certains véhicules électriques 
en stock seulement, à la location, au financement et à l’achat au comptant jusqu’au 31 mai 2025. Le rabais additionnel de 1 000 $ de Hyundai s’applique avant les taxes. Le rabais de 4 000 $ du gouvernement du Québec s’applique après les taxes. 
L’offre ne peut être transférée ni cédée. Les modèles en stock pour lesquels les ajustements de prix s’appliquent peuvent varier d’un concessionnaire à l’autre et d’une région à l’autre. Pour plus de détails sur les modèles admissibles, rendez-vous chez 
votre concessionnaire Hyundai. ±Offre valide pour une durée limitée et sous réserve de changement ou d’annulation sans préavis. Couleur du véhicule sous réserve de sa disponibilité. Les frais de livraison et de destination comprennent les frais de 
transport et de préparation et un réservoir plein de carburant. Le concessionnaire peut vendre à prix moindre. Les stocks sont limités, le concessionnaire pourrait devoir commander le véhicule. L’offre ne peut être transférée ni cédée. Aucun échange 
de véhicule requis. Visitez www.hyundaicanada.com ou un concessionnaire pour tous les détails. ††La garantie globale limitée de Hyundai couvre la plupart des pièces du véhicule contre les défauts de fabrication, sous réserve du respect des conditions 
normales d’utilisation et d’entretien. MC/MD Les noms, logos, noms de produits, noms des caractéristiques, images et slogans Hyundai sont des marques de commerce appartenant à (ou utilisées sous licence par) Hyundai Auto Canada Corp. Toutes les 
autres marques et appellations commerciales sont la propriété de leurs détenteurs respectifs. NHL, l’emblème NHL, LNH, l’emblème LNH, le dessin de la Coupe Stanley, et la marque sous forme de mots « Stanley Cup » sont des marques de commerce 
déposées, et la marque sous forme de mots « Coupe Stanley » est une marque de commerce de la Ligue nationale de hockey. © LNH 2025. Tous droits réservés.

100 000 km
Garantie sur les émissions

100 000 km
Garantie groupe motopropulseur

100 000 km
Garantie globale limitée††

Kilométrage illimité
Assistance routière††

160 000 km
Système hybride†††

160 000 km
Système électrique†††

100 000 km
Garantie sur les émissions

100 000 km
Garantie groupe motopropulseur

100 000 km
Garantie globale limitée††

Kilométrage illimité
Assistance routière††

160 000 km
Système hybride†††

160 000 km
Système électrique†††

Balayez pour en savoir plus

Véhicule officiel de la LNH.MD

TUCSON 2025

sur le TUCSON 2025 1,6T N Line 
HEV à traction intégrale

3,99 % 49899 $

Financement† à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Clé numérique livrable 
• Système pour véhicule connecté BluelinkMD

• Traction intégrale HTRACMC

Réduction de taux fidélité de 0,5% incluse pour les clients 
admissibles sur tous les modèles KONA électriques 2025.^

Obtenez jusqu'à 5 000 $ de rabais cumulable sur les véhicules 
KONA électriques 2025. Comprend le rabais additionnel 
de Hyundai et le rabais du gouvernement du Québec.*

KONA électrique 2025

sur le KONA électriques
2025 Preferred

2,49 % 47136 $

Financement◊ à partir de Exemple de prix de vente :

Caractéristiques clés : 
• Moteur électrique de 150 kW + batterie haute tension 
 de 64,8 kWh au lithium polymère
• Capacité de charge rapide VE (jusqu’à 400 V/100 kW) 
• Frein de stationnement électronique à serrage automatique

Financement† à partir de

3,99 %
sur tous les TUCSON hybrides 2025.

Réduction de taux fidélité de 0,5 % 
incluse pour les clients admissibles 
sur tous les modèles TUCSON 2025.^      

L’événement
Hyundai en Série

^L’offre de financement du TUCSON 2025 comprend une réduction de taux fidélité de 0,5 % des Services financiers Hyundai. Tous les propriétaires actuels (et les membres de la famille immédiate avec preuve de résidence montrant l’adresse du propriétaire) d’un véhicule 
Hyundai ou Genesis qui présentent une preuve de propriété valide (non expirée) au moment de l’achat ou de la location sont admissibles à une réduction de 0,5 % du taux de financement applicable, à une réduction de 1,0 % du taux de location applicable ou à un rabais après 
taxes pouvant atteindre 500 $ sur un achat au comptant (désignés collectivement par « incitatif fidélité »). La réduction du taux et le rabais fidélité ne peuvent être combinés. Le taux de financement après la réduction de 0,5 % ne peut être inférieur à 0 %. Le taux de location 
après la réduction de 1,0 % ne peut être inférieur à 0 %. L’incitatif fidélité ne peut être réclamé qu’une seule fois par le propriétaire et les membres de sa famille immédiate vivant à la même adresse. Au prix final s’ajouteront les frais de transport, de livraison et de destination, 
l’immatriculation, les assurances, les droits de permis de conduire, les frais du RDPRM et tous les autres frais, droits et taxes applicables. Le concessionnaire peut vendre à prix moindre. Les stocks sont limités, le concessionnaire pourrait devoir commander le véhicule. 
Le programme d’incitatif fidélité peut être modifié ou annulé sans préavis. L’offre est valide jusqu’au 2 janvier 2026 et n’est disponible qu’au Canada. 

TUCSON N Line 2025 hybride
©LNH
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